
COLETE
Há notícias de que, após

ameaças, o governador do Esta-
do, Rodrigo Garcia, passou a
usar colete a prova de balas. La-
mentável que cheguemos a esse
ponto, por uma disputa política,
que deve ser civilizada, de alto ní-
vel, para que o povo tenha o direi-
to à escolha e o candidato à mani-
festação do pensamento. Solidari-
edade deste Capiau ao governador
Rodrigo e a todos os que exercem
suas atividades com boa fé.

SOLIDARIEDADE
E ainda dentro da defesa da

Democracia, este Capiau tam-
bém envia toda a solidariedade
à vice-presidente da Argentina,
Cristina Kirchner, vítima de uma
tentativa de atentado contra a
sua vida. As imagens da tentati-
va do disparo, que acabou frus-
trado, deixaram o mundo assus-
tado. Que as divergências sejam,
sempre, no campo das ideias. Não
se faz Política com violência.

LOUSA
Há mais de 30 anos que o

empresário Airton Favoreto, das
Peças Usadas, faz uma enquete em
todas as eleições. Trata-se de uma
lousa, giz de acordo com a neces-
sidade, e cada eleitor anota o seu
voto. Na maioria das vezes, deu
certo, mas deu errado também.
Aliás, foi o único lugar em que se
sabia, em 2004, que o ex-prefeito
Barjas Negri (PSDB) levava van-
tagem sobre o deputado Roberto
Morais (CID), na disputa pelo
Centro Cívico de Piracicaba.

VITÓRIA
O povo venceu e o Projeto

de Resolução 8/2022, conheci-
do como Lei da Mordaça, teve
a retirada aprovada durante
sessão camarária desta quin-
ta-feira (1o). Vitória da Demo-
cracia e da liberdade. E a esse
velho e idoso Capiau cabe tor-
cer para esse ser o novo rumo
da política em Piracicaba.

PSDB
Parabéns aos vereadores do

PSDB que aprenderam e foram
pontuais na sessão que derrubou
a Lei da Mordaça, principalmente
a Marcos Bicheiro e André Ban-
deira, os quais mostraram estar
do lado do povo. É o recado de
admiradores do ninho tucano.

RELINHO
Já o vereador Rerlison Re-

zende, o Relinho, foi contra a
retirada do PR 8/2022. Se ele
votou contra a bancada do
PSDB, vale a pergunta, que
nunca ofende: onde está o
Conselho de Ética do partido?
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CONTRA
Anilton Rissato, Fabricio Po-

lezi, Gustavo Pompeo, Josef Bor-
ges e Laércio Trevisan Junior com-
pletam a lista de vereadores que
votaram contra a população no
que se refere à Lei da Mordaça.
Questão de opinião somente.

RAI
A vereadora Rai foi justa: en-

quanto discutia o projeto, falou
que dependeria do entendimento
daqueles que iriam julgar os ex-
cessos caso a Lei da Mordaça fos-
se aprovada. Ela ainda lembrou
que os vereadores não podem le-
gislar sobre matéria penal, já que
não podem punir qualquer cida-
dão. Cabe à União discutir e
aprovar leis desse assunto.

RESPONSABILIDADE
Já o vereador Wagner Olivei-

ra (Cidadania), o Wagnão, foi en-
fático em sua fala quando disse
que o Regimento Interno de-
monstra que a responsabilidade
recai sobre o presidente, no caso
o vereador Gilmar Rotta, que está
licenciado, e questionou: por que
estamos passando por tudo isso?
Seria por que o presidente dei-
xou? Faltou pulso firme?

BOMBA
Aliás, um dos comentários

bastante recorrentes na galeria
do Plenário é de que o presiden-
te licenciado Gilmar Rotta (PP)
"armou" uma bomba para a Câ-
mara, criando um desgaste à toa,
ao pautar o PR 8/2022.

FINAL
Todo final de tarde, a equipe

de Alex Madureira e Paulo Cam-
pos tem atuado em pontos estraté-
gicos da cidade com seus bandei-
raços, distribuição de material de
campanha, apresentação do jingle e
conversas pessoais dos candidatos
com motoristas e transeuntes. E ao
final o grupo se reúne para uma
oração. Inovando na campanha.

EX-SUD
O deputado estadual Alex

Madureira está ajustando sua
agenda para participar no dia 7 de
setembro da abertura da cápsula
do tempo da Escola Estadual Sud
Menucci, do qual foi aluno nos
anos 90.

PASTORES
Num jantar de confraterniza-

ção esta semana, pastores evangé-
licos da cidade reuniram-se para
ouvir as propostas do candidato a
deputado federal Paulo Campos
(Podemos), que saiu do encontro
animado com o apoio e muito feliz.

BEIJAÇO
Num outro encontro com

apoiadores na Vila Industrial, ao
som de "beija, beija" ao final do even-
to, Paulo lascou um beijão na espo-
sa Daniela, com direito a foto e
aplausos. Daniela tem participado
dos bandeiraços ao lado do marido.

Selam anuncia a criação
dos Jogos Metropira 2022
Evento será aberto para municípios da região metropolitana;
1ª edição terá como público-alvo adolescentes de 13 a 16 anos

A Secretaria de Esportes, La-
zer e Atividades Motoras (Selam)
apresentou ontem, 2, o projeto para
criação dos Jogos da Região Me-
tropolitana de Piracicaba - Metro-
pira 2022. A proposta foi anuncia-
da durante a reunião do Conse-
lho de Desenvolvimento da
RMP, realizada no Grande Hotel
São Pedro, em Águas de São Pe-
dro. A primeira edição do evento
está prevista para acontecer en-
tre os dias 26 de outubro e 13 de
novembro. A competição terá
como público-alvo os adolescen-
tes de 13 a 16 anos de idade. De
acordo com a organização, a RMP
possui cerca de 2.700 potenciais
participantes nesta faixa etária.

MODALIDADES - O Me-
tropira 2022 terá seis modalida-
des - atletismo, basquetebol, fut-
sal, handebol, natação e voleibol.
No total, serão 96 horas de jogos
distribuídas. A Selam já definiu

cinco locais de competição: Giná-
sio Municipal Waldemar Blatkau-
skas, Ginásio José de Oliveira Gar-
cia Neto (miniginásio 1 e 2), Cen-
tro Esportivo Felício Maluf (Vila
Rezende), Ginásio Poliesportivo Ro-
berto Filetti (Vila Sônia) e Comple-
xo Esportivo Professor José Carlos
Callado Hebling (Parque Prezotto).
A secretaria deve anunciar na pró-
xima semana ao menos mais um
espaço, que receberá as provas de
atletismo e natação dos Jogos.

IDEIA - "A ideia do Metropi-
ra vem sendo construída desde o
início da gestão, com a colabora-
ção e o entusiasmo do prefeito Lu-
ciano Almeida. Nós já apresenta-
mos a proposta durante o 2º En-
contro de Secretários de Esporte da
RMP, que aconteceu de forma vir-
tual no início da semana, e a recep-
ção foi muito positiva. As metas
agora são atingir o maior número
de cidades participantes e trazer

para os Jogos o maior número de
adolescentes possível, consideran-
do o potencial que a região apre-
senta na faixa etária do evento. Nós
também queremos ampliar o nú-
mero de modalidades esportivas nas
próximas edições", afirmou o secre-
tário da Selam, Hermes Balbino.

INSCRIÇÕES - As inscrições
para o Metropira 2022 são gratui-
tas, têm início na próxima segun-
da-feira, 05/09, e terminam no dia
12/09. O cadastro para participar
deve ser feito pelo e-mail
metropira@piracicaba.sp.gov.br.
As cidades participantes poderão
escolher em quais modalidades
querem se inscrever e não precisam,
necessariamente, participar das
categorias feminino e masculino.
Cada município será responsável
pelo transporte e alimentação de
sua delegação durante o evento.
Mais informações podem ser obti-
das pelo telefone: (19) 3403-2648.

Divulgação

Airton (esquerda), Marília e
Fernando Favoreto, na tarde
de quinta-feira (1º), no traba-
lho da empresa da família, no
ramo de auto-peças usadas.
"Tenho que trabalhar e, de-
pois daqui, saímos todos em
campanha entre amigos,
companheiros de partido, nas
igrejas, nas redes sociais",
afirma o pastor e empresário

NO TRABALHO
Fernando Favoreto, do Parti-
do Social Cristão (PSC), can-
didato a deputado federal. Ele
conta que, além de Piracica-
ba, de grupos de apoios na
toda Região Metropolitana
(RMP) e que não lhe faltam
suor e sola de sapatos. Airton,
pai, e Marília, mãe, alegram-
se com o filho no exercício da
cidadania e da democracia.

O secretário da Selam,
Hermes Balbino, apresentou
os Jogos MetroPira em
reunião do Conselho de
Desenvolvimento da RMP

Divulgação

Divulgação

Formada por guardas civis da
ativa e aposentados e por al-
guns convidados, a Banda da
Guarda Civil comemora 20
anos neste domingo, 4. Rea-
tivada neste ano após dois
anos de pandemia, conta com
a coordenação do guarda-ci-
vil e músico graduado M. Sou-
za. Após a reativação, a Ban-
da já se apresentou em esco-

VINTE ANOS DA BANDA DA GCM
las municipais e estaduais,
instituição de longa perma-
nência, no Tiro de Guerra e
aniversários da cidade e da
Estação da Paulista. Na pró-
xima semana, se apresenta
nas comemorações da Se-
mana da Pátria, Bicentenário
da Independência e abertura
da cápsula do tempo da Es-
cola Sud Mennucci. A14

EXCURSÕES
Excursões do Centro do Pro-
fessorado Paulista para o se-
gundo semestre de 2022. Co-
municamos que na próxima
segunda-feira, 12, a partir das
8 horas, serão abertas as ins-
crições para as excursões:
Ubatuba, de 7 a 11 de novem-
bro, e Mongaguá, de 15 a 19
de dezembro. Mais informa-
ções na secretaria da entida-
de: 3433-5106 ou 3434-8732.

Filipe Paes/Studio47

"Essa revalidação da nossa assis-
tência à saúde se deve ao compro-
misso das equipes médica e multi-
profissional, além de colaboradores."
Assim o presidente da Unimed Pira-
cicaba, Carlos Joussef (foto), desta-
cou a recente conquista da marca,
com a recertificação do selo de qua-
lidade internacional ISO 9001:2015,
depois de duas semanas intensas
de auditoria da empresa noruegue-
sa DNV Business Assurance. A5
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Elementos de ruptura e continuidade em conflito
Armando A.

dos Santos

ARevolução Fran-
cesa não atin-
 giu apenas a

França, mas teve efei-
tos que se estenderam
a muitas outras na-
ções. Depois de um
verdadeiro banho de
sangue, no período do Terror, a
situação evoluiu para o Dire-
tório, o Consulado e, por fim,
para Napoleão Bonaparte, que
levou os princípios revolucioná-
rios a toda a Europa, desde o lon-
gínquo Império Russo até Por-
tugal. Seus exércitos tudo varre-
ram, tudo puseram de pernas
para o ar. O mapa da Europa foi
consideravelmente redesenhado.
Soberanias antigas e dinastias
centenárias foram derrubadas,
tudo entrou em polvorosa.

Nesse contexto, Portugal,
graças ao tino político de D. João
VI, até que se saiu muito bem. O
Príncipe-Regente D. João, não
podendo resistir in loco, teve o
bom senso de transferir-se com
toda a sua Corte para o Brasil
(executando, aliás, plano muito
antigo já esboçado desde o sécu-
lo XVII), onde desenvolveria
uma ação benéfica extraordiná-
ria, com a qual muito lucraria o
Brasil. Menos feliz foi o Rei Car-
los IV, da Espanha, que não con-
seguiu realizar projeto similar de
se transferir para o México, e aca-
bou caindo, juntamente com seu
filho Fernando (depois Fernan-
do VII), nas mãos de Napoleão.

Certos autores criticam in-
justamente a D. João VI, acusan-
do-o de covardia. Postas as coi-
sas como estavam, ele fez o que
de melhor poderia ter feito. A
transferência para o Brasil foi um
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lance político muito sa-
gaz, que não só evitou a
Portugal os vexames
que sofreu a Espanha,
reduzida a protetorado
francês com José Bona-
parte no seu trono du-
rante mais de 5 anos (de
junho de 1808 a setem-
bro de 1813), mas tam-
bém proporcionou con-

sideráveis vantagens ao Brasil.
Vale a pena lembrar, a tal res-

peito, o depoimento do próprio
Bonaparte. No Mémorial de Sain-
te-Hélène, o ex-todo-poderoso se-
nhor da Europa fez justiça a D.
João VI, reconhecendo que sem a
transferência da Família Real
Portuguesa para o Brasil a Ingla-
terra não teria podido romper o
apertado bloqueio em que se en-
contrava e tornar-se o agente prin-
cipal da derrota final napoleônica
(cfr. João Ameal, História de Por-
tugal, Porto, 2ª ed., p. 566-567).

Os tão comentados lances de
hesitação de D. João nos dias que
precederam o embarque, ridicula-
rizados e caricaturizados por cer-
tos autores, foram, na realidade,
um recurso teatral que iludiu os
franceses que não estavam espe-
rando por aquilo e ficaram, lite-
ralmente, a ver navios... D. João
precisava agir como agiu, fingin-
do estar hesitando entre as duas
alianças possíveis (a da Inglater-
ra e a da França) porque havia,
em Portugal, uma poderosa e in-
fluente facção favorável a Napo-
leão. Também essa "quinta-colu-
na" foi habilmente iludida.

Tudo isso está bem docu-
mentado nas atas do Conselho
de Estado português, que com-
provam que a transferência
para o Brasil não foi uma deci-
são precipitada e intempestiva,
mas correspondeu a um plano

magistral, longamente - e dis-
simuladamente - executado.

Entre outros, fizeram justiça
a D. João VI historiadores sérios e
conceituados como Oliveira Lima,
Pandiá Calógeras e Hélio Vianna.
Na realidade, D. João, Príncipe-
Regente e depois Rei, soube trans-
formar em apenas 13 anos um
Brasil Vice-Reino, que encontrou
provinciano e acanhado em 1808,
num Reino-Unido a Portugal, es-
tuante de vitalidade e de virtuali-
dades que até hoje, decorridos dois
séculos, ainda não foram sufici-
entemente exploradas e ainda es-
tão muito longe de se esgotar.
Mais do que isso, soube prever a
separação do Brasil de sua antiga
Metrópole - intencionalmente não
falo de independência, uma vez
que o Brasil desde 1815, quando
foi elevado à condição de Reino
Unido a Portugal e aos Algarves,
já não era dependente de Portu-
gal à maneira de uma colônia ou
mesmo de uma província.

D. João VI sentiu que essa
separação era inevitável, sentiu
que as circunstâncias a estavam
tornando iminente. Soube prepa-
rá-la da melhor forma possível,
deixando seu filho como nosso
primeiro Imperador. Conta-se que,

ao partir para Lisboa, em 1821 -
aliás, a contragosto, pois preten-
dia ficar mais tempo no Rio de
Janeiro, consolidando sua imen-
sa obra de criação de um impé-
rio - teria dito ao filho: "Pedro,
apanha essa coroa e põe-na so-
bre tua cabeça antes que algum
aventureiro lance mão dela".

O aguerrido e impetuoso Pe-
dro I seguiu à risca o conselho
paterno. Sem a permanência da
dinastia brigantina no Brasil, te-
ríamos tido o mesmo destino da
América espanhola: ter-nos-íamos
fragmentado numa série de repú-
blicas e republiquetas, dominadas
por caudilhos e aventureiros.

Nessa fase da nossa histó-
ria, atuaram conflitantemente
elementos de ruptura e continui-
dade. Havia radicais extremistas
que queriam precipitar os acon-
tecimentos num sentido revolu-
cionário que, a ter prevalecido,
teriam produzido a fragmentação
do Brasil. Igualmente já não era
possível um retorno sem mais ao
statu quo ante, ou seja, para usar
uma palavra bastante imprecisa,
recolonizar o Brasil, retroceden-
do ao período anterior a 1808.

Nessa altura é que se reve-
laram, entre outras, três figu-
ras históricas de imensa gran-
deza: D. Pedro I, D. Leopoldi-
na e José Bonifácio. Falaremos
deles na próxima semana.

———
Armando Alexandre
dos Santos, licenciado
em História e em Filo-
sofia, doutor na área
de Filosofia e Letras,
membro da Academia
Portuguesa da Histó-
ria e dos Institutos
Históricos e Geográfi-
cos do Brasil, de São
Paulo e de Piracicaba

Tudo o que assistimos e que
vem distanciando da pala-
vra de Deus, não honra a

Criação. Mantenha na mente e
no coração todo o conhecimento
das verdades do Evangelho de
Jesus Cristo. Ouve e escute e en-
tenderás. Os ensinamentos são
as Leis da Criação. Observe e re-
flita que todas as plantas que não
vivem de acordo com as Leis da
Criação, secarão e apodrecerão.
Por isso não há vítimas. Toda
planta que meu Pai celestial não
plantou será arrancada. Muitos
cegos guiam cegos. Observe que
quando um cego guia um outro
homem cego, é evidente que am-
bos cairão dentro do mesmo abis-
mo. É preciso viver com sabedo-
ria, reconhecimento, compreen-
são e entendimento. Nosso irmão
e Mestre Jesus Cristo disse. Es-
tais comigo por tanto tempo, mas
ainda vos faltais a capacidade
para pensar e reconhecer a Ver-
dade. Não compreendeis que
tudo o que entra pela boca desce
pelo ventre, e é lançado fora?
Em verdade, eu vos digo, os
meus ensinamentos, pelo que
sai da boca procede do coração.
Em assim, em vosso saber, per-
cebeis ainda que, as parábolas
e discursos em nosso Evange-
lho, possuem um significado es-
piritual e são, portanto, a res-
peito da vida espiritual dos hu-
manos. O conhecimento e a
compreensão é Luz que forta-
lece o caminho. Regredir para
progredir. Ainda há Tempo
para as mudanças. Não seja
mais analfabeto de si mesmo.

Amados e queridos leitores.
Finalizamos refletindo sobre os
ensinamentos de Allan Kardec
sobre afabilidade e doçura - "A
benevolência para com o seme-

As verdades das
Leis da Criação

lhante, fruto do amor ao próxi-
mo, produz a afabilidade e a do-
çura, que são as formas da sua
manifestação, entretanto, nem
sempre se deve confiar nas apa-
rências; a educação e a vivência
do mundo pode dar o verniz des-
sas qualidades, quantas há cuja
fingida bondade nada mais é do
que uma máscara para o exteri-
or, uma roupagem, cuja aparên-
cia bem talhada e calculada dis-
farça as deformidades escondi-
das! O mundo está repleto de
pessoas que têm o sorriso nos
lábios e o veneno no coração; que
são mansas na condição de nada
lhes machucar, mas que mordem
a menor contrariedade; cuja lín-
gua dourada quando falam face
a face, se transforma em dardo
envenenado, quando estão por
de trás" e sobre a Família Corpo-
ral e Espiritual - " Há, pois, duas
espécies de família: As famílias
pelos laços espirituais Duráveis,
se fortalecem pela purificação e
se perpetuam no mundo dos Es-
píritos, através das várias migra-
ções da alma. E as famílias pelos
laços corporais. Frágeis como a
matéria, se extinguem com o
tempo e, muitas vezes, se dissol-
vem moralmente, já na existên-
cia atual". Plantar não é obriga-
tório, mas a colheita será, por isso,
a vida se fortalece com créditos e
débitos, ninguém vai embora sem
antes quitar suas dívidas pelo pen-
sar-sentir-agir, colhendo o que
mesmo plantou. Fé e esperança.
Sua Fé é a grandeza da verda-
deira magnitude do caráter ge-
nuíno da sobrevivência. Busca
a verdade e a verdade te liberta-
rá. E com a amada, querida e
estimada Alma gêmea, nossa
eterna gratidão. Bom dia e boas
energias. Eu acredito em você.

A sociedade brasi-
leira não pode norma-
lizar a violência políti-
ca, assim como é pre-
ciso superar a violên-
cia social que cotidia-
namente faz vítimas
entre a juventude ne-
gra e periférica, entre
as mulheres, pessoas
LGBTQIA+, trabalha-

dores do campo que lutam por
um pedaço de terra para plantar.
Não podemos, sobretudo, consi-
derar normal que pessoas eleitas
para governar o nosso país este-
jam na dianteira do incentivo à
violência, às agressões físicas e
morais, à disseminação de notí-
cias falsas contra adversários.

Combater a violência e as ten-
tativas de desacreditar o proces-
so eleitoral e a democracia não
são questões partidárias e sim de
afirmação do direito à vida e à
cidadania. É tarefa de todas as
cidadãs e de todos os cidadãos
rejeitarem qualquer solução que
esteja fora do Estado democráti-
co e que não represente reduzir a
fome, a miséria, o desemprego, o
analfabetismo, a violência, o de-
salento, a desesperança do povo.

O Brasi l  quer paz para
crescer, se desenvolver e se
construir como nação sobera-
na, justa e democrática.

———
Professora Bebel, depu-
tada estadual pelo PT

Professora Bebel

Não gostaria de
abordar nova-
mente esse te-

ma, mas acontecimen-
tos se sucedem, cau-
sando-nos muita pre-
ocupação e a necessi-
dade de estarmos não
apenas atentos, mas
dispostos a mudar o estado de
coisas em que nos encontramos.

Nesta quinta-feira, a Vice-Pre-
sidenta da República Argentina,
Cristina Kirchner, sofreu um aten-
tado com arma de fogo em Buenos
Aires. Não fosse a providência di-
vina, que fez com a arma do agres-
sor não disparasse, Cristina esta-
ria morta, pois a pistola - carrega-
da com cinco projéteis - estava a
poucos centímetros de seu rosto. O
autor do atentado, que foi preso, é
um brasileiro. Poucas horas antes,
havia postado em redes sociais elo-
gios ao presidente Jair Bolsonaro.

Nesta mesma quinta-feira um
deputado atirou com arma de fogo
dentro do comitê eleitoral do
PSDB, irritado com o cancelamen-
to de uma reunião. Em Ribeirão
Preto, nosso companheiro Fábio
Sardinha, diretor estadual da
APEOESP, foi ameaçado por ho-
mem por ter em seu carro adesi-
vos com apoio aos candidatos de
esquerda de sua preferência.

São apenas alguns fatos que
ilustram o inaceitável e preocupante
clima de intolerância que estamos
vivendo no Brasil e que, infelizmen-
te, pela mão de um brasileiro, se
espalha para a vizinha Argentina.
Preocupa-nos a segurança de nos-
sas lideranças, quando o processo
eleitoral deveria ser um momento
de esforço de todos para que encon-
trem soluções para os graves pro-
blemas que nosso país atravessa.

O Brasil quer pazO Brasil quer pazO Brasil quer pazO Brasil quer pazO Brasil quer paz
para crescerpara crescerpara crescerpara crescerpara crescer, se, se, se, se, se
desenvolver edesenvolver edesenvolver edesenvolver edesenvolver e
se construirse construirse construirse construirse construir
como naçãocomo naçãocomo naçãocomo naçãocomo nação
soberana, justasoberana, justasoberana, justasoberana, justasoberana, justa
e democráticae democráticae democráticae democráticae democrática

Não à intolerância
e à violência

A importância do sigilo do voto e
do desarmamento no dia da eleição

Alexandre Rollo

Em decisões recen-
tes o Tribunal
 Superior Eleito-

ral reafirmou as proibi-
ções de se exercer o di-
reito de votar portando
aparelhos de telefone
celular e armas de fogo.
Com relação aos apare-
lhos de telefone celular
lembra-se aqui que desde 2009 há
uma proibição de se "portar apa-
relho de telefonia celular, máqui-
nas fotográficas e filmadoras, den-
tro da cabina de votação" (art. 91-
A, parágrafo único da Lei 9.504/
97). Lembra-se também que des-
de 1965, configura-se crime elei-
toral "Violar ou tentar violar o si-
gilo do voto" (art. 312 do Código
Eleitoral), crime esse que é apena-
do com detenção de até dois anos.

A proibição reafirmada pelo
TSE em relação às imagens que
poderiam ser feitas durante a vo-
tação do eleitor tem por objetivo
a proteção do sigilo do voto, que,
por sua vez, é fator imprescindí-
vel para que se dificulte sua com-

pra e possível coação
do eleitor. A compra
de voto fica facilitada
com a gravação do
voto. O candidato de-
sonesto poderia pagar
metade do valor com-
binado para a compra
e venda antes da vota-
ção e a outra metade
após a exibição da gra-
vação. Há também si-

tuações em que o crime organiza-
do coage o eleitor a votar em quem
fosse determinado, com posteri-
or comprovação através da gra-
vação respectiva. Com a proibição
reforçada o eleitor poderá "cul-
par" o TSE, dizendo que não con-
seguiu gravar o voto porque o seu
celular ficou "retido" com os me-
sários no momento da votação.

É claro que não haverá revis-
tas pessoais ao eleitor para saber
se ele está ou não portando tais
aparelhos. A recalcitrância, toda-
via, poderá configurar o crime elei-
toral acima mencionado, inclusi-
ve com possibilidade de prisão em
flagrante do infrator. Ponto para
o TSE. Já a outra proibição reafir-

Apenas nãoApenas nãoApenas nãoApenas nãoApenas não
poderá ser levadapoderá ser levadapoderá ser levadapoderá ser levadapoderá ser levada
a arma noa arma noa arma noa arma noa arma no
momento damomento damomento damomento damomento da
votação, assimvotação, assimvotação, assimvotação, assimvotação, assim
como não se podecomo não se podecomo não se podecomo não se podecomo não se pode
portar armasportar armasportar armasportar armasportar armas
de estádiosde estádiosde estádiosde estádiosde estádios
de futebolde futebolde futebolde futebolde futebol

mada envolveu o porte de armas
de fogo no momento da votação,
algo que poderia intimidar o elei-
tor desarmado. Não se está cance-
lando o porte de armas daquelas
pessoas que possuam essa autori-
zação. Apenas não poderá ser le-
vada a arma no momento da vo-
tação, assim como não se pode
portar armas de estádios de fute-
bol, aeroportos e tantas outras lo-
calidades. Essa proibição, aliás,
está prevista no art. 141 do Código
Eleitoral que determinada que a
"força armada conservar-se-á a
cem metros da seção eleitoral e não
poderá aproximar-se do lugar da
votação, ou nele penetrar, sem or-
dem do Presidente da mesa".

A Corte Superior Eleitoral
entendeu que se existe essa proi-
bição até para policiais, por exem-
plo, o mesmo deve existir para
civis que, efetivamente, não pre-
cisam estar com suas armas du-
rante o exercício do voto. Mas o
que acontecerá com quem des-
cumprir essa proibição? Dentro
do colégio eleitoral o porte será
ilegal mesmo para os chamados
CACs (colecionadores, atiradores
e caçadores), que, por sua vez,
poderão ser presos em flagrante
pelo porte ilegal. Em momento de
acirramento dos ânimos e de
exacerbada intolerância eleito-
ral, parece que a reafirmação
dessa proibição também repre-
sentou um acerto da Justiça
Eleitoral, garantindo-se maior
tranquilidade ao eleitor, duran-
te a festa cívica da Democracia.

———
Alexandre Rollo, advo-
gado, especialista em
Ditreito Eleitoral e Con-
selheiro Estadual da OA-
BSP. Doutor e Mestre
em Direito das Relações
Sociais pela PUC/SP

Guilherme Chiquini

Antes da Reforma
da Previdência
 era mais fácil

saber quando um segu-
rado do INSS se apo-
sentaria por tempo de
contribuição. Indepen-
dentemente da idade
que possuísse, ao ho-
mem eram necessários
35 anos de tempo de contribuição
para se aposentar e, à mulher, 30
anos. Pois bem. A Reforma da Pre-
vidência alterou essa regra, difi-
cultando ao segurado saber o mo-
mento exato para pedir a sua apo-
sentadoria. A Reforma trouxe a exi-
gência do cumprimento simultâneo
de dois requisitos para a concessão
da aposentadoria: tempo de con-
tribuição e idade mínimos, qual se-
jam, 65 anos de idade e 20 de con-
tribuição para o homem e 62 anos

de idade e 15 de contri-
buição para a mulher.

No entanto, a Re-
forma da Previdência
trouxe também algu-
mas regras menos
aguerridas aos segura-
dos, justamente para
não "prejudicar" tanto
quem estava em vias de
se aposentar ou não tão
distante de atingir o

tempo mínimo exigido para a con-
cessão de sua aposentadoria por
tempo de contribuição. É a cha-
mada regra de transição. Em pau-
ta na coluna dessa semana uma
dessas regras, a do pedágio de 50%
para concessão da aposentadoria
por tempo de contribuição.

Tem direito a se aposentar por
essa regra o homem que, quando
do início da vigência da Reforma
da Previdência, em 13/11/2019,
contava com no mínimo 33 anos

O pedágio de 50% para a concessão da
aposentadoria por tempo de contribuição

A Reforma daA Reforma daA Reforma daA Reforma daA Reforma da
Previdência trouxePrevidência trouxePrevidência trouxePrevidência trouxePrevidência trouxe
também algumastambém algumastambém algumastambém algumastambém algumas
regras menosregras menosregras menosregras menosregras menos
aguerridasaguerridasaguerridasaguerridasaguerridas
aos seguradosaos seguradosaos seguradosaos seguradosaos segurados

de tempo de contribuição, ou seja,
que estava a 2 anos para se apo-
sentar. Por meio dessa regra, esse
trabalhador terá que contribuir
pelo tempo que faltava para atin-
gir os 35 anos e cumprir um "pe-
dágio" de 50% desse tempo faltan-
te. O mesmo se aplica à mulher que
contava, no mínimo, com 28 anos
de tempo de contribuição. À título
de exemplo, se uma mulher pos-
suía 28 anos de tempo de contri-
buição em 13/11/2019 (ou seja, fal-
tando 2 anos para os 30), será ne-
cessário a ela atingir os 30 anos
de tempo de contribuição e contri-

buir por mais 1 ano além dos 30,
isto é, por 50% do tempo que fal-
tava para atingir 30 anos de
contribuição em 13/11/2019.
Deste modo, essa mulher se
aposentará com 31 anos de tem-
po de contribuição, independen-
temente da idade que possuir.

Vale a pena lembrar que
nessa regra de transição há ain-
da a incidência do fator previ-
denciário sobre a média salarial
do segurado, o que, na imensa
maioria dos casos, reduz o va-
lor da renda do aposentado.

Na próxima coluna: o pe-
dágio de 100% para a conces-
são da aposentadoria por tem-
po de contribuição. Até lá!

———
Guilherme Chiquini, ad-
vogado, especialista em
Direito Previdenciário:
Concessão e Revisão de
Benefícios do INSS



MENTIRAS E
PROMESSAS
Pode até ser, ninguém duvi-

da, de que o Horário Gratuito
Político no rádio e na televisão,
possa colaborar com os candida-
tos e eleitores. Mas, também é
correto considerar que o mesmo
propaga exageros, ou seja, des-
propósitos em profusão. Todos
ficam a vontade - partidos e polí-
ticos - para falarem o que bem
entenderem não existindo limi-
tes. Quanto a ofensas e inverda-
des, deixemos que os envolvidos
resolvam, mas as promessas ab-
surdas, fugindo do razoável ou

possível, é uma ofensa a inteli-
gência da população. O STF que
preocupado com falsidades criou
regras para militantes adeptos de
fake news, precisaria também, a
bem da razão, combater falsida-
des e barbaridades que envolvem
um evento importantíssimo con-
sagrado pela democracia. Vira
comédia o que é condenável.

PONTO FINAL
Antes líderes em capitais

(especialmente o setor imobiliá-
rio), atualmente investidores
brasileiros perdem para os nor-
te-americanos em Portugal.

PROJETO DE RESOLUÇÃO
-  A Academia Conservadora
de Piracicaba (a direita de for-
ma direita) deixa registrado a
esta coluna que não apoia o
Projeto de Resolução 8/2022.
Este projeto, em nosso enten-
dimento, tem conotação pes-
soal e isso não se cabe em
uma Casa de Leis. Qualquer
cidadão que sentir-se ofendi-
do ou agredido pode recorrer

ao Direito Civil e isto serve
também para os nobres edis,
ou afinal, eles não são cida-
dãos comuns? Ou por "esta-
rem" vereadores julgam-se
superiores aos demais piraci-
cabanos? Portanto, lutamos
pela liberdade. Isto é inegoci-
ável e estaremos na eterna vi-
gilância contra qualquer ten-
tativa de calar-nos. Atenciosa-
mente, Adriana C. Moreti.

atendimento@atribunapiracicabana.com.br

Stress (V) Tecnostress

Em 1984 o psiquiatra norte-
americano Craig Brod de-
 finiu o tecnostress como

uma patologia cujo comporta-
mento é de dependência das
máquinas e somente em 2000 se
iniciaram estudos no Brasil.

Estudos recentes da Isma
Brasil (International Stress
Management Association) indi-
cam que 70% das pessoas no
Brasil ficam conectadas o dia
inteiro o que as deixam vulne-
ráveis ao tecnostress. Desse to-
tal, 10% seriam executivos, pro-
fissionais propensos ao mal.

Embora a medicina busque
catalogar e tipificar doenças
para ter o prognóstico em seus
medidores (CID-11, DSM V,
etc.), a psicanálise entende tais
problemas como sintoma de ou-
tro mal que aparece em cada um
de forma singular. Não há como
na medicina uma padronização
da doença, dado que a subjeti-

Tenho observado mu-
lheres atraentes quase sem-
pre acompanhadas por ga-
rotões, bombados de acade-
mia. E me parece que elas
repetem esse padrão, pois
procuram sempre esse per-
fil físico de homem. Por que
tais mulheres não dão aber-
tura para outros "tipos"
masculinos? Fico curioso
quando ouço na rua e leio
cartas de mulheres lindas
reclamando de cafajestes.

Luiz

A primeira coisa que chama
a atenção é sua generalização.
Fico com a impressão de estar
com um filtro, atento aos casos
aos quais se refere sem se dar
conta de outros fora desse espec-
tro. Porém sua questão vai além.

Todos querem amar e serem
amados. O amor é um dos senti-
mentos mais primitivos, mas

INTERATIVO

vidade é intrínseca. Todavia
para a prevenção do problema é
necessário seguir os passos:

  Perceber se há algum
comportamento de risco;

 Impor limites no uso das
máquinas (tempo, local de
uso, etc.);

  Criar regras e limites
também para o uso de disposi-
tivos móveis;

 Caso não consiga se con-
trolar sozinho, buscar ajuda
médica e psicológica.

Passamos da era industrial
para a era da informação. Glo-
balização, internet, redes soci-
ais, e-mails são hoje indispen-
sáveis para se manter no mer-
cado. O uso da tecnologia veio
facilitar muita coisa. Por outro
lado, certos cuidados são neces-
sários para uma vida saudável.

Fonte: http://
www.infoescola.com/

aprendemos com o meio como
expressá-lo. O ambiente social
tem papel fundamental, assim
como a mídia que nos vende um
padrão do que seja o belo. E
dessa forma homens e mulhe-
res compram a ideia de que es-
tar acompanhado com o consi-
derado belo legitimaria sua po-
tência sexual, seu poder de se-
dução entre outras coisas.

É muito comum que pes-
soas que não atendem a deter-
minados quesitos para serem
tidas como belas compensem
essa falta intelectual, moral ou
financeiramente, por exemplo.
Da mesma maneira que uma
escala moral menos rígida
pode ser mais facilmente en-
contrada em pessoas bonitas.
Mas só se pode afirmar isso se
não tomarmos como regra. Po-
rém, sei do risco que essas afir-
mações contêm se não forem
adequadamente interpretadas.

A Ilha das Conchas, no sudeste da Flórida (EUA),
recebe em suas praias milhares de conchas marinhas,

todos os dias, atraindo colecionadores de todo o
mundo. Maré baixa, meia hora antes do sol nascer,

é a hora ideal para se pegar conchas.

CITAÇÃO!

BLOG: http://pedrogobett.blogspot.com/
FACEBOOK: fb.com/psicopontocom
E-MAIL: pedrogobett@yahoo.com.br

CORRESPONDÊNCIA: Praça José Bonifácio, 799
13.400-340 - Piracicaba/SP - (19) 99497-9430
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Palestra sobre prevenção ao
suicídio é destaque em reunião
Palestra de psicólogo, proferida durante suspensão do Expediente da 38ª reunião
ordinária de 2022, abriu as ações da campanha Setembro Amarelo deste ano

“A nossa sociedade está
muito mais violenta e a nossa
juventude aprendeu a respon-
der com violências a essas difi-
culdades na invenção de si.” A
frase de impacto, dita pelo psi-
cólogo Sérgio de Oliveira Santos,
na noite desta quinta-feira (1º),
durante a suspensão do Expe-
diente da 38ª reunião ordiná-
ria da Câmara Municipal de Pi-
racicaba, solicitada por meio do
requerimento 586/2022, de au-
toria da vereadora Sílvia Mora-
les, e corrobora a importância
de ações mais efetivas voltadas
à ampliação da atenção à saúde
mental, em especial entre jovens
de 14 a 29 anos de idade.

A fala do psicólogo abriu as
ações do Setembro Amarelo, cam-
panha voltada à prevenção e com-
bate ao suicídio, e que conta com o
apoio do Legislativo piracicabano.

“Eu posso lhes dizer, de um
dado extraoficial, mas que em
breve será divulgado, de uma das
localidades de atenção psicosso-
cial do município: de 15 tentati-
vas de suicídios no mês de agos-
to, dos 15 atendimentos que fize-
ram, 13 eram de jovens entre 14 e
29 anos”, disse o psicólogo que se
dedica ao estudo da temática do
suicídio e de sua prevenção.

De acordo com Santos, ape-
sar de os dados iniciais mais re-
centes não apontarem um au-
mento expressivo nos casos mun-
diais de suicídio, mesmo durante
a pandemia, houve um cresci-

mento dos casos de transtornos
depressivos e de ansiedade:

“Se as taxas de suicídio não
aumentam na pandemia, nós te-
mos dados que comprovam que o
transtorno de ansiedade subiu
mais de 27%, e a depressão, o
transtorno depressivo, subiu cer-
ca de 26,8%, dados da OMS (Or-
ganização Mundial de Saúde). Ou
seja, esse é um problema que cai
em nossas mãos”, destacou.

Ainda de acordo com o espe-
cialista, a saúde mental, diferen-
temente dos outros ramos da saú-
de pública, afeta a todos, mesmo
que não dependam diretamente
dos serviços médicos oferecidos
pelo Sistema Único de Saúde
(SUS): “Ela atinge a todos nós. Até
aquelas pessoas que falam: a saú-
de pública não é comigo pois eu
tenho plano de saúde. A saúde
mental, não”, e citou como exem-
plo o ataque a faca em um ônibus
público da cidade, em junho, e que
resultou em três mortes.

Mulheres acima dos 60 anos
-  Se os números iniciais não mos-
tram aumentos nos casos de sui-
cídio, essa não é a realidade para
todas as faixas etárias: “aqui no
Brasil houve um aumento nas
mulheres acima de 60 anos. Não
tivemos aumento em diversas fai-
xas, mas nessa faixa, mulheres
acima dos 60 anos, nós tivemos.

De acordo com Sérgio de Oli-
veira Santos, uma das estratégi-
as para se prevenir o suicídio é a
oferta de atividades de diferen-

Fabrice Desmonts

Sérgio de Oliveira é psicólogo clínico, mestre e doutor em educação

tes tipos, ainda que não entendi-
das num primeiro momento
como sendo diretamente ligadas
à saúde mental. E isso vale para
todas as faixas etárias: “Vocês
podem, na comunidade de vocês,
criar instrumentos para que a
saúde mental possa evoluir. Pode
ser criar na sua igreja, comuni-
dade, uma escola, uma oficina de
fazer pão, por exemplo. Ajudar
que a senhora que está fechada
em casa vá à tarde e converse com
as amigas. Um crochê, um tricô,
ajuda ela a falar de si”, pontou.

CAPS III - Ainda de acor-
do com o pesquisador, a cons-
trução de um CAPS III (Centro
de Atenção Psicossocial) na cida-
de, aparelho que atende especifi-
camente casos de transtornos
mentais, é também indispensável:

“Aqui em Piracicaba precisa-
mos com urgência de um CAPS III.
Como nós temos pouco mais de
400 mil pessoas aqui no municí-
pio, nós temos, legalmente, a pos-
sibilidade de termos dois CAPs III.
Qual a diferença do CAPS III? Ele
tem leitos. Se uma pessoa, hoje,
tem a necessidade de um apare-
lho de saúde mental numa sex-
ta-feira à noite, tem o que popu-
larmente as pessoas chamam de
“surto”, o que fazer? Temos que
esperar... Ela vai para um servi-
ço não especializado. Ela é aco-
lhida, no entanto, só na segun-
da-feira ela terá acesso a um apa-
relho de saúde mental”, destacou.

Durante a palestra, diversos
vereadores destacaram a impor-
tância do assunto e compartilha-
ram experiências sobre o tema.

O vereador Thiago Ribeiro
(PSC) esteve nesta quinta-feira
(1ª), na Secretaria de Estado da
Educação de São Paulo. Recebido
pelo titular da pasta, o secretário
de Estado Hubert Alquéres, o par-
lamentar apresentou demandas de
unidades escolares de Piracicaba.

Thiago Ribeiro foi acompa-
nhado do diretor Valmir Alves,
da E.E. Profª “Catharina Casa-
le Padovani”, da diretora Gia-
ne Escobar, da E.E. Profº “Dr.
João Chiarini”, de Leda Maria
Lacerda Zinsly, da E.E. Profº
“Eduir Benedicto Scarppari” e
da diretora Cilmara Calderon,
da E.E. Profº “José Romão”.

As escolas localizadas nos bair-
ros Santa Terezinha, Vila Fátima,
Alvorada e Vila Rezende, apresen-
tam necessidades de reformas e
ampliação de salas e banheiros.

Na Escola Profª Catharina
Casale Padovani, o diretor Valmir
apresentou a necessidade de refor-
mas no telhado e comunicou o se-
cretário da existência de proble-
mas estruturais com rachaduras
no andar térreo. A unidade aten-
de cerca de 1280 alunos e é a mai-
or em número de atendimentos da
diretoria de ensino de Piracicaba.

A diretora da escola Profº Dr.
João Chiarini, Giane, relatou a es-
trutura deficiente da unidade, por
ser uma escola construída no pa-

EEEEEDUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃO

Thiago Ribeiro articula reforma e ampliação de escolas estaduais

Thiago Ribeiro esteve na Secretaria Estadual de Educação de São Paulo

Assessoria Parlamentar

drão “Nakamura”. Este modelo
utilizado no final dos anos 1990,
foi uma alternativa encontrada
pelo estado para respeitar as res-
trições ambientais de áreas de pre-
servação, onde há falta de terre-
nos públicos, e garantir o atendi-
mento aos alunos que vivem em
regiões com aumento desordena-
do da população. A unidade apre-
senta necessidade de ampliação,
visto que atende cerca de 330 alu-
nos, com salas pequenas e com
pouca ventilação. Giane relatou
também a necessidade de troca da
rede elétrica e hidráulica e proble-
mas nas janelas das salas de aula.

Leda, diretora da escola Edu-
ir Benedicto Scarppari, solicitou a
construção de um anfiteatro para
apresentações dos trabalhos do PEI
– Programa de Ensino Integral e
a ampliação da unidade, com a
construção de salas de aula, re-
feitório, nova cozinha e banheiros,
visando garantir o atendimento do
ensino médio no programa.

Já na escola José Romão,
a diretora Cilmara, que aten-
de cerca de 420 alunos, solici-
tou a reforma da sala de leitu-
ra, uma obra que está aprova-
da e paralisada desde 2017 e a
readequação da cozinha e re-
feitório da unidade escolar.

Todos os pedidos foram for-
malizados via o sistema “Sem Pa-

pel”, do Governo do Estado de São
Paulo e entregues nas mãos do
secretário da pasta, que comuni-
cou os diretores, que fará uma
nova reunião no início de novem-
bro para dar uma devolutiva so-
bre as obras em cada uma das
unidades. As obras poderão ser
realizadas via convênio do Painsp
(Plano de Ações Integradas do
Estado de São Paulo, entre Estado
e Munícipio, via PDDE (Progra-
ma Dinheiro Direto na Escola) ou
através da FDE (Fundação para o
desenvolvimento da educação).

Para Thiago Ribeiro, a reu-
nião com o Secretário de Estado

foi produtiva e aproximou os pro-
blemas reais das unidades da ci-
dade com o gestor da pasta. “É
muito importante buscarmos al-
ternativas com o Estado para re-
formar e ampliar as unidades es-
colares, uma vez que são para es-
colas estaduais que os alunos da
rede municipal de ensino irão ao
término do primeiro ciclo de apren-
dizagem. Garantir a boa condição
estrutural e física dos prédios, tra-
rá melhoria no desenvolvimento
da aprendizagem e qualidade no
ensino, além de proporcionar um
ambiente confortável para alunos
e professores”, destacou Thiago.
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Campanha arrecada mais de 37 mil peças em 4 meses
A Prefeitura, por meio do

Fundo Social de Solidariedade
(Fussp), encerrou a Campanha do
Agasalho 2022 na quarta-feira, 31,
com balanço final de 37.230 itens,
entre cobertores, roupas e meias,
que atenderam cerca de 430 famí-
lias. Em maio, primeiro mês da
campanha, foram arrecadadas
8.108 peças. Junho foi o mês com
maior número de doações, conta-
bilizando 13.925 peças. Em julho,
o total de peças foi de 11.106.

O prazo final da campanha,
originalmente, era 31/07, mas di-
ante da necessidade de atender
mais pessoas, foi prorrogada até 31/
08. Sendo assim, o quarto e último
mês da Campanha do Agasalho
totalizou 4.091 itens arrecadados.

A Campanha do Agasalho
2022 foi uma ação idealizada
pela EPTV, com adesão da Pre-
feitura, que contou com cerca
de 40 pontos de arrecadação,
incluindo o Centro Cívico.

Para a presidente do Fun-
do, Andréa Almeida, a campa-
nha reforçou ainda mais a ima-
gem do quanto Piracicaba é uma
cidade solidária. “Pelos núme-
ros de arrecadações é possível
perceber o quanto o piracicaba-
no se engaja em questões soci-
ais e faz questão de participar,
de doar, de ajudar famílias que
realmente necessitam. Encerra-
mos a Campanha do Agasalho
de 2022 com a certeza de que
essa ação só foi possível porque

a sociedade civil participou ati-
vamente em conjunto com o po-
der público. Em nome do Fussp,
agradeço a todos os que doaram

e também a todos os nossos par-
ceiros, que também doaram e
que se dispuseram a ser um pon-
to de arrecadação”, destaca.

Mais de 35 mil peças foram arrecadadas durante a Campanha

Carolina de Camargo

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555
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Alvo de ameaças, governador diz
que vai endurecer contra o PCC
Áudios interceptados mostram insatisfação da facção criminosa com ações policiais
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Educação reforça time de
Formação Continuada

O governador Rodrigo Gar-
cia disse nesta sexta-feira (2) que
irá endurecer o combate contra
o PCC, após ter recebido ameaças
de morte da organização crimino-
sa por causa da atuação das for-
ças policiais nos últimos meses.

“Eu sou governador de São
Paulo para proteger a população,
através das nossas polícias, den-
tro da lei e dentro da ordem, com
muita firmeza no combate ao cri-
me organizado. Quem está acua-

do é o crime, jamais o Estado. Va-
mos continuar firmes no comba-
te ao crime. A partir dos próxi-
mos dias, nós vamos fazer trans-
ferências no sistema penitenciá-
rio do estado de São Paulo para
não admitir nenhum tipo de in-
disciplina”, disse Rodrigo Garcia.

O setor de inteligência da
Secretaria de Administração
Penitenciária, que administra
os presídios estaduais, inter-
ceptou áudios e um bilhete que

demonstram a insatisfação cri-
minosa com as ações policiais.
No texto apreendido, é dito que
o  “estado opressor” tem pro-
porcionado perdas financeiras
para o movimento criminoso.

As apreensões de drogas cres-
ceram 29,3% em 2022, com 139,1
mil toneladas de entorpecentes
apreendidas pelas polícias Civil e
Militar de janeiro a julho deste ano.
No mesmo período de 2019, esse
total foi de 107,5 mil toneladas.

A Casa Mil i tar  decidiu
aprimorar a segurança do go-
vernador, da primeira-dama e
de seus filhos. Procurada, a
Casa Militar informou, em
nota, que “não comenta dados
estratégicos elaborados pelo
Setor de Inteligência e não de-
talha o planejamento de segu-
rança da autoridade estadu-
al, com o objetivo de não ex-
por a riscos o governador de
São Paulo e seus familiares”. Com o objetivo de preparar e

promover a capacitação dos servi-
dores por meio da formação con-
tinuada própria, o secretário mu-
nicipal de Educação, Bruno Roza,
convocou quatro novas profes-
soras que realizarão trabalhos
com a Rede Municipal de Ensino
nas áreas étnico-raciais, educa-
ção física e educação ambiental.

O time da Formação Continu-
ada da SME já contava com qua-
tro professoras. Henriqueta Lucas
dos Reis Santos e Raquel Spigolon
Bettio, na área da língua portu-
guesa, e Ana Lúcia Lorencetti
Marra e Flávia de Andrade Brito,
na matemática. Dessa forma, O
time dobra de tamanho com a che-
gada das novas profissionais.

O intuito, segundo o secretá-
rio da Pasta, é intensificar o tra-
balho que a equipe de formação
desenvolve em toda a Rede Muni-
cipal de Educação. “Estamos re-
forçando a nossa equipe de for-
madoras, englobando áreas de
importância para a Rede, como as
relações étnico-raciais, a educação
ambiental e a educação física, pro-
movendo debates e capacitação
das equipes pedagógicas, como
professores, coordenadores e ges-
tores escolares”, destaca Bruno.

RELAÇÕES ÉTNICO-RA-
CIAIS – A professora Lia Teodo-
ro Martins será a formadora de
educação das relações étnico-raci-
ais, trabalhando na área da diver-
sidade e contemplando, especifica-
mente, o reconhecimento ancestral
da formação do povo brasileiro,
atendendo às leis 10.639/03 e
11.645/08, que prevêem a obrigato-
riedade de ensino da história e cul-
tura negra e indígena nas escolas.

Pretende-se trabalhar com a
formação continuada de professo-
res da educação infantil e funda-
mental e produção de material di-
dático dentro desta temática.

“A formadora Lia Martins
chega para implementar as dis-
cussões sobre a questão étnico-
racial, bem como de comporta-
mento das equipes escolares,
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Equipe contará com oito professoras, englobando as áreas
das relações étnico-raciais, educação física e educação
ambiental, além de língua portuguesa e matemática

para que episódios de discrimi-
nação como os anunciados nos
últimos dias nunca mais ocor-
ram na Educação de Piracicaba”,
pontua o secretário Bruno Roza.

EDUCAÇÃO FÍSICA  -
Quem atuará na área da for-
mação continuada de professo-
res de educação física é a pro-
fessora Priscila Lima. Como pla-
no de ação inicial, a formadora
pretende orientar e acompanhar
o trabalho dos professores in-
gressantes junto com a coorde-
nação pedagógica das escolas.

Ouvir, orientar e assessorar
a gestão pedagógica, no que tan-
ge às ações pedagógicas dos pro-
fessores de educação física, além
de visitar, mediante agenda-
mento e acompanhar o trabalho
dos professores de educação fí-
sica, bem como ser responsável
pelo controle e compra de mate-
riais esportivos e brincantes das
escolas para uso nas aulas de
educação física, atendendo os
conhecimentos tratados no Cur-
rículo da Rede Municipal.

EDUCAÇÃO AMBIEN-
TAL - A formação na área da Edu-
cação Ambiental será realizada na
Rede Municipal de Educação pe-
las professoras Kelly Mônaco
Coletti e Sueli Fonseca Alves.

Segundo elas, a atuação da
educação ambiental deve ser de-
senvolvida como uma prática edu-
cativa integrada e transversal,
contínua e permanente em todos
os níveis de modalidades do ensi-
no. Para isso serão realizados pro-
cessos formativos com foco na edu-
cação formal e não formal, além de
demais ações que visam a imple-
mentação do Plano Municipal de
Educação Ambiental, conforme
as atribuições do Grupo Multi-
disciplinar de Educação Ambien-
tal (GMEA), sediado na SME.

“A atividade das formadoras
que chegam agora conosco muito
somará ao trabalho de qualidade que
a nossa equipe de matemática e lín-
gua portuguesa já prestam à Rede”,
finaliza o secretário da Pasta.

O projeto Respeito às Diferen-
ças chega a Piracicaba com ofici-
nas pedagógicas para professores
da Rede Municipal. A parceria da
Secretaria Municipal de Educação
com o Instituto Aegea e a Flamin-
go Comunicação traz a iniciativa
que busca desenvolver as habili-
dades de leitura, escrita e ilustra-
ção de alunos do 4° e 5° anos do
Ensino Fundamental I das esco-
las municipais, ampliando a rela-
ção de pertencimento à escola, tra-
tando das diversidades e promo-
vendo a autoestima dos alunos.

Participaram do encontro
de ontem, 1º/09, no anfiteatro
da Secretaria de Educação, Co-
ordenadores do Ensino Fun-
damental, Formadoras e Su-
pervisoras do Ensino Funda-
mental e da Educação Infantil.

A oficina foi coordenada pela
professora Celinha Nascimento,
autora e formadora, mestre em
Literatura brasileira, graduada

DDDDDIVERSIDADEIVERSIDADEIVERSIDADEIVERSIDADEIVERSIDADE

Parceria traz formação para professores com o tema

Profª Celinha Nascimento durante a formação do projeto que busca
desenvolver as habilidades de leitura, escrita e ilustração de alunos

SSSSSAÚDEAÚDEAÚDEAÚDEAÚDE

Parceria possibilita mutirão
de cirurgias oftalmológicas

Hoje, 3, e amanhã, 4, a Se-
cretaria Municipal de Saúde par-
ticipa de mais um Mutirão de Ci-
rurgias Oftalmológicas organiza-
do pelo governo do estado de São
Paulo. Nesta ação, está previsto o
atendimento de mais de 200 pa-
cientes nos Ames (Ambulatórios
Médicos de Especialidades) e na
Clínica de Olhos de Piracicaba.

O objetivo do Mutirão é acele-
rar a fila de cirurgias acumulada
durante o período da pandemia,
quando os leitos foram prioriza-
dos para o atendimento da Covid-
19. Os pacientes que vão ser aten-
didos neste fim de semana aguar-
davam na fila da Cross (Central
de Regulação e Ofertas de Servi-
ços de Saúde) e foram previamen-
te agendados durante esta sema-
na pelo DRS-X (Departamento
Regional de Saúde) de Piracicaba.

Conforme explica Rafaela

Mossarelli Penedo, coordenadora
do Departamento de Atenção Se-
cundária (Especialidades), o DRS-
X já foi contemplado com muitas
cirurgias eletivas por meio desta
parceria, que vêm sendo realizada
junto aos Ames da Região e Hos-
pital Regional de Piracicaba. “Nes-
te momento, a DRS está realizan-
do todas as articulações com a Se-
cretaria Municipal de Saúde, para
que possamos dar vazão aos proce-
dimentos cirúrgicos da Oftalmolo-
gia, que estão represados”, afirmou.

Os procedimentos para os
pacientes da cidade de Piraci-
caba acontecerão na Clínica de
Olhos, onde serão atendidos
166 procedimentos de Yag La-
ser e 73 procedimentos de Pan-
fotocoagulação. “Além disso, no
AME Piracicaba também serão
realizadas outras 20 cirurgias de
catarata”, finaliza Rafaela.

Neste fim de semana, sábado e domingo, serão atendidos mais
de 200 pacientes da DRS-X já agendados pelo sistema Cross
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em Letras pela USP e pesquisado-
ra de cultura popular, meio am-
biente e literatura clássica. Todo
o projeto segue as competências
do Currículo da Rede Municipal,
o Currículo Paulista e da Base
Nacional Comum Curricular
(BNCC), ao mesmo tempo que
propõe a reflexão sobre diversi-
dade e o gênero literário cartas.

O projeto oferece oficina de
formação aos professores sobre
o tema Respeito às Diferenças
e o gênero literário cartas, e
propõe aos profissionais que re-
flitam e desenvolvam o tema em
sala de aula, utilizando as ha-
bilidades textuais e ilustrativas
dos alunos. No desenvolvi-
mento do projeto, as melhores
obras de cada unidade escolar,
criadas pelos alunos, serão en-
viadas a uma comissão julga-
dora que irá selecionar algumas
para a criação de um livro.

Todas as escolas têm a garan-

tia da publicação de ao menos um
trabalho, com o nome do respecti-
vo professor e alunos autores, que
também ficará disponível no site
do projeto junto de uma versão
narrada em formato de audiodes-
crição pelos próprios alunos.

Além de Piracicaba, o projeto
vai percorrer outras novas cida-
des do Brasil. Sendo elas: Canoas
(RS), Esteio (RS), Campo Verde
(MT), Pedra Preta (MT), Sorri-
so (MT), Cariacica (ES), Serra
(ES), Matão (SP), Teresina (PI).

Os vereadores deverão se de-
bruçar, na 39ª reunião ordiná-
ria, nesta segunda-feira (5), so-
bre o projeto de lei 160/2022, de
autoria do Poder Executivo, que
trata do remanejamento da re-
núncia de receita prevista na
LDO (Lei de Diretrizes Orçamen-
tárias) de 2022. A matéria inte-
gra a Ordem do Dia da sessão ca-
marária e será colocada para vo-
tação em primeira discussão pela
Câmara Municipal de Piracicaba.

As alterações propostas pelo
Executivo estão previstas no
Anexo III – Metas Fiscais da Lei
Municipal 9.612, aprovada em
2021, que diz respeito ao orça-
mento do município para este
ano. A justificativa da adminis-
tração é de que se trata apenas
do remanejamento de rubricas,
ou seja, itens presentes no orça-
mento, não implicando aumento
de renúncia de receitas públicas.
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Câmara delibera sobre remanejamento da renúncia de receita na LDO 2022

A Acipi (Associação Comer-
cial e Industrial de Piracicaba)
recebeu, na tarde de quinta-fei-
ra, 1o, a visita do candidato à
presidência da República, pelo
partido Novo, Felipe D´Avila. Em
comitiva pelo interior do estado
de São Paulo, D´Avila escolheu a
entidade como local para conver-
sar com a classe empresarial.

O presidente da Acipi, Mar-
celo Cançado, agradeceu a vinda
de D´Avila e lembrou que a asso-
ciação está de portas abertas a
todos. “A Acipi é uma entidade
de classe apartidária e que está
sempre disposta a dialogar com a
esfera pública a fim de expor e lu-
tar pelas necessidades e as reinvin-
dicações dos setores do comércio,
indústria e serviços”, explicou.

Assim como aconteceu na vi-
sita de pré-candidatos (antes da
oficialização das candidaturas) e
com outros candidatos que passa-
ram pela Acipi, Cançado entregou
a D´Avila um documento conten-
do relatos e demandas do poder
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Acipi recebe visita de Felipe D´Avila

Mauricio Benato, Marcelo Cançado, Felipe D´Avila, Rodrigo Santos
e Jorge Aversa Junior entregam carta sobre a RMP ao candidato

Comunicação Acipi

Para 2022, a proposta é de
reduzir a renúncia em R$ 2,5
milhões em dois setores hoje be-
neficiados (R$ 1 milhão de dívi-
das de IPTU e R$ 500 mil de
dívidas de ISSQN a serem reco-
lhidos pelo programa Refis e R$
1 milhão de IPTU do Parque
Tecnológico) para ampliar, no
mesmo valor, as renúncias em
ITBI e ISSQN (que aumentari-
am em R$ 1,1 milhão e R$ 1,4
milhão, respectivamente), de-
correntes da concessão de isen-
ções para empresas em expansão.
A tabela ainda propõe alterações
para itens presentes nas proje-
ções para os anos de 2023 e 2024.

Segundo o Executivo, a alte-
ração é necessária porque os in-
vestimentos sobre os Parques In-
dustriais foram subestimados
quando da elaboração das peças
orçamentárias e, com o anúncio
recente de investimentos de em-

presas como a Raízen e a Klabin,
os valores por elas investidos não
foram projetados, o que acarre-
tou em valores menores de re-
núncia de receitas para o item
expansão industrial, tanto no
ISSQN como no ITBI, o que re-
sultou na necessidade de rema-
nejamento de outras rubricas
para aumento dos valores de re-
núncias estimadas na LDO.

“Todos esses investimentos
na cidade geram trabalho e renda
e implicam movimentação da eco-
nomia local e desenvolvimento
econômico promissor, o que por si
só já justifica o remanejamento das
rubricas para renúncia de receitas
na expansão industrial”, justifica
a administração, no projeto.

OUTRAS PROPOSITU-
RAS – A Ordem do Dia da 39ª
reunião ordinária conta, ao
todo, com 20 proposituras, den-
tre elas três requerimentos, que

versam sobre a realização de so-
lenidade, congratulações e ou-
tro que solicita informações do
Poder Executivo sobre a ques-
tão judicial que envolve as atri-
buições da Guarda Civil Muni-
cipal. Os vereadores também
devem votar três projetos de lei
em segunda discussão e outros
11 em primeira discussão, todos
tratando de denominações de
espaços públicos, além de outros
dois que instituem datas no ca-
lendário municipal de eventos.

Os trabalhos legislativos po-
derão ser acompanhados, ao
vivo, a partir das 19h30, pela TV
Câmara (sintonizada nos canais
11.3 em sinal aberto digital, 4 da
Claro/Net e 9 da Vivo Fibra), pelo
site camarapiracicaba.sp.gov.br/
tv, pelos perfis no Facebook e no
YouTube e pela Rádio Câmara
Web. A Rádio Educativa 105,9
FM inicia a cobertura às 20h.

público e entidades de classe. “Pen-
sando em caminhos para ajudar
na construção de um plano de go-
verno consistente e alinhado às
demandas regionais, além da re-
presentação da classe empresari-
al, foi elaborado um documento
com foco na Região Metropolita-
na de Piracicaba. Hoje, a RMP une
24 municípios do entorno da cida-
de”, completou Cançado.

A iniciativa da Acipi con-
tou com a colaboração da Co-
placana (Cooperativa dos Plan-
tadores de Cana do Estado de
São Paulo), Simespi (Sindicato
das Indústrias Metalúrgicas,
Mecânicas, de Material Elétri-
co, Eletrônico, Siderúrgicas e
Fundições de Piracicaba, Salti-
nho e Rio das Pedras), Prefei-
tura de Piracicaba, Diocese de

Piracicaba, Igrejas Evangélicas,
Irmandade da Santa Casa de
Misericórdia de Piracicaba, Hos-
pital dos Fornecedores de Pira-
cicaba, prefeituras da RMP e as-
sociações comerciais da RMP.

Estiveram presentes, tam-
bém, os vice-presidentes, Mauri-
cio Benato, Rodrigo Santos e
Jorge Aversa Junior, além de di-
retores e conselheiros da Acipi.
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Unimed Piracicaba mantém
Certificação Internacional
Há sete anos, a assistência à saúde da Cooperativa é referência
no País; são 190 mil beneficiários de Piracicaba e toda Região
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Bebel classifica de inaceitável
atentado contra vice-presidente

A deputada Professora Bebel
classificou como “inaceitável e
preocupante” o atentado de um
brasileiro contra a vice-presiden-
te da Argentina, Cristina Kirch-
ner, na noite desta última quin-
ta-feira, primeiro de setembro, em
Buenos Aires. Em suas redes so-
ciais, a deputada declarou: “Me-
rece nosso mais profundo repú-
dio e é um alerta à população bra-
sileira sobre o alcance da onda de
ódio que se espalha a partir da
péssima liderança de um presi-
dente como Jair Bolsonaro, que

Deputada estadual Professora Bebel lembra que Bolsonaro citou
em debate que países como Chile, Argentina e Venezuela, como
exemplos de governos e situações a serem combatidos
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insufla seus seguidores no Brasil
e, agora, também no exterior”.

A deputada Bebel lembrou que
Bolsonaro citou, o debate da Band,
no último domingo, países como
Chile, Argentina e Venezuela como
exemplos de governos e situações
a serem combatidos. “Toda a nos-
sa solidariedade a Cristina Kirch-
ner e redobrados cuidados com
nossas lideranças, sem, no entan-
to, recuarmos um passo sequer na
nossa mobilização. Não à violên-
cia. Não nos intimidam. Não im-
pedirão a nossa vitória”, escreveu.

A Unimed Piracicaba acaba
de conquistar a recertificação do
selo de qualidade internacional
ISO 9001:2015, depois de duas
semanas intensas de auditoria
da empresa norueguesa DNV Bu-
siness Assurance, uma das mais
conceituadas acreditadoras do
mundo. A Cooperativa contou
também com a manutenção da
certificação ONA 3 (Organização
Nacional de Acreditação) no
Hospital Unimed Piracicaba.

“Essa revalidação da nossa
assistência à saúde se deve ao
compromisso das equipes médi-
ca e multiprofissional, além de
colaboradores, que se dedicam,
diariamente, para oferecer um
cuidado seguro e assertivo aos
mais de 190 mil beneficiários da
cidade e região”, disse Carlos Jous-
sef, presidente da Instituição.

Conquistados entre 2015 e
2019, os selos atribuídos à Uni-
med Piracicaba comprovam a
cultura organizacional, a matu-
ridade da gestão, os resultados,

Prédio da Unimed Piracicaba
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o foco na segurança do paciente
e a alta resolutividade médica.

“Nosso trabalho é pautado
por desafios. E o desejo de cer-
tificar os serviços assistenciais
era antigo. Hoje, esses resulta-
dos atestam que proporciona-
mos um atendimento de quali-
dade e uma infraestrutura com-
pleta, garantindo o padrão de
segurança que os nossos paci-
entes merecem”, revelou.

De acordo com Joussef, que
reinventou há uma década o mo-
delo de gestão da Cooperativa, a
meta é avançar cada vez mais em
qualidade e aprimorar a assistên-
cia mesmo diante das adversida-
des enfrentadas nos últimos anos
por conta da pandemia global.

“Jamais deixamos de inves-
tir em saúde, tecnologia e inova-
ção. Ampliamos serviços, viabili-
zamos aplicativos digitais e novos
canais de comunicação, reestru-
turamos áreas do complexo hos-
pitalar com equipamentos de úl-
tima geração, finalizamos os

prédios Administrativo, Comercial
e SOU (Saúde Ocupacional Uni-
med) e, ainda, há implantações vol-
tadas à prevenção e reabilitação”.

Para a gerente estratégica
da Qualidade da Unimed Pira-
cicaba e responsável por este
processo, Isabela Annicchino,
acreditar uma organização é um
caminho sem volta, pois as nor-

mas reguladoras estão em cons-
tante inovação, exigindo sempre
o aprimoramento e desenvolvi-
mento das equipes para susten-
tabilidade da instituição. “Que-
remos sempre mais. Por isso, já
estamos nos preparando para
outras certificações. O difícil não
é conquistar, mas, sim, manter
um selo de qualidade”, finalizou.

Audiência pública para dis-
cussão sobre pessoas em situa-
ção de rua em Piracicaba será
realizada em nova data, no dia
16 de setembro de 2022 (sexta-
feira), às 19h30, na Câmara.

O requerimento 638/2022,
que altera a data da audiência
pública, foi aprovado na noite desta
quinta-feira (1º), durante a 38ª
reunião ordinária de 2022. De
acordo com o vereador Reinaldo
Pousa (Podemos), que solicitou a
audiência pública, “ocorrerão ou-
tras solenidades na mesma data
e hora (14 de setembro, às 19h30),
o que de certo modo, prejudicará
a transmissão da audiência pú-
blica para o acompanhamento
da população em tempo real”.

Ao convocar a audiência
pública, por meio do requeri-
mento 633/2022, Reinaldo Pou-
sa relata que as pessoas em si-
tuação de rua vivem em praças,
embaixo de viadutos e pontes,
além de locais degradados,
como carcaças de veículos e pré-

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Audiência pública sobre pessoas
em situação de rua terá nova data

dios e casas abandonados, com
pouca ou nenhuma higiene.

Ele destaca a insegurança da
população perto dessas pessoas em
situação de rua, que por muitas
vezes “são abordadas, assaltadas
e constrangidas” e relatou que fo-
ram feitas denúncias de que muni-
cípios vizinhos estariam descarre-
gando pessoas em situação de rua
na Praça José Bonifácio, no Centro.

Foi requerida a convocação
da secretária Municipal de De-
senvolvimento Social, Euclídia
Fioravante; o secretário Munici-
pal de Defesa do Meio Ambiente,
Alex Gama Salvaia; o secretário
Municipal de Desenvolvimento
Econômico, Trabalho e Turismo,
José Luiz Guidotti Junior; o se-
cretário Municipal de Saúde, Fi-
lemon Silvano, o comandante da
Guarda Civil Municipal de Pira-
cicaba, Sidney Miguel da Silva
Nunes; e foram convidados con-
selhos municipais e entidades da
sociedade civil que trabalham
com pessoas em situação de rua.
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Campanha especial marca o retorno das visitas aos lares
A partir de 1º de setembro, as

Testemunhas de Jeová retornarão
ao seu tradicional trabalho: a pre-
gação de casa em casa. A volta
dessa atividade será marcada por
uma campanha especial — 8 mi-
lhões de voluntários do mundo
inteiro oferecerão um curso bíbli-
co interativo e gratuito, que inclui
o livro Seja Feliz para Sempre! e
um exemplar da Bíblia, caso a pes-
soa precise. O objetivo é ajudar
famílias com os conselhos práticos
da Bíblia. Não existe compromisso
com a religião, nem mesmo com a
agenda da pessoa — dá para can-
celar o curso a qualquer momento.

Muitos voluntários já estão
na expectativa desse retorno.
Maria José, dedicada a esse ser-
viço há mais de 26 anos, em São
Paulo, SP, relata: “Fiquei muito
animada com essa notícia! Estou
ansiosa para contatar os vizinhos
de casa em casa pessoalmente.
Muitos tiveram grandes perdas,
como o emprego ou a morte de
entes queridos e estão sem espe-
rança. Eu me sinto privilegiada
de levar essa esperança...”.

Nos períodos mais críticos
da pandemia, as Testemunhas de
Jeová seguiram os protocolos de
distanciamento social, visando a

O cumprimento  da  le i
9.764/2022, que estabelece a
demarcação de vagas exclusi-
vas para veículos de transpor-
te escolar em frente a escolas
públicas e privadas, é objeto do
requerimento 639/2022, de
autoria do vereador Laércio
Trevisan Jr. (PL). A proposi-
tura, que solicita informações
à Semuttran (Secretaria Muni-
cipal de Mobilidade Urbana,
Trânsito e Transportes) foi
aprovada em regime de urgên-
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Cumprimento de lei que cria vagas
para vans escolares é questionado

cia nesta quinta-feira (1º), du-
rante a 38ª reunião ordinária.

O requerimento questiona em
quantas e em quais escolas foi re-
alizado o serviço de sinalização
para criação das vagas desde a
sanção e promulgação da lei, em 6
de julho deste ano. Além disso, o
vereador pergunta, caso a secre-
taria ainda não tenha iniciado a
demarcação, os motivos para tal
e, ainda, quais providências estão
sendo tomadas e qual o cronogra-
ma para a realização do trabalho.

Na 38ª reunião ordinária,
realizada nesta quinta-feira
(1º), foi aprovado o projeto de
lei 12/2022, cujo autor é o vere-
ador Aldisa Vieira Marques, o
Paraná (Cidadania), que nomeia
de “Adelina Rocca Trevisan”
praça no bairro Santa Rita.

A praça localiza-se entre as
avenidas Botucatu e Aguaí, a
rua Francisco de Paula Aversa
e a Praça Giratória “Tito Ducat-
ti”. O texto do projeto de lei afir-
ma que a homenageada mudou-
se de Ipeúna, interior de São
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Praça no bairro receberá nome
de Adelina Rocca Trevisan

Paulo, para Piracicaba aos 2 anos
de idade e viveu na avenida Bo-
tucatu por mais de 20 anos.

A propositura ressalta,
ainda, que Adelina participava
nas questões referentes ao bair-
ro, especialmente em relação à
busca por melhorias. Além dis-
so, a munícipe mantinha gran-
de relação com o rio Piracica-
ba, já que praticava a pesca.

Cató l i ca  e  casada  com
Aparecido Trevisan, faleceu
aos 83 anos, deixando cinco
filhos, 10 netos e 13 bisnetos.

Para melhorar a mobilidade
dos moradores e o escoamento da
produção para abastecimento da
cidade, a Prefeitura de Piracica-
ba, por meio da Sema (Secretaria
Municipal de Agricultura e Abas-
tecimento), realizou manutenções
em quatro estradas nesta sema-
na, seguindo a programação de
obras semanais, com prioridade
para os locais mais críticos.

No bairro Pau D’Alhinho, na
Estrada Moacyr Bonato (PIR
352), foi aplicado o material brita
corrida e lajão britado, com a mo-
toniveladora, rolo compactador e
o caminhão-pipa para ajudar a
compactar o material na estrada.
O trabalho foi finalizado na quar-
ta-feira, 31/08. No mesmo bair-
ro, a Sema também passou má-
quina na estrada José Francisco
Perez Gonzalez (PIR 290).

A secretaria continuou a ma-
nutenção da estrada PIR 026, ini-
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Sema realiza melhorias em estradas do Pau D’Alhinho
Divulgação

Estrada Moacyr Bonato foi concluída; estrada José
Francisco Perez Gonzalez também foi atendida
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Liga Paulista organiza
etapa no Clube de Campo

A Liga Paulista de Tênis de
Mesa promove neste domingo, dia
4, a partir das 8h, a sexta etapa da
temporada 2022. O evento acon-
tece nas dependências do ginásio
de esportes do Clube de Campo de
Piracicaba. A competição reúne
cerca de 200 atletas e 25 entida-
des de vários municípios do inte-
rior do estado de São Paulo.

Após a etapa do final de sema-
na, a Liga Paulista volta às ativida-
des no dia 23 de outubro, no São
Carlos Clube, em São Carlos e, em
novembro, a oitava etapa volta à
Piracicaba em local a ser definido.
A temporada 2022 da Liga Paulis-
ta encerra no mês de dezembro com

a realização do Top 16, também com
local a ser definido. De acordo com
Francine Camargo, organizadora
da Liga Paulista de Tênis de Mesa,
esse ano de 2022 é muito impor-
tante para a entidade porque mar-
ca a retomada das atividades com
o tênis de mesa competitivo, após
um longo período de paralisação
devido a pandemia de Covid-19.

“Estamos felizes com a quanti-
dade de clubes e de atletas que sem-
pre estiveram conosco e que fizeram
questão de retornar aos eventos da
Liga Paulista. É mais um recomeço
para a nossa entidade que já tem
mais de 25 anos de história.” – disse
Francine de Camargo Mendes.

Expectativas em alta para a
Copa do Mundo de Futebol 2022,
que começa oficialmente no dia
20 novembro. Enquanto isso, a
tradição de completar o álbum
de figurinhas oficial não para de
ganhar adeptos.  Para ajudar co-
lecionadores e apaixonados por
futebol, o Shopping Piracicaba
abriu na quinta-feira, 1o, no piso
L2 (em frente à loja Pica-Pau
Brinquedos), seu espaço Troca
Que Dá Jogo, criado para pro-
mover a troca de figurinhas.

O álbum da Copa do Mundo
é comercializado em mais de 150
países. A Panini é a editora oficial
no Brasil, com uma edição produ-
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Shopping lança espaço
para troca de figurinhas

zida juntamente à Fifa. O álbum é
composto por 670 figurinhas, sen-
do 50 especiais e 80 raras. Como é
tradição, o material reúne infor-
mações sobre o evento esportivo,
times e jogadores participantes.
Nesta edição, 32 equipes disputa-
rão a Taça do Mundo no Catar.

O Troca Que Dá Jogo tem
como proposta facilitar que os
colecionadores completem seus
álbuns com mais facilidade,
trocando figurinhas repetidas
por outras. O espaço – gratuito
e aberto ao público - conta com
mesas e pufes para garantir aos
frequentadores mais conforto
na hora da “negociação”.

ciada há mais de um mês, que
passa pelos bairros de Tanquinho
e Vila Nova, com aplicação de la-
jão britado e agregado reciclado.
Os trabalhos continuam na pró-
xima semana, considerando a
longa extensão da estrada.

No bairro Pau Queimado foi
feita manutenção na estrada
Duzentos Réis (PIR 007W), com
lajão britado, que deve ser fina-
lizada neste sábado, 03/08. A
equipe da Sema já está nesta es-
trada desde semana passada,
quando fez limpeza da vegetação
em torno da via, instalação de tu-
bulação de concreto para passa-
gem de água e construção de “ca-
necas” para contenção de água.

O grupo de trabalho respon-
sável pela manutenção e limpeza
de pontes na zona rural fez re-
paros na ponte do Morro Gran-
de, na Estrada Rissieri Furlan
(PIR 080), na região de Tupi, e

instalação de placas de sinaliza-
ção no bairro Pau D’Alhinho.

Na programação de obras
da semana está a continuação

da manutenção nos bairros
Tanquinho e Vila Nova e início
dos reparos nas estradas do
Tanquã e Paredão Vermelho.

segurança e a saúde da comuni-
dade. Interromperam por dois
anos e meio o contato pessoal de
porta em porta. Recentemente,
voltaram a utilizar o carrinho
de publicações (um display mó-
vel que expõe gratuitamente li-
vros e revistas sobre a Bíblia).

A obra voluntária das Teste-
munhas de Jeová não parou na
pandemia. “Durante o isolamen-
to, eu consegui até dedicar mais
tempo ao trabalho de ensino, pois
telefonava para as pessoas. Várias
dessas ligações resultaram em ex-
pressões de surpresa e agradeci-
mento! Foi muito bom falar da

esperança bíblica para quem
precisava de uma palavra de
consolo”, comenta Maria José.

A volta das atividades presen-
ciais das Testemunhas de Jeová
está sendo gradativa. Para o por-
ta-voz local da organização, Ma-
theus Scarpari, percebeu-se que o
momento atual se tornou mais se-
guro para visitar as residências.
“Os voluntários envolvidos já es-
tão sendo orientados a dar o seu
melhor para ajudar as pessoas da
sua comunidade”, pontua.

Mais informações sobre o
curso interativo gratuito podem
ser obtidas no site JW.ORG.
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Atuação do Imaflora garante
melhorias em indicadores
de direitos humanos
Organização comprova assertividade de 97% no diagnóstico das
oportunidades de aperfeiçoamentos na cadeia produtiva de cana-de-açúcar
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Vereador busca informações sobre
Programa por Serviços Ambientais

Com atuação de mais de
duas décadas na busca por me-
lhorias no setor sucroenergético,
o Instituto de Manejo e Certifica-
ção Florestal e Agrícola (Imaflo-
ra) desenvolve e participa de ini-
ciativas pioneiras voltadas ao de-
senvolvimento sustentável e ga-
rantia de direitos humanos na ca-
deia produtiva de cana-de-açúcar.

O relatório anual da safra
2019/2020 apontou que 56%
das melhorias implementadas
no setor sucroalcooleiro no pe-
ríodo se referiam a aspectos tra-
balhistas e de Saúde e Seguran-
ça e 26% ao Meio Ambiente.

O Imaflora atua diretamente
na cadeia de produção de cana-
de-açúcar por meio de projetos que
buscam desenvolver e engajar pro-
dutores, prestadores de serviços e
trabalhadores rurais, e comprova
assertividade de 97% no diagnós-
tico das oportunidades de melho-
rias no setor sucroenergético.

A história do Imaflora, fun-
dado em 1995, perpassa as ino-
vações do setor em uma relação
antiga com a busca por melhori-
as na cadeia de produção de
cana, pelo desenvolvimento e im-
plementação de certificações so-
cioambientais que contemplam a
conservação de recursos natu-
rais, respeito às leis trabalhistas,
garantia de direitos e bem-estar
aos trabalhadores rurais.

O respeito aos direitos huma-
nos é primordial para o Imaflora
em todos os aspectos, seja de saú-

de e segurança, combate à dis-
criminação e ao assédio, afirma
a coordenadora de Cadeias
Agropecuárias do Imaflora, Da-
niella Macedo. “Trabalhamos na
classificação de risco, no diag-
nóstico e mitigação”, observa.

NORMAS SOCIOAMBI-
ENTAIS - O Imaflora desenvol-
veu uma norma socioambiental
para cana-de-açúcar no período
de 1996-1998. Na sequência, o
protocolo foi lançado em livro.
Dez anos depois, em 2008, o ins-
tituto organizou uma segunda
publicação “Certificação Socioam-
biental para a Agricultura: Desa-
fios para o Setor Sucroalcooleiro”.

A organização participou ain-
da da concepção do sistema atu-
almente conhecido como Rainfo-
rest Alliance™ e, desde 2002, atua
diretamente nos processos de re-
visão das normas aplicáveis. Nas
consultas públicas da Rede de
Agricultura Sustentável (RAS), o
Imaflora trabalhou para incluir a
cana-de-açúcar no escopo da cer-
tificação da Rainforest Alliance™
e realizou auditorias em usinas.

O campo de atuação do
Imaflora também alcança a
construção de normas socioam-
bientais para biocombustíveis e
de testes de campo para aplica-
ção de protocolos nesse setor.

ELOS RAÍZEN  - O Progra-
ma Elos Raízen, fruto da parceria
firmada em 2014 entre Imaflora,
Fundação Solidaridad e Raízen,
é precursor no setor sucroener-

gético e foi criado para garantir
práticas sustentáveis e impulsi-
onar melhoria contínua de toda
a cadeia produtiva de cana-de-
açúcar pela oferta de valor inte-
grada e ações socioambientais.

São cerca de 2 mil fornecedo-
res de cana, em cinco estados bra-
sileiros, atendidos pela iniciativa.
A parceria surgiu de uma necessi-
dade da Raízen de buscar melho-
rias contínuas nos processos de
produção de cana-de-açúcar pró-
pria e de seus fornecedores.

“A empresa procurou o Ima-
flora, devido à expertise com de-
senvolvimento de normas e audi-
torias de verificação e certificação,
e o Solidaridad porque a funda-
ção já tinha uma ferramenta de
coleta e análise de dados de forma
agregada, para realizar essa me-

Claudia Assencio

Atuação do Imaflora garante melhorias em
indicadores de direitos humanos e sustentabilidade

lhoria contínua e integrada, não
apenas individualmente, não ape-
nas em um local, mas regional-
mente”, relata Daniella Macedo.

RESULTADOS E DESA-
FIOS - Os dados do Elos no rela-
tório anual da safra 2019/2020
apontam para resultados positi-
vos no trabalho pela melhoria
contínua na cadeia de produção,
principalmente quanto à diminui-
ção e reutilização de embalagens,
treinamento para os produtores
para uso de agroquímicos, capa-
citação para uso de máquinas e
implementos. Foi comprovado
pelo Imaflora a assertividade de
97% no diagnóstico das oportu-
nidades de melhorias, o que sig-
nifica que as ações propostas es-
tavam condizentes com os desa-
fios encontrados no campo.

Procurado por moradores da
zona rural, o vereador Felipe Gema
(Cidadania) buscou, junto à Sema
(Secretaria Municipal de Agricul-
tura e Abastecimento), informa-
ções sobre incentivos a produto-
res que adotam boas práticas de
preservação ambiental. Recebido
pela secretária Nancy Thame,
nesta quinta-feira (1º), o vereador
conheceu o Programa por Servi-
ços Ambientais (PSA) e outros que
integram as ações da pasta.

Segundo Gema, que tem es-
treita relação com as demandas
dos produtores, é fundamental
que as informações cheguem às
pessoas. “Eu estou positiva-
mente surpreso com os proje-
tos da secretaria e a disposição
em orientar os produtores a
aderirem ao PSA”, disse.

Nancy acrescentou detalhes
sobre a integração entre os proje-
tos em execução pela Sema e de-

Assessoria Parlamentar

Nesta quinta (1º), Felipe Gema (Cidadania) participou de reunião com
a secretária Nancy Thame, a fim de se aprofundar nas ações da pasta

fendeu a importância do municí-
pio dar atenção ao sistema de abas-
tecimento, enxergando o todo.
“Nossa preocupação é com a pro-
dução de comida que alimenta
nossa população e gera renda aos
agricultores familiares”, explicou.

Ciente da necessidade de
promover o estreitamento das re-
lações entre poder público e po-
pulação, Gema afirmou que irá
se aprofundar nos projetos e nas
proposituras em tramitação na
Câmara, com o objetivo de con-
tribuir para impulsionar ações
que beneficiem os produtores.

Interinamente ocupando a
presidência da Comissão de Agri-
cultura na Câmara, Gema afir-
mou que pretende analisar tam-
bém os projetos que passam pela
comissão, a fim de garantir a
tramitação célere daqueles que
estão aptos a serem encaminha-
mentos à votação em plenário.

A área de lazer localizada no
Setor 5, da Quadra 28, de frente
para a Avenida Armando de Sal-
les de Oliveira, no final da rua Al-
feres José Caetano, no local conhe-
cido como Vila Bacchi, passará a
ser denominada de Praça Francis-
co Munhoz Filho. Projeto de lei 75/
2022, proposto pela vereadora Síl-
via Morales (PV) – do mandato
coletivo “A Cidade é Sua” – foi
aprovado em segunda discussão
na noite desta quinta-feira (1),
durante a 38ª reunião ordinária.

A propositura visa homena-
gear e reverenciar o nome e a his-
tória de Francisco Munhoz Filho,
o Angi Munhoz. “Ele elevou o
nome da cidade nacionalmente no
mundo esportivo das competições
de carro e também no meio indus-
trial”, detalha a parlamentar na
justificativa da propositura.

HOMENAGEADO - Fran-
cisco Munhoz Filho nasceu em
3 de julho de 1942 em Piracica-
ba.  Aos 16 anos, antes mesmo
de ter uma carteira de motoris-
ta, tirou seu brevê de piloto de
avião. Mais tarde, aventurou-se
nas corridas de rua de Piracica-
ba. Participou pela primeira vez
de uma prova de rua em 1961,
com 19 anos, em um DKW espe-
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Área de lazer conhecida terá
o nome de Angi Munhoz

cialmente preparado para a oca-
sião, obtendo o segundo lugar.

Angi Munhoz andou em
carros para protótipos (com
motor de alta potência como
Havalone Ford, Porsche 907 e
Alfa Romeu T33), também em pro-
vas de 24 horas com carros da Vo-
lkswagen e Puma e, até no exteri-
or. Além do automobilismo, Angi
Munhoz praticou polo, squash
(um dos pioneiros brasileiros que
trouxeram o esporte para o país),
a vela, a pesca e o mergulho.

Em 1971, foi vice-campeão da
Copa Brasil de automobilismo. Em
1974, Munhoz voltou a morar em
Piracicaba, para ajudar o pai nos
negócios, e deixou o esporte.

Na Rações Ceres, empresa da
família, modernizou a fábrica por
meio da adoção de tecnologias con-
sideradas de ponta para a época.
Transferiu a unidade fabril para o
distrito industrial Unileste. No
local da antiga fábrica realizou
empreendimentos imobiliários
como o Edifício San Marino, o
Edifício Paul Richard, entre ou-
tros, mas sempre batizados com
nome de autódromos importantes.

Francisco Munhoz Filho, o
Angi Munhoz, faleceu em 29 de
fevereiro de 2020, aos 77 anos.

JJJJJARAGUÁARAGUÁARAGUÁARAGUÁARAGUÁ

Drogal inaugura nova filial na região

Hoje, 3, as equipes do Arras-
tão da Dengue retornam à Pauli-
ceia, das 8h às 14h, e vão percor-
rer os bairros Jardim Esplanada,
São Francisco, Vila São Luís e Re-
sidencial Paulista, com concentra-
ção no ginásio de esportes do bair-
ro, próximo à Escola Estadual
Dario Brasil. A orientação aos
moradores é para que deixem
nas calçadas qualquer material
que possa acumular água. Não
serão recolhidos entulho, lixo do-
méstico e galhos de árvores.

A ação é realizada pela Pre-
feitura de Piracicaba, por meio do
Plano Municipal de Combate ao
Aedes (PMCA), ligado ao Centro
de Controle de Zoonoses (CCZ),
da Secretaria Municipal de Saú-
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Arrastão da Dengue volta
hoje à região da Pauliceia

de. O objetivo é o combate ao
mosquito Aedes aegypti, trans-
missor da dengue, zika e chikun-
gunya e febre amarela urbana.

No últ imo sábado,  27/
08,  o  Arrastão da  Dengue
esteve na Pauliceia, nos bair-
ros Chácaras Floresta, Vila
Pauliceia, Jardim Paulista 1
e 2, de onde foram recolhidos
3,57 toneladas de inservíveis.

De acordo com o banco de
dados da Vigilância Epidemio-
lógica, de 1º/01 a 02/09 de
2022, foram 6.566 notificações
de dengue, com 1.438 casos po-
sitivos e um óbito pela doença.
No mesmo período de 2021 fo-
ram 13.524 notificações, com
5.317 confirmações e um óbito.

Setembro começa com novi-
dades na Rede Drogal. Hoje, 3, a
rede inaugura mais uma unidade
em Piracicaba, no bairro Jaraguá,
próxima ao Pronto Socorro da Vila
Cristina. Em 380 metros quadra-
dos, a filial traz praticidade aos
moradores da região. São mais de
20 vagas de estacionamento, es-
paço climatizado, farmacêutico em
tempo integral, mix completo de
medicamentos, energéticos, pro-
dutos de higiene, beleza, infantil,
dermocosméticos e suplementos.

A programação da abertura
será a partir das 9 horas com dis-
tribuição de brindes (200 primei-
ros clientes) e participação de per-
sonagens infantis. A nova loja fica
no final da avenida Raposo Ta-
vares (2648) e o funcionamento
será diário (inclusive domingos e
feriados), das 7 às 23 horas.

Essa é a segunda inaugura-
ção na cidade este ano. A primeira
foi no Jardim Caxambu, no mês
de junho e mais uma filial está pre-

vista até dezembro, no bairro San-
ta Rosa/Alphaville. Com o funcio-
namento das novas filiais, a Dro-
gal deve criar cerca de 50 novos
postos de trabalho em Piracicaba,
entre atendentes e farmacêuticos.
Ao todo, serão investidos mais de
cinco milhões nas aberturas.

Em Piracicaba, a Rede Dro-
gal soma 35 lojas, três laboratóri-
os de manipulação (Centro, Pira-
cicamirim e Bairro Alto) e um Cen-
tro de Distribuição com mais de
10 mil metros quadrados. De
acordo com o diretor adminis-
trativo da Rede Drogal, Marcelo
Cançado, as inaugurações inte-
gram o plano de expansão para
este ano na cidade e em outras
regiões do estado de São Paulo.
“Nosso planejamento é abrir 40
novas filiais até o fim do ano.

Estamos preparando unida-
des completas para levar aos pi-
racicabanos a variedade de itens
e nosso tradicional padrão de
qualidade. As contratações tam-

bém nos deixam felizes em possi-
bilitar oportunidades de traba-
lho a esses profissionais”.

Colocando o planejamento em
prática, informa Marcelo Cança-
do, já foram abertas unidades em
Rio Claro, Itatiba, Barrinha, Ribei-
rão Preto, Itapetininga, São João
da Boa Vista, Severínia, Santo An-
tonio de Posse, Pitangueiras, Cam-
pinas, Porto Ferreira, Monte Azul
Paulista, Batatais, Jaguariúna,
Monte Alto, Araras, Lençóis Pau-
lista, Macatuba e Cerqueira César.

O diretor lembra que a tra-
dição dos quase 90 anos de atu-
ação no segmento farmacêutico
e o olhar permanente para o fu-
turo impulsionam a Rede Dro-
gal a sempre oferecer algo a mais.
“O ambiente digital é a nova rea-
lidade. Pensando no conforto,
segurança e praticidade, a inter-
ligação das plataformas on e off
tornaram-se rotina nas nossas
lojas”. Cançado comenta que
hoje é possível fazer uma com-

pra pelo site oficial e retirar em
uma unidade física; optar pelo
delivery; usar o app exclusivo
Drogal (disponível para sistemas
operacionais Android e iOS); pe-
dir pelo 0800 (0800.347.0000);
comprar pelos aplicativos de De-
livery Ifood Farmácias e Rappi
(nas cidades onde os APPs ope-
ram); ou ir pessoalmente em uma
das 258 unidades em 102 cida-
des do estado de São Paulo.

Junto ao mix de medica-
mentos, produtos de higiene pes-
soal, perfumaria, cosméticos, li-
nhas especiais, acessórios e con-
veniência, os clientes contam
também com a oferta de serviços
farmacêuticos diferenciados como
aplicação de vacinas (17 tipos de
imunização) e injetáveis, Momen-
to Saúde (atenção farmacêutica),
auto-testes e testes de Covid-19,
plataforma de telemedicina, afe-
rição de pressão arterial, Dro-
gal Mais (programa de vanta-
gens exclusivas) entre outros.

O vereador Acácio Godoy visi-
tou nesta sexta (02) a USF
(Unidade de Saúde da Famí-
lia) Monte Líbano I, em atendi-
mento à solicitação da popu-
lação.  Durante a visita, o ve-
reador constatou que a unida-
de está sem internet há mais
de trinta dias. Situação que, de
acordo com o parlamentar,
prejudica o atendimento da
população. Acácio também
identificou a falta de copos

USF MONTE LÍBANO
descartáveis na unidade. Após
confirmar as informações, ele
entrou em contato com a ad-
ministração municipal para
que as medidas necessárias
para a resolução do problema
sejam tomadas. Acácio Godoy
também se colocou à dispo-
sição dos munícipe que o pro-
curaram para acompanhar e
cobrar da administração mu-
nicipal novas medidas, até
que a situação seja resolvida.

Assessoria Parlamentar
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9ª Caminhada com Humor
acontece neste domingo, 4
Retirada do kit caminhada será no mesmo dia, a partir das 7h30, Engenho Central, e largada
será às 9h, em frente ao Armazém 14; evento integra o 49º Salão Internacional de Humor

A 9ª Caminhada com Humor
de Piracicaba, que integra a pro-
gramação da 49ª edição do Salão
Internacional de Humor de Pira-
cicaba, acontece neste domingo, 4,
com largada às 9h, do Armazém
14 do Engenho Central. As inscri-
ções já foram encerradas e só se-
rão validadas mediante a entrega
de um quilo de alimento não pere-
cível ou um litro de leite no mo-
mento da retirada do kit caminha-
da, a partir das 7h30, no Arma-
zém 9 do Engenho Central, no
mesmo dia da caminhada. Os or-
ganizadores sugerem que os par-
ticipantes compareçam com fan-
tasias ou itens relacionados ao
humor. O evento é realizado pela
Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Semac (Secretaria Mu-
nicipal da Ação Cultural) e Cedhu
(Centro Nacional de Documenta-
ção, Pesquisa, e Divulgação do
Humor Gráfico de Piracicaba).

Esta edição é a retomada da
Caminhada com Humor, após dois
anos de interrupção devido à pan-
demia da Covid-19. Foram libera-
das 400 inscrições para o evento e
quem não se inscreveu pode parti-
cipar, mas não tem direito ao kit,
constituído de uma camiseta, uma
viseira e uma garrafa de água.
Antes do início do percurso, às
8h30, terá alongamento. O trajeto
tem início no Engenho Central, em
frente ao Armazém 14, onde fica a
mostra oficial do Salão, e segue para

a passarela Pênsil, avenida Beira
Rio, Rua do Porto e bosque do En-
genho, finalizando onde começou.
Um trio elétrico conduzirá os ca-
minhantes durante todo o percur-
so, com música e animação. Ao tér-
mino da caminhada estarão dispo-
níveis ao público frutas e biscoitos.

“Estamos muito felizes em
poder voltar com a Caminhada
com Humor, que oferece saúde e
alegria aos participantes. E a soli-
dariedade também faz parte, por-
que todos os alimentos e litros de
leite que recebermos será destina-
do ao Banco de Alimentos do
Fussp (Fundo Social de Solidari-
edade de Piracicaba”, falou o di-
retor do Salão, Junior Kadeshi.

Arquivo Cedhu

Inscrições para a 9ª edição da Caminhada com Humor começam a partir do dia 26 de agosto

O autor da ilustração do car-
taz da caminhada é o artista plás-
tico e publicitário Paffaro. Os pa-
trocinadores da 9ª Caminhada
com Humor de Piracicaba são Ins-
tituto Arcor, Unimed Piracicaba,
Oji Papéis Especiais, Sucos Prats,
Remax, Da Vila Hortifrutti & Em-
pório, Chelso Sports & Businness,
Selam (Secretaria Municipal de Es-
portes, Lazer e Atividades Motoras)
e Banco de Alimentos do Fussp.

SALÃO – Os trabalhos que
compõem a mostra oficial do 49º
Salão Internacional de Humor de
Piracicaba podem ser vistos até dia
30/10, no Armazém 14 do Enge-
nho, às quintas e sextas-feiras, das
9h às 17h, e aos sábados, domin-

gos e feriados, das 10h às 18h.
Para esta edição foram seleciona-
dos 315 trabalhos de 176 artistas
de 30 países. Além disso, a pro-
gramação inclui diversas exposi-
ções paralelas em diferentes espa-
ços da cidade. O cronograma com-
pleto pode ser visto em salao
internacionaldehumor.com.br.

SERVIÇO
9ª Caminhada com Humor
de Piracicaba. Domingo, 4/
09, na região da Rua do Por-
to, às 9h. Retirada do kit ca-
minhada (para os inscritos),
a partir das 7h30, no Arma-
zém 9 do Engenho Central.
Participação gratuita. Infor-
mações: (19) 3403-2615

Arquivo

No meio da cidade havia um
rio. Havia também um ribei-
rão ou “córrego” como di-
zem alguns. O Itapeva de-
semboca no rio Piracicaba,
proximidades da Ponte Ir-
mãos Rebouças. Tem sua
nascente longe do Centro de
Piracicaba. Está encoberto
desde o final da década de
1950, quando foi canalizado
e abriu espaço para a aveni-
da Armando de Salles Olivei-
ra. Sim, toda extensão des-
te logradouro segue o veio

do Itapeva. A estrutura utili-
zada tem mais de 60 anos e
o crescimento da cidade faz
com que tenhamos cheias
em chuvas torrenciais, extra-
vasando seu nível para regi-
ões como a próxima ao Tea-
tro Losso Netto ou a praça
na 31 de março onde havia
o Pronto Socorro Municipal.
Na foto, do acervo do IHGP, ce-
dido pela Prefeitura de Pira-
cicaba à época, vemos a
obra de trecho desta canaliza-
ção. (Edson Rontani Júnior)

ITAPEVA

O sistema de lazer localizado
entre a Avenida Dr. Aldrovando
Fleury Pires Corrêa, a Rua Mano-
el Ferreira Pinto e a Rua Prof. Sal-
vador Silveira de Moraes, no lo-
teamento Jardim Santa Isabel,
no bairro Noiva da Colina, pas-
sará a ser chamado "Área de
Lazer Gustavo Henrique Diehl -
Gu Lanches", Cidadão Prestante.

A denominação, proposta por
meio do projeto de lei 11/22, de
autoria do vereador Paulo Henri-
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Gustavo Henrique Diehl é novo
nome de área de lazer no bairro

que Paranhos Ribeiro, foi aprova-
da na noite desta quinta-feira, dia
1º de setembro, durante a 38ª reu-
nião ordinária de 2022 da Câma-
ra Municipal de Piracicaba.

"A presente propositura
tem por objetivo homenagear e
imortalizar a memória do Sr.
Gustavo Henrique Diehl, cida-
dão prestante, exemplo de pai,
filho, marido e cidadão compro-
metido com o bem estar social",
traz o texto da justificativa.

Para ampliar o alcance das
ações de conscientização sobre os
incêndios em canaviais, desde o
mês passado, a Raízen está reali-
zando sua campanha de incenti-
vo às boas práticas. Com o mote
“Quem ama a terra, não chama o
fogo”, a campanha reforça as me-
didas preventivas adotadas pela
empresa e mostra como a socie-
dade pode contribuir com peque-
nas mudanças no cotidiano, mas
que são de extrema importância
para a saúde e segurança de to-
dos. Buscando sensibilizar a po-
pulação e informar os cuidados
necessários com as doenças res-
piratórias que ocorrem neste pe-
ríodo, a companhia passará com
uma carreata por Rio das Pedras
e Saltinho hoje, 3, a partir das 8h.

Durante toda a campanha,
é feita a distribuição de materi-
ais impressos próximo aos par-
ques de bioenergia da empresa,
além de anúncios em rádios lo-
cais e disponibilização de carti-
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Raízen faz carreata na região
sobre riscos dos incêndios

lhas em escolas e comércios. A
ação deste sábado contará com
a participação representantes da
Guarda Municipal, Corpo de
Bombeiros e fornecedores de cana.
Com esta iniciativa, a empresa con-
vida a população a contribuir na
disseminação de dicas de segu-
rança e práticas de prevenção
dentro e fora de suas operações.

Anualmente, a Raízen reali-
za a campanha para reforçar a
conscientização quanto às ações
que auxiliam no enfrentamento
ao fogo, principalmente entre ju-
lho e setembro, por conta do perí-
odo de estiagem e aumento na
propagação de focos em canavi-
ais e matas. Para isso, a compa-
nhia, que tem 1,3 milhão de hec-
tares de área agrícola e 31 parques
de bioenergia em operação em
quatro estados brasileiros (Goiás,
São Paulo, Minas Gerais e Mato
Grosso do Sul), conta com o apoio
de seus funcionários, parceiros,
fornecedores e da sociedade civil.

Com vista a manter o nome do
Sr. “Salvador de Angelis” na histó-
ria da cidade e na lembrança junto
aos familiares e amigos, a Câmara
Municipal de Piracicaba aprovou o
projeto de lei 1/2022, que denomi-
na a Rua 11, localizada no lotea-
mento ComViva, no bairro Vale
do Sol. O projeto de lei foi aprova-
do na reunião ordinária realiza-
da na noite desta quinta-feira (1º).

HOMENAGEADO - Salva-
dor de Angelis, também conheci-
do como “Paussú”, nasceu na ci-
dade de Piracicaba em 10 de janei-
ro de 1931, filho do Sr. Domingos
Alfredo de Angelis e da Sra. Rosa
Attizano. Foi casado com Maria
Magdalena de Angelis, com quem
teve um filho – Domingos Tadeu
de Angelis. Trabalhou como tor-
neiro mecânico na empresa Dedi-
ni S/A Indústrias de Base por mais
de 40 (quarenta) anos, onde ini-
ciou sua vida profissional aos 14
(quatorze) anos, permanecendo lá
até a sua aposentadoria.
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Rua será denominada
‘Salvador de Angelis’

Reconhecido pelo seu tra-
balho árduo e pela sua hones-
tidade, foi presenteado pela
empresa Dedini com um reló-
gio e uma placa de ouro por ser
um operário exemplar. Mesmo
aposentado, continuou traba-
lhando por mais 9 (nove) anos
em outras empresas e por mais
4 (quatro) anos como porteiro.

Salvador de Angelis foi
também um grande fã despor-
tista. Desde a sua infância inte-
grou o time de futebol do Clube
Atlético, junto ao qual experien-
ciou a vitória em três campeo-
natos. Em 04 de fevereiro de
2014, a Câmara Municipal de
Piracicaba, através do Requeri-
mento nº 142/2013, prestou-lhe
homenagem pelo Centenário do
Clube Atlético Piracicabano.

Faleceu em 13 de janeiro de
2019, contando com 88 anos
de idade, deixando esposa, fi-
lho e neto, além de um legado
de amigos e admiradores.

LDO 2023LDO 2023LDO 2023LDO 2023LDO 2023

Câmara realiza estudo inédito para análise do Orçamento
De maneira inédita, a Câma-

ra Municipal de Piracicaba rea-
lizou um estudo para ampliar o
entendimento sobre a Lei de Di-
retrizes Orçamentárias (LDO)
encaminhada pelo Executivo e
que tramita na Casa como o pro-
jeto de lei 146/2022. Por solicita-
ção da Comissão de Finanças, o
assessor especial da Presidência,
Ricardo Buso, apresentou gráfi-
cos que demonstram as priori-
dades do poder público para in-
vestimento no próximo ano.

Economista, Buso detalhou a
LDO a partir das ações previstas
na peça, que é um dos tripés do
orçamento público – complemen-
tado pelo PPA (Plano Plurianual),
cuja projeção é de médio prazo, e a
LOA (Lei Orçamentária Anual),
com previsão de curto prazo. “Eu
peguei tudo aquilo que o Executi-
vo detalhou como projeção de in-
vestimentos e criei formas de com-
parativo, oferecendo uma forma
mais clara de entendimento”, disse.

No primeiro gráfico, ele faz
uma análise nominal dos 43 pro-
gramas detalhados pela Secreta-
ria Municipal de Finanças, ex-
pressos em milhões de reais. Des-
ta forma, é possível verificar a

quantidade de recursos disponí-
veis para 2023 e compará-lo com
o que havia na LDO anterior.
Como exemplo, a ação “Desen-
volvimento e Educação de Qua-
lidade” obteve R$ 374,71 milhões
previstos em 2022. Já para o pró-
ximo ano, esse valor será incre-
mentado com R$ 16,74 milhões,
chegando a R$ 391,45 milhões.

O segundo gráfico traz o
comparativo entre as LDO em tor-
no do percentual de cada um dos
programas proporcionalmente ao
total da peça orçamentária. Utili-
zando o mesmo exemplo – “De-
senvolvimento e Educação de
Qualidade” –, enquanto na LDO
de 2022 representa 18,02% do
total dos investimentos, na pro-
posta de 2023 chega a 18,21%.

No terceiro gráfico, a análi-
se é em torno da variação de
2023 em relação a 2022 por or-
dem de intensidade. Nesta par-
te do estudo, Buso estabelece o
‘índice zero’, em que demonstra
que na LDO houve um acrésci-
mo de 3,36% e, a partir disso, de-
monstra quais ações terão maior
crescimento no próximo ano. Um
dos exemplos é a ação “Inter-
venção Viária” que, de um ano

para o outro, receberá acréscimos
de 72,70% de investimentos.

“Desta forma maneira, nós
conseguimos entender melhor
quais são as prioridades que o Exe-
cutivo pretende para o próximo
ano, dando uma possibilidade de
confrontar, ou concordar, com os
apontamentos elencados pela equi-
pe do prefeito”, explica Buso.

O presidente da Comissão de
Finanças, vereador André Ban-
deira, destacou que o estudo
contribui para que o colegiado
possa melhorar análise e desta
forma aprimorar o parecer que
precisa exarar a respeito das pe-
ças orçamentárias. “É uma manei-
ra em que podemos nos aprofun-
dar e contribuir com novas pro-
postas”, defende o parlamentar.

No último dia 30, durante au-
diência pública na Câmara, foram
apresentadas as dificuldades de ela-
boração da LDO, por conta de uma
greve dos servidores do Banco
Central, a qual afetou a atualiza-
ção dos índices macroeconômicos.

Mesmo com índices defasa-
dos, a conclusão da Comissão de
Finanças, com o estudo realizado
pela Assessoria Especial da Presi-
dência, é de que é possível enten-

der a LDO para além apenas dos
montantes financeiros, mas sobre-
tudo das intenções do poder pú-
blico quanto aos investimentos. “O
nosso objetivo é ter melhores con-
dições de compreender o que Exe-
cutivo busca atender no Municí-
pio e se está dentro das demandas
que a Câmara recebe diariamente
a partir do contato direto com a
população”, define Bandeira.

COMISSÃO – Compete à
Comissão de Finanças e Orça-
mento emitir parecer sobre todos
os assuntos de caráter financei-
ro e, especialmente, sobre dire-
trizes orçamentárias, proposta
orçamentária anual e plurianu-
al; pareceres prévios do Tribu-
nal de Contas do Estado relati-
vos à prestação de contas do pre-
feito e da Mesa da Câmara; pro-
posições referentes a matéria tri-
butária, abertura de créditos adi-
cionais, empréstimos públicos etc.

Preside a comissão o vere-
ador André Bandeira, tendo
como relator o vereador Acácio
Godoy, presidente da Câmara,
e como membro o vereador Rei-
naldo Pousa, que é suplente de
vereador, licenciado por conta
de questões particulares.
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Agosto registra maior taxa de queimadas do ano
Apesar de estar apenas no

início, o segundo semestre de
2022 já contabiliza número de
indícios de incêndio maior que a
soma de todos os seis primeiros
meses do mesmo ano no Estado
de São Paulo. De acordo com da-
dos do Instituto Nacional de Pes-
quisas Espaciais (Inpe), foram
contabilizados 634 focos de calor
ativos somente em julho e agosto,
contra 536 de janeiro a junho.

As informações do Corpo de
Bombeiros também acendem
um alerta para o período: no
sétimo e o oitavo meses do ano,
foram registradas 10.080 ocor-
rências de incêndio em vegeta-
ção, enquanto em todo o primei-
ro semestre foram 9.896 casos.

Além das variações climáticas
do momento, o início das queima-
das é provocado, direta ou indire-
tamente, pela ação humana, em
boa parte dos casos. Por essa ra-
zão, os parlamentares da Assem-
bleia Legislativa do Estado de São

Paulo já aprovaram importantes
medidas de conscientização, que
contribuem para a proteção da flo-
ra e da fauna e, também, para a
qualidade de vida da população.

AGOSTO CINZA - Visan-
do reforçar a conscientização po-
pular sobre o combate e a preven-
ção de queimadas e incêndios, o
“Agosto Cinza” passou a integrar
o calendário do Estado, a partir
da Lei 17.459/2021. O texto prevê
que, no oitavo mês do ano, um
dos períodos mais críticos em re-
lação às secas, sejam promovi-
das palestras, campanhas, carti-
lhas explicativas e ações diver-
sas sobre como proceder em ca-
sos de incêndio e como evitá-los.

Entre os temas que mais
preocupam os parlamentares
com relação ao desencadea-
mento de incêndios, estão bitu-
cas de cigarro mal apagadas e
seu lançamento em locais incor-
retos; queima de lixo e entulho
em terrenos baldios; manejo in-

correto de solos rurais; foguei-
ras mal apagadas; entre outros.

As iniciativas para o “Agos-
to Cinza” devem partir do Poder
Executivo em parceria com diver-
sos órgãos públicos, como o Cor-
po de Bombeiros do Estado. Além
da ação estadual, a lei prevê o
convênio do governo com insti-
tuições privadas, para que a
capacidade de divulgação da
campanha seja ainda maior.

POLÍTICA ESTADUAL
DE MANEJO INTEGRADO
DO FOGO - Em 2021, foi pro-
mulgada, também, a Lei 17.460/
2021, que institui a Política Esta-
dual de Manejo Integrado do
Fogo. A medida visa organizar
uma cooperação entre as secreta-
rias estaduais de Desenvolvimen-
to Econômico, Infraestrutura e
Meio Ambiente, além de represen-
tantes da Alesp, regiões metropo-
litanas, sociedade civil, Corpo de
Bombeiros e Fundação Florestal.

O objetivo da legislação é

controlar o uso e a ocorrência
de fogo, de forma compartilha-
da entre diferentes agentes. O
modelo de gestão presente no
documento associa aspectos
ecológicos, culturais, socioeco-
nômicos e técnicos na avalia-
ção de ações ligadas ao tema.

DENÚNCIA - No Estado
de São Paulo, as denúncias re-
lacionadas a crimes ambientais
são registradas e controladas
por um sistema que integra as
Secretarias de Infraestrutura e
Meio Ambiente e da Segurança
Pública, por meio da Polícia Mi-
litar Ambiental, possibilitando
agilidade na comunicação.

O site da Polícia Militar re-
serva um espaço para denúncias
relacionadas a crimes ambien-
tais. Qualquer suspeita de incên-
dio criminoso pode ser denunci-
ada aqui ou discando 190. Em
caso de emergências com fogo,
entre em contato com o Corpo de
Bombeiros, pelo telefone 193.
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Sesi apresenta shows de clássicos da música
Duas opções para assistir em família, os espetáculos reúnem clássicos das carreiras de Raul Seixas e Milton Nascimento

Dois clássicos da música bra-
sileira desembarcam em Piraci-
caba neste final de semana. As
atrações fazem parte do progra-
ma Diversão em Cena, promovi-
do pela Fundação ArcelorMittal
e produção da Mina Cultural. O
espetáculo “Raulzito Beleza –
Raul Seixas para Crianças acon-
tece no dia 3 de setembro (sába-
do) e “Bituca, Milton Nascimen-
to Para Crianças” no dia 4 de
setembro (domingo), às 16h, no
Teatro SESI Piracicaba, de modo
gratuito e com classificação livre.

“Raulzito Beleza – Raul Sei-
xas para Crianças” se inspira na
infância e em grandes sucessos da
carreira de Raul Seixas para con-
tar a história de um menino que
era criativo demais. Tão criativo
que sua falta de atenção ao mun-
do real começou a atrapalhá-lo na
escola. A falta de foco e o excesso

de energia de Raulzito trazem à
cena questionamentos sobre a ro-
tina e o tratamento de crianças que
apresentam traços de hiperativi-
dade e déficit de atenção (TDAH).

Com texto de Pedro Henri-
que Lopes, direção de Diego Mo-
rais e direção musical de Guilher-
me Borges, o musical infantil “Bi-
tuca, Milton Nascimento Para
Crianças” é inspirado na vida e
na obra do cantor e expõe em cena
a ternura e os desafios inerentes
ao processo de adoção e as difi-
culdades de inserção de uma cri-
ança negra em um ambiente ma-
joritariamente branco. O musical
já foi agraciado com os Prêmios
de Melhor Espetáculo infanto-ju-
venil, Melhor Direção, Melhor
Roteiro e Melhor Atriz Coadju-
vante no Prêmio Botequim Cul-
tural 2017 e Melhor Ator em Pa-
pel Protagonista no CBTIJ 2017.

A retirada de ingressos para
os espetáculos é gratuita e pode
ser realizada a partir de quinta-
feira, 1º de setembro, pelo aplica-
tivo do Diversão em Cena dispo-
nível para IOS e Android ou pelo
site do Meu SESI (www.sesisp.
org.br/meu-sesi). De maneira pre-
sencial a retirada gratuita dos
ingressos se dará uma hora an-
tes do espetáculo na bilheteria do
Teatro SESI de Piracicaba.

Promovidos pela Fundação
ArcelorMittal, os espetáculos inte-
gram o programa Diversão em
Cena, que tem o compromisso de
democratizar o acesso à cultura,
levando apresentações teatrais
gratuitas ou a preços populares a
teatros, escolas e praças públicas,
em mais de 60 municípios. A inicia-
tiva é viabilizada com o patrocínio
da ArcelorMittal, por meio da Lei
Federal de Incentivo à Cultura.

Junior Mandriola

Raulzito Beleza será apresentado neste sábado, 3, no Teatro do Sesi
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HFC Saúde inaugura “Espaço Voluntário”
Pensando na importância do

trabalho desenvolvido pelos vo-
luntários, o HFC Saúde inaugu-
rou o Espaço Voluntário, um lo-
cal preparado para receber as pes-
soas que trabalham de forma vo-
luntária no HFC Saúde. “O proje-
to visa valorizar o voluntário e
reforçar sua importância nas di-
versas frentes que garantem a
sustentabilidade da nossa filan-
tropia. Além de ser um local para
receber com conforto os voluntá-
rios, é nesse espaço que vamos
receber as costureiras voluntári-
as que irão dedicar seu tempo na
missão de ajudar o próximo”,
disse o presidente do HFC Saúde.
José Coral. Uma das ações do
Projeto “Mãos Voluntárias” será

voltado para a costura. No espa-
ço foram colocadas máquinas de
costura, e as costureiras volun-
tárias irão reutilizar tecidos do
hospital, que antes eram descar-
tados e agora serão transforma-
dos em sacolas que vão ser distri-
buídas para os pacientes guarda-
rem os exames. “Vivemos numa
era em que a sustentabilidade
deve estar presente nas ações do
dia a dia e no hospital não é dife-
rente. O futuro depende do tra-
balho sustentável que realizamos
hoje. A sustentabilidade hospita-
lar faz parte da realidade do HFC
Saúde e o trabalho voluntário nos
ajuda a cumprir essa missão”,
disse a diretora do HFC Saúde,
Lucimeire Ravelli Peixotto.

Fotos: Divulgação

Antonieta Palhares, Luciana Garcia Bento Antônio de Moraes Neto, Tânia Gomes
Tânia Gomes, Edileide Sousa Pinto, Celeste Bertinatto,
Sônia Malosso, Antonieta Palhares, Zezé Sbravaste e Lia Queiroz

Edileide Sousa Pinto, José Coral Lia Queiroz, Cyro André Carvalho de Freitas
Juliana Mazzonetto, Edileide Sousa Pinto, Regina Volpato,
João Orizio, Kauan Andrade, Renan Medina

Lucimeire Ravelli Peixoto, Celeste Bertinatto Marcos Fahrat, Zezé Sbravaste Sônia Malosso, Arnaldo Antonio Bortoletto
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A partir desta quarta-feira
(31), a Tribuna da Câmara Muni-
cipal de Piracicaba passou a ter o
nome de Maria Benedita Penezzi,
a Ditinha Penezzi. A parlamentar
marcou a história da Casa de Leis
por ter sido a primeira mulher a
ser eleita vereadora, e a segunda a
ocupar o cargo. Ditinha era uma
mulher negra – o que tornou sua
eleição ainda mais significativa.

Nascida em Piracicaba em
1917, Ditinha candidatou-se ao
cargo nas eleições de 1955, pelo
populista Partido Social Progres-
sista (PSP), extinto em 1965. O
jornalista Cecílio Elias Netto con-
ta que a parlamentar foi polêmica
em sua atuação, portando-se de
maneira valente, ainda que doce,
frente ao machismo que certa-
mente enfrentou à época.

As proposituras de autoria
da vereadora mostram que ela,
de origem humilde e casada com
o empresário Vicente Penezzi, pre-
ocupava-se com projetos que be-
neficiassem os mais pobres, pau-
tando-se em preceitos da sociolo-
gia e psicologia modernas.

No requerimento 287/1956,
por exemplo, Ditinha Penezzi soli-
citou que o prefeito e o delegado
estudassem a construção de uma
sala anexa à cadeia pública muni-
cipal, às expensas do município,
para acolher os menores de idade
que cometessem delitos. À época,
todos os presos eram mantidos
juntos no mesmo compartimento,
independentemente da idade. No
documento, a vereadora afirma
que a prática era, “social e psicolo-
gicamente, não recomendável”.

Ditinha também se preocupa-
va com aqueles que não tinham
moradia ou como custear um lo-
cal para pernoite: ela sugeriu, atra-
vés do requerimento 240/1956, o

SSSSSANTANTANTANTANTAAAAA C C C C CASASASASASAAAAA

Lions Internacional entrega
máquinas de hemodiálise
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Nos anos 1950, proposituras de
Ditinha tinham cunho social
Primeira mulher a ser eleita vereadora, Ditinha lutou por projetos que beneficiavam
a população mais pobre e que se pautavam em preceitos da sociologia e psicologia

Ditinha Penezzi ocupou a cadeira de vereadora na Câmara
Municipal de Piracicaba por quatro mandatos, de 1956 a 1972

Arquivo/Câmara

restabelecimento do albergue pú-
blico noturno. No texto da propo-
situra, ela defende que “são nu-
merosos os pobres que, ao transi-
tar por esta cidade, nem sempre
encontram um abrigo para repou-
so noturno”. “Testemunhamos o
fato de uma família composta de
mais de meia dúzia de pessoas ter-
se abrigado sob um palanque ar-
mado em praça pública”, relatava.

Outra propositura relevan-
te no mandato de Ditinha foi a
indicação 167/1956, na qual re-
comendava, à prefeitura, a con-
fecção de uniformes para os var-
redores municipais, já que eles,
segundo o texto, recebiam bai-
xos salários e tinham de arcar
com as despesas para o susten-
to de seus familiares, e, pelo alto
custo de vida, não poderiam
“trajar-se convenientemente”.

A vereadora foi, também,
autora do projeto de lei 76/1956,
que destinou a quantia de
10.000 cruzeiros para a comemo-
ração de Natal dos piracicabanos
internados no Asilo Colônia Pira-
pitingui, um leprosário localiza-
do em Itu que confinava cerca de
4 mil pessoas com hanseníase.

Já a ata da reunião camará-
ria de 22 de outubro de 1956,
transcrita pelo setor de Gestão de
Documentação e Arquivo da Câ-
mara, traz, pelas palavras do ve-
reador Manoel Rodrigues Lou-
renço, um acontecimento que de-
monstra os valores da vereado-
ra: alguns rapazes entraram na
piscina da fonte luminosa, pro-
vavelmente da Praça José Boni-
fácio – segundo o parlamentar,
“sem o menor respeito ao local” –
e, por isso, foram direcionados à
cadeia. Conforme ele relata, Pe-
nezzi interveio e retirou-lhes dali,
pelos seus “grandes dotes de co-

ração”. Na ata, não consta nenhu-
ma resposta da parlamentar
quanto à colocação do colega de
legislatura. Na mesma reunião,
foi aprovado o projeto de lei 73B/
1956, de sua autoria, que desti-
nava pensão a uma viúva de fun-
cionário público municipal.

Ditinha foi reeleita e cum-
priu quatro mandatos. No ter-
ceiro, em 1966, foi afastada do
exercício de vereadora por julga-
mento do Tribunal de Justiça.
Posteriormente, retornou ao car-
go, no qual permaneceu até 1972.

Depois dos 50 anos, Penezzi
foi estudar Direito e formou-se
pela Faculdade de Ciências Jurí-
dicas e Administrativas de Ita-
petininga, em 1975. Como advo-
gada, atuou especialmente a fa-
vor de pessoas sem recursos fi-
nanceiros. Ela faleceu em junho
de 1985 e foi velada na Câmara.

A casa de propriedade de sua
família, na esquina da rua Tira-
dentes com a rua Regente Feijó,
abrigou o Centro Cultural “Diti-
nha Penezzi” no início dos anos

2000, com data imprecisa. O es-
paço era tocado por seu neto, Dal-
ton Penezzi. O artista e produtor
contou, animado, que o centro
cultural deve voltar a funcionar,
agora em outro local: na rua do
Rosário, em frente ao Hotel Naci-
onal, onde Ditinha viveu grande
parte de sua vida. A previsão de
inauguração do espaço é para
outubro deste ano, reverberan-
do o legado de figura tão mar-
cante para a história da cidade.

Todos os documentos citados
neste texto podem ser consultados
nos arquivos anexados abaixo.

ACHADOS DO ARQUI-
VO - A série “Achados do Arqui-
vo” se pauta na publicação de par-
te do acervo do Setor de Gestão de
Documentação e Arquivo, ligados
ao Departamento Administrativo,
criada pelo setor de Documenta-
ção, em parceria com o Departa-
mento de Comunicação Social, com
publicações no site da Câmara, às
sextas-feiras, como forma de tor-
nar acessível ao público as infor-
mações do acervo da Casa de Leis.
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PR 8/2022 estimula debate sobre respeito e convivência democrática

PR 8/2022 estimulou debate na 38ª reunião ordinária, na quinta (1º)

Fabrice Desmonts

A votação pela retirada do PR
8/2022, da Mesa Diretora, duran-
te a 38ª reunião ordinária, na noi-
te desta quinta-feira (1º) – deci-
dida por 15 votos a seis – estimu-
lou um amplo debate na Câmara
Municipal de Piracicaba em torno
do respeito nas discussões políti-
cas e na convivência democrática.

“Ninguém aqui é favor de al-
gum tipo de violência, indepen-
dente de cargo político, somos se-
res humanos e isso é uma ques-
tão de respeito”, disse o verea-
dor Cassio Luiz Barbosa (PL), o
“Fala Pira”, ao defender a reti-
rada da propositura que propôs
punições a quem desrespeitasse
os parlamentares no quadriláte-
ro dos prédios (principal e ane-
xo) do Legislativo piracicabano.

Também favorável à retira-
da do PR 8/2022, o vereador
Wagner Oliveira (Cidadania), o
Wagnão, lembrou que o presi-
dente da Casa já tem condições
de coibir excessos cometidos tan-
to por cidadãos que estejam na
Câmara quanto pelos próprios
parlamentares. “A Democracia
nos enaltece e nos leva para a fren-
te”, disse, ao sugerir um ‘ponto
final’ no debate sobre a proposta,
que foi colocada em votação em
quatro reuniões ordinárias.

O vereador Aldisa Vieira
Marques (Cidadania), o Paraná,
lembrou que chegou a pensar em
apoiar o projeto, mas que ao ob-
servar a reação da população,
tanto presencialmente quanto
outras que acompanham os tra-
balhos legislativos pela TV, en-
tendeu que “já se gastou muito
tempo falando deste projeto e
isso tem custo”, destacou. “Por
isso, convido a todos a virem
nesta Casa e, assim, minha posi-
ção é pela derrubada”, disse.

A proposta também foi ques-
tionada sob o ponto de vista legal,
como fez a vereador Rai de Almei-
da (PT). “Essa é uma proposta in-
constitucional, por ser personali-
zada e pelo fato de que a Câmara
não pode legislar sobre matéria
penal, nós não temos poderes para

punir qualquer cidadão”, desta-
cou. “A Democracia venceu mais
uma vez”, concluiu a parlamentar.

Depois que foi acatada pelo
plenário a derrubada do PR 8/
2022, parte dos parlamentares fi-
zeram justificativa de voto. O pre-
sidente em exercício da Câmara,
vereador Acácio Godoy (PP), elo-
giou a maneira como cada um dos
colegas de plenário defenderam
seus pontos de vista, assim como
agradeceu o comportamento de
quem ocupava a galeria do plená-
rio. “Em um processo democráti-
co, temos que estar aptos a ou-
vir”, defendeu, e concluiu dizen-
do que a liberdade de expressão
“jamais será coibida nesta Casa”.

“Ouvir o que o outro tem a
dizer e saber que é possível mudar
sua posição, isso é amadurecer e
crescer espiritualmente e não vi-
ver um mundo isolado”, disse a
vereadora Ana Pavão (PL), 1ª-se-
cretária da Mesa Diretora, que
chegou a assinar a proposta, mas
mesmo assim votou pela retirada.
“Não tenho vergonha em dizer que
assinei e não tenho vergonha de
ter mudado a minha posição, por-
que tive condição ler, reler, reler e
tomar uma decisão”, disse.

A vereadora Silvia Morales
(PV), do mandato coletivo “A
Cidade É Sua”, parabenizou a
população que foi à Câmara para
combater o projeto. “E quero
cumprimentar a Mesa Diretora,
na pessoa do Acácio (Godoy,
presidente em exercício), pela
sensibilidade e por colocar em
votação a retirada do PR 8/
2022”, acrescentou. “É uma vi-
tória da população”, concluiu.

Crítico ao que ocorreu com
o vereador Gustavo Pompeo
(Avante), que foi insultado na
Casa, o vereador Reinaldo Pou-
sa (Podemos) disse que a discus-
são em torno do PR 8/2022 deve
ser vista como ‘virada de pági-
na’, em que se estabeleça o res-
peito na convivência na Casa.
“Que a gente possa, daqui pra
frente, tanto público quanto vere-
adores manter o respeito”, disse.

O vereador Felipe Gema (Ci-
dadania) também foi favorável à
retirada do PR 8/2022 e defendeu
que a Câmara tem que ser aberta
ao público. “Todos têm que ser
ouvidos, portanto, fica os meus
parabéns para quem veio nessa e
em outras sessões exigindo seus
direitos de cidadania”, destacou.

Também defensor da retira-
da do PR 8/2022, o vereador Zezi-
nho Pereira (União Brasil) disse
que as ações dos parlamentares
devem estar pautadas pelo interes-
se da população e que, no caso desta
propositura, ficou clara a posição
contrária da maioria. “Pode até
ser uma lei que a gente poderia
votar, mas era uma lei que gerava
desentendimento num segmento
da população, e estamos aqui para
trabalhar pelo povo”, destacou.

CONTRÁRIOS – Mesmo
entre os vereadores que votaram
contrários à retirada do PR 8/
2022, a defesa foi em torno do de-
bate democrático. “O que quere-
mos é que essa Casa respeite o povo
e seja respeitada, a minoria e a
maioria”, disse Rerlison Rezen-
de (PSDB), o Relinho. “E dou os
parabéns também aos vereado-
res que se colocaram em um sis-
tema democrático”, acrescentou.

O vereador Laércio Trevi-
san Jr. (PL) leu a íntegra do PR
8/2022 e defendeu que as re-

gras apresentadas ali estariam
em um estatuto de qualquer as-
sociação ou sindicato. “Nós sa-
bemos as palavras que foram
ditas aqui e as ameaças que fo-
ram feitas aqui”, disse, ao de-
talhar que, caso tivesse sido
aprovado, a propositura ape-
nas coibiria os “excessos”.

O vereador Fabrício Polezi
(Patriota) lembrou que a propos-
ta, “em nenhum momento”, acres-
centou, iria impedir alguém de
entrar na Casa. “Esse é um projeto
que está regimentando a perma-
nência no plenário”, disse, ao lem-
brar que “ninguém vai ter o direi-
to de falar tolhido, ninguém vai
ser proibido de fazer o uso da tri-
buna”, acrescentou o parlamentar.

Também contrário à retira-
da do PR 8/2022, o vereador
Gustavo Pompeo (Avante) ava-
liou que o debate em torno da
propositura gera a oportunida-
de de discutir que tipo de socie-
dade a população quer viver. “Em
uma comunidade que agride e
ameaça”, questionou. “Coisas
aconteceram aqui na Câmara, mais
de uma vez pessoas foram amea-
çadas e agredidas”, justificou.

Com a decisão do plenário
pela retirada do PR 8/2022,
agora a propositura deverá ser
arquivado e não volta mais para
a Pauta da Ordem do Dia.

Divulgação

Representantes dos cinco Lions Clubes de Piracicaba e
da Fundação Lions Internacional visitaram a Unidade in loco

A Unidade de Hemodiálise
da Santa Casa de Piracicaba re-
cebeu sete novas máquinas e sete
poltronas para hemodiálise, em
doação oficializada na manhã
desta sexta-feira, 2, pelos cinco
clubes Lions de Piracicaba, com
apoio do Distrito LC3 e da Fun-
dação Lions Internacional.

“É de fato uma grande hon-
ra para a Mesa Diretora e Admi-
nistrativa da Santa Casa de Pira-
cicaba receber os representantes
dos Lions para a entrega de equi-
pamentos que já estão sendo uti-
lizadas no processo de assistência
às comunidades das 26 cidades
para as quais a Santa Casa é refe-
rência em assistência pelo SUS-
Sistema Único de Saúde”, disse o
provedor João Orlando Pavão.

Em complemento, o médico
Alex Gonçalves, coordenador da
Unidade, disse que a Clínica man-
tém 198 pacientes em hemodiálise
e 49 em diálise peritonial. “Fomos
credenciados no final de 2021
como clínica especializada em
atendimentos à pacientes com
doença renal crônica”, ressaltou
o nefrologista, lembrando que a
Unidade foi um dos primeiros
serviços a se credenciar no Esta-
do de São Paulo e o único da re-
gião para este tipo de atendimento.

Ele conta que, atualmente,
a Unidade dispõe de 40 máqui-
nas para os atendimentos am-
bulatoriais e de urgência, rea-
lizados nos turnos da manhã,
tarde e noite, quando uma equi-
pe composta por 55 profissio-
nais das áreas médica, de en-
fermagem, nutrição, psicologia,
serviço social, manutenção, hi-
giene, almoxarifado e adminis-
trativo são responsáveis por to-
dos os processos da assistência.

Durante sua fala, o vice-go-
vernador do Distrito LC3 e coor-
denador deste projeto de doação,
João Antonio Borges, agradeceu o
empenho e união dos Lions Pira-

cicaba. “Isso porque a Fundação
Lions Internacional contribui com
75% do valor dos projetos apre-
sentados; os outros 25% são de
nossa responsabilidade”, disse.

Ao ressaltar a importância
da atuação do Lions em nível
mundial, o ex-governador do
Distrito LC3 e administrador do
subsídio, Sérgio Luís Magri,
lembrou que o Lions Internacio-
nal é a única organização não
governamental a manter uma
cadeira cativa junto à ONU- Or-
ganização das Nações Unidas.
“São 48 mil clubes no mundo
todo atuando desde 1917, tendo
entregado até o momento mais
de um bilhão de dólares em sub-
sídios”, disse Magri, revelando-se
orgulhoso pela doação por saber
que as máquinas serão de grande
utilidade para a Santa Casa.

Ele finalizou afirmando que
um de seus objetivos é trabalhar
para que os 59 clubes que com-
põem o Distrito LC3 sejam estimu-
lados a apresentar projetos que
atendam às necessidades da popu-
lação, sobretudo a mais carente.

A governadora do Distrito
LC3, Maria Ângela Nascimento
Rebuá, lembrou que não foi fá-
cil concluir este processo de do-
ação. “Procuramos a Santa
Casa, nos organizamos, nos reu-
nimos diversas vezes para a ela-
boração do projeto, superação
de todos os problemas burocrá-
ticos que surgiam e respeito às re-
gras do Lions, que seguem a pa-
râmetros internacionais”, disse.

Ela justificou a iniciativa res-
saltando o empenho dos “leões” no
enfrentamento do sofrimento e
das necessidades da população
por meio de ações humanitárias
para um mundo mais igualitário,
pacífico e justo. “Sei que as máqui-
nas são importantes para prolon-
gar e promover qualidade de vida
aos pacientes e isso nos dá a sen-
sação de gratidão”, concluiu.
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A Banda da Guarda Civil co-
memora neste domingo, 4, 20 anos
de criação. Formada por GCs da
ativa e aposentados e por alguns
convidados, se apresenta em dife-
rentes eventos e, desde sua cria-
ção, feita mediante decreto 9989/
02, teve diversas formações e ma-
estros. Reativada neste ano após
dois anos de pandemia, conta com
a coordenação do guarda-civil e
músico graduado M. Souza.

Seu retorno foi marcado pela
apresentação no aniversário da
Guarda Civil, celebrado em abril,
e pela inserção de vocalista e ins-
trumento de cordas, além da for-
mação da Banda B, que reúne no-
vos integrantes, a maioria deles
novatos na música e que passam a
conhecer notas e instrumentos
musicais a partir do ingresso no
conjunto. Atualmente, entre inte-
grantes da Banda A e da Banda B
são 30 pessoas envolvidas.

Após a reativação, a Banda
já se apresentou em escolas mu-
nicipais e estaduais, instituição
de longa permanência, no Tiro
de Guerra e aniversários da ci-
dade e da Estação da Paulista.
Na próxima semana, se apresen-
ta nas comemorações da Sema-
na da Pátria, Bicentenário da
Independência do Brasil e aber-
tura da cápsula do tempo da Es-
cola Estadual Sud Mennucci, no
dia 05/09, às 8h, e também no
desfile de 7 de Setembro, que
este ano acontecerá na avenida
Independência, entre as ruas 13
de Maio e Moraes Barros.

Para ensaio e ampliação do
repertório, os integrantes se reú-
nem todas as quartas-feiras, à
tarde, no Tiro de Guerra. Os inte-
grantes da Banda A, que são os
músicos que participam das apre-
sentações públicas, ensaiam e am-
pliam o repertório. Os integran-
tes da Banda B, que estão em
aprendizado, se reúnem para te-
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Banda da Guarda Civil completa 20 anos
Grupo é formado por guardas a ativa e aposentados e se apresenta em diversos eventos

M. Souza: além de maestro e coordenador, o guarda civil toca saxofone

Divulgação

rem aulas de música com o coor-
denador e maestro da Banda.

HISTÓRIA - Criada em
2002, a Banda fez sua primeira
apresentação oficial durante XIV
Congresso Nacional de Guardas
Municipais, realizado em Piraci-
caba em 2003 e que reuniu cor-
porações irmãs de 141 municípios
de 18 estados brasileiros. Depois
disso, a Banda apresentou-se,
entre seus períodos de atividade
e inatividade, em diversos even-
tos cívicos em Piracicaba, mas
também em outros municípios,
como Salto, Salto, Limeira, Esti-
va Gerbi, Rio Claro e Campinas.

No começo, quase todos os
integrantes não sabiam tocar
um instrumento e aprenderam
com o então maestro Levi, lem-
bram o inspetor Osvaldo e o GC
Nivaldo, 41 e 44 anos de Guar-
da, respectivamente, e que estão
na Banda desde sua criação.

"No começo não foi nada fácil
porque tinha que fazer aula de
música e aprender a técnica do ins-
trumento e a gente não tinha co-
nhecimento nenhum e ainda tí-
nhamos que conciliar o estudo com
o trabalho e a família, mas segui-
mos em frente. Estou na Banda
até hoje e é algo que gosto de fa-
zer. É muito gratificante", frisa
Nivaldo, que toca clarineta.

"Aí a gente começou a apren-
der música, ler partitura. A Ban-
da foi evoluindo, teve diferentes
maestros até chegar ao M. Souza,
que é um dos melhores que tive-
mos. É líder, é músico, sabe con-
versar com as pessoas. Quando
vamos aos locais, as pessoas ado-
ram nossas apresentações e sem-
pre querem que a gente volte. É
música né, quem não gosta de
música? A Banda, atualmente,
está numa fase maravilhosa, a
melhor se formos ver. Hoje te-
mos, inclusive, cantor e instru-
mento de cordas e isso está sendo

um diferencial", relata Osvaldo.
O NOME - Chamada de José

Romário de Oliveira França, ela foi
assim denominada por meio da lei
5245/2003, para homenagear in-
tegrante da Banda que foi morto
em serviço em 28/11/2002, em
emboscada na rua Fernando Lo-
pes, no bairro da Pauliceia, onde,
no meio da tarde, uma viatura foi
alvejada, ferindo um dos GCs e
matando o outro. A Banda, muito
emocionada, tocou no seu velório.

OUTRO PARADIGMA -
A existência de uma Banda na
corporação quebra paradigmas
sobre o papel da Guarda, como
afirma seu coordenador, M.
Souza. "As crianças começam a
ver GC de uma forma diferente
quando nós nos apresentamos
nas escolas. Há uma quebra do
paradigma de que os Guardas
só punem. Eles descobrem que
nós também produzimos cultu-
ra. É algo gratificante para quem
nos ouve e para nós mesmos".

Esta mudança de paradigma,
inclusive, é o motivo do apoio do
comandante Sidney Miguel da Sil-
va Nunes à reativação efetiva da
Banda. "Nós apoiamos a Banda
porque acreditamos que a Guarda
Civil, além do trabalho de segu-
rança, deve ter uma relação com a
sociedade que não inspire medo,
mas sim confiança. É uma forma
de desmistificar o papel mera-
mente punitivo que o senso co-
mum inspira nas pessoas. Guarda
Civil é uma parceira da sociedade
e promove, também, cultura."

BANDA B - A criação da
Banda B aconteceu este ano, após
a Banda ser efetivamente reativa-
da e novos GCs se interessarem a
tocar na Banda. Eles também en-
saiam no Tiro de Guerra às quar-
tas-feiras. Os GCs Cerqueira e S.
Almeida são desta turma nova.
"Eu sempre tive vontade de tocar
um instrumento musical e o M.

Souza se prontificou a me ensinar.
Estou há um mês e meio tendo au-
las com ele e com o GC Fabrício e
gostando muito", disse S. Almeida.

O GC Cerqueira também co-
meçou na Banda B e agora está a
caminho da A e frisa que a Banda
traz ânimo para a tropa. "Eu acre-
dito no potencial da Banda em
qualquer corporação. A Banda traz
um ânimo para tropa, ela traz a
vibração para o integrante da cor-
poração, além da beleza e honra-
ria que traz para Guarda. A Guar-
da de Piracicaba ter uma banda é
maravilhoso. Eu acho que ela deve
ser cada vez mais incentivada, per-
mitindo que mais guardas possam
participar", afirma Cerqueira.

Para comemorar os qua-
tro anos do projeto Em For-
ma com a Guarda acontece
hoje, 3, das 7h às 10h, con-
fraternização com os partici-
pantes e muito exercício físi-
co, para honrar o objetivo do
Em forma. O projeto come-
çou em 1/09/2018, no Parque
da Rua do Porto, e, após a
pandemia, foi  t ransfer ido
para a Academia da Guarda.

Realizados todos os sá-
bados, das 7h às 10h, o Em
Forma com a Guarda é reali-
zado na Academia da Guar-
da Civil, localizada na rua
Cacilda Becker, 219. Qual-
quer pessoa interessada em
realizar atividades físicas
têm a oportunidade de fazê-
lo de forma gratuita. Só é ne-
cessário se dirigir ao espa-
ço com roupas apropriadas
para realização de atividades
físicas e participar. O projeto
realizado pela Guarda Civil
Municipal é destinado à po-
pulação de modo geral e ofe-
rece aulas de zumba, ginás-

Projeto Em Forma com a Guarda completa 4 anos
Divulgação

Participantes do Em forma fazendo aula de funcional

tica funcional, corrida, jump e
jiu jitsu. As aulas na academia
são administradas por profis-
sionais habilitados. Os guar-
das-civis que cuidam do espa-
ço são formados em educação
física e orientam os GCM que

treinam no local e também a
comunidade que frequenta o
local aos sábados. São par-
ceiros no projeto o Supermer-
cado Alto Giro, a Diferencial
Academia, a Padaria Empó-
rio dos Pães e a Oy Gráfica.

FALECIMENTOS

FALECIMENTOS

SR. JEFERSON RIBEIRO BLAM
faleceu anteontem, nesta cida-
de, contava 38 anos, filho do Sr.
Erlei Henenbergue Blam e da
Sra. Domirina Ribeiro Blam.
Deixa demais familiares e ami-
gos. O velório ocorreu anteon-
tem das 20h00 às 00h00 na
sala “Diamante” do Crematório
Memorial Metropolitano de Pira-
cicaba, seguindo o féretro para
o Crematório Jardim da Sauda-
de da cidade de Pinhais - PR. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. THERESA MARCHINI DU-
CATI faleceu dia 31 p.p., nesta
cidade, contava 89 anos, filha
dos finados Sr. Angelo Marchini
e da Sra. Maria Massucato, era
viúva do Sr. Luiz Ducati; deixa
os filhos: Luzia de Fatima Mar-
chini Ducati; Gilberto Savio Du-
cati; Edna Aparecida Ducati An-
gelelli, casada com o Sr. Geral-
do Angelelli e Roseli de Lour-
des Ducati Miguel, casada com
o Sr. Edson Miguel, ambos fa-
lecidos. Deixa netos, bisnetos,

irmão, cunhada, sobrinhos, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado an-
teontem, tendo saído o féretro
às 14h00 da sala “A” do Velório
do Cemitério Parque da Res-
surreição para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. BENEDITO DA SILVA fale-
ceu anteontem, nesta cidade,
contava 73 anos, filho dos fina-
dos Sr. Jose Sebastião da Silva
e da Sra. Idalina Rodrigues da
Silva, era casado com a Sra.
Vera Alice Afonso da Silva; deixa
os filhos: Jaqueline Aparecida
da Silva; Simone Aparecida da
Silva; Edson Aparecido Pinto da
Silva e Priscila. Deixa demais fa-
miliares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 14h30 do
Velório do Cemitério Municipal da
Vila Rezende, sala 03, para o Ce-
mitério Municipal de Charquea-
da/SP. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ANDRE LUIZ AGUIAR fale-
ceu anteontem, nesta cidade,
contava 81 anos, filho dos fi-
nados Sr. Mario Dias de Agui-
ar e da Sra. Maria Antonieta da
Motta Aguiar, era casado com
a Sra. Maria Ines Dias de Sou-
za Aguiar; deixa os filhos: Ce-
cilia de Souza Aguiar; Andrea
de Souza Aguiar Dias dos San-
tos, casada com o Sr. Domie-
dson Alves Dias dos Santos e
Jose de Souza Aguiar, já fale-
cido. Deixa netos, demais fa-
miliares e amigos. O velório
ocorreu ontem das 10h00 às
15h00 na sala “Safira” do Cre-
matório Memorial Metropolita-
no de Piracicaba, seguindo o
féretro para o Cemitério Par-
que da Ressurreição. À famí-
l ia e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE LAZARO CORREA
FILHO  fa leceu anteontem,
nesta cidade, contava 84 anos,
filho dos finados Sr. Jose La-
zaro Correa e da Sra. Anna Ro-
drigues Castro, era casado

com a Sra. Maria Helena de
Godoy Correa; deixa as filhas:
Adriana Correa; Mariana Cor-
rea Lopes, casada com o Sr.
Alexandre Barbosa Lopes e
Luciana Correa. Deixa netos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realiza-
do ontem, tendo saído o fére-
tro às 13h30 do Velório da
Saudade, sala 04 para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE MARIA RODRIGUES
faleceu anteontem, nesta cida-
de, contava 55 anos, filho dos
finados Sr. Antonio Aparecido
Rodrigues e da Sra. Cecilia de
Souza Rodrigues, era casado
com a Sra. Sandra Regina

Classere Rodrigues; deixa as
filhas: Caroline Classere Rodri-
gues Muniz, casada com o Sr.
Paulo Cleber Muniz e Rafaelle
Classere Rodrigues. Deixa ne-
tos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi rea-
lizado ontem, tendo saído o fé-
retro às 15h30 do Velório do
Cemitério Parque da Ressur-
reição, sala “C”, para o Cemité-
rio Municipal da Vila Rezende.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA DULCENEIA DE OLI-
VEIRA SILVA faleceu ontem,
nesta cidade, contava 34 anos,
filha do Sr. Francisco Alvino de
Oliveira e da Sra. Maria Jandira
de Oliveira, era casada com o
Sr. Jose Cicero da Silva. Deixa

demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às
15h30 do Velório do Cemitério
Municipal de Charqueada/SP,
para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. FABIO TENORIO LEMOS fa-
leceu ontem, nesta cidade, con-
tava 55 anos, filho da Sra. Maria
Jose Lins, já falecida. Deixa fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 17h00
da sala 01 do Velório do Cemi-
tério Municipal da Vila Rezende,
para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. PAULINA ALBERTINI
DRESSANO faleceu anteontem
nesta cidade, contava com 87
anos de idade e era viúva do Sr.
Orlando Dressano. Era filha dos
finados Sr. Angelo Albertini e da
Sra. Maria de Lourdes Dias Al-
bertini. Deixa os filhos: Orlan-
do Dressano Filho casado com
Lucilaine Aparecida Santilho
Dressano e Cassia Dressano
Novoleto casada com Denid-
son Novoleto. Deixa também
01 neta,  demais parentes e
amigos. Seu sepultamento
deu-se ontem as 15:00 hs, sa-
indo a urna mortuaria do Veló-
rio da Saudade – Sala 05, para
o Cemitério da Saudade. Á fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SRA. EMERITA RODRIGUES DA
CRUZ faleceu ontem nesta ci-
dade, contava com 61 anos de
idade e era viúva do Sr. José
Rodrigues dos Santos. Era fi-
lha dos finados Sr. Horacio
Rodrigues da Cruz e Sra. Ana
Rosa de Oliveira. Deixa os fi-
lhos: Wilson Rodrigues dos
Santos, Elton Rodrigues da
Cruz de Lima, Daiane Rodri-
gues dos Santos, Ana Maria
Rodrigues dos Santos, Maria
Aparecida Rodrigues dos
Santos casada com João Pau-
lo Rodrigues Pereira, Roberto
da Cruz Santos casado com
Raquel da Silva Romão San-

tos, Agnaldo Rodrigues da
Cruz Lima e Arnaldo da Cruz
Santos. Deixa netos, demais
parentes e amigos.   Seu se-
pultamento deu-se ontem às
17:00 hs, saindo a urna mortu-
ária do Velório Municipal da Vila
Rezende - Sala 03, para o Ce-
miterio Municipal da Vila Rezen-
de. Á família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. POLYCENA DA APPARE-
CIDA SERAFIM DO CARMO fale-
ceu ontem na cidade de Piraci-
caba, contava com 84 anos de
idade, era filho dos finados Sr.
Affonso Serafim e da Sra. Maria
Ignez. Deixa os filhos: Maria
Claudete Q. Parisi, Claudio de
Jesus do Carmo, falecido e
Claudinei Serafim, falecido.
Deixa também netos, bisnetos,
demais parentes e amigos.

Seu sepultamento dar-se-a
hoje as 14:00 hs, saindo a urna
mortuária do Velório Municipal
da Vila Rezende – Sala 01 se-
guindo para o Cemiterio Muni-
cipal da Vila Rezende. Á famí-
l ia e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SRA. YVONNE CASALE PADO-
VANI faleceu ontem na cidade
de Piracicaba, contava com 94
anos, era filha dos finados Sr.
Arthur Padovani e da Sra. Ca-
tharina Casale Padovani. Deixa
sobrinhos e demais parentes e
amigos. O seu sepultamento
dar-se-a hoje às 13:30 hs, sa-
indo o Féretro do Velório da
Saudade sala-03, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
Á família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Grupo Bom Jesus Funerais.
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EMPRESA DE MUDANÇA
CONTRATA:

Motorista, ajudante
para serviço
de mudança
residencial e

montador de móveis.
Enviar Curriculum: Av. Piracicamirim,

2847 – Vila Monteiro, Piracicaba

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
CASA NOVA – Ter. 171m2, const.
95m2. Ótimo acabamento. 2 dorm.
sendo 1 suíte, sala, cozinha ampla.
Abrigo. Valor R$ 300.000,00. Tratar
fone (19) 99781-5464
------------------------------------------
CASA NOVA (COND. FECHADO) –
Ter. 250m2, const. 150m2. Ótimo
acabamento. 3 dorm. 1 suíte, ab 2
carros, sala 2 ambientes, lav., copa-
coz., área de serviço, área gour-
met c/ piscina, churr. e vestiário.
Valor R$600.000,00. Tratar fone
(19) 99781-5464
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bá-
s ico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------
TROCO CASA no bairro São Cris-
tóvão em Rio das Pedras por chá-
cara. Sala ampla, sala de jantar,
cozinha , 3 dormitórios sendo 1 com
suite, banheiro social, lavanderia ,
1 dispensa, quintal pequeno, gara-
gem com   para 3 carros (cobertura
para dois carros). Contato:
998862302 com Luiz (whatsapp).
------------------------------------------
ALUGA-SE - Barracão direto propri-
etário, a cinco minutos do Centro.
Ideal para depósito, com 450 metros
quadrados, com mezanino. Escritó-
rio em 2 pisos. Fone 9.9806-6622.
------------------------------------------

ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, cels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19998963876.
------------------------------------------
VENDO CASA EM ANHUMAS PI-
RACICABA -  com 5 cômodos
mais quarto para passar roupa,
lavanderia cobertura mais quar-
to de ferramentas. Piscina infan-
til, terreno medindo 20 X 25 mts.
Tratar fone: 99440-6695.
------------------------------------------
VENDO APARTAMENTO EM SAN-
TOS SP em condomínio fechado
com 3 quartos, sala 2 ambiente,
cozinha, área de serviço e 1 ba-
nheiro, ar condicionado na sala e
ventiladores de teto na sala e nos
3 quartos. Estacionamento coleti-
vo.  Praca a arbor izada,  p lay
ground, área de lazer e quadra
de esportiva. Recem reformado.
A duas quadras de distância da
praia. De frente ao shopping Prai-
amar e hipermercado Carrefour.
Próximo tem farmácia, padaria,
banco, ponto de táxi e ônibus.
Contatos: (19) 99897-1417 Aline
ou (13) 99704-6484 Maria Alice.
------------------------------------------

EMPRÉSTIMO NO CPF OU CNPJ
com ou sem restrições. Score bai-
xo, aumento. Sem entrada, mesmo
com o nome restrito no SPC. Compro
dívidas ou carro e imóvel já financia-
do ou quitado, pago a vista. Nome
limpo no SPC e Serasa. Tiramos cer-
tidões em geral. (11) 9.5126-6610.
------------------------------------------
TRABALHO MANUAL em casa ser
maior de idade: moças, rapazes e
aposentado. Ganho R$ 1.500,00 a
2.200,00. Tratar (11) 95126-6610
------------------------------------------
MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770. Te-
lefone e Whatzapp (19) 3372-9484
e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

TORNEIRO MECÂNICO - Para tra-
balhar em São Pedro,com torno pa-
ralelo de 1 metro, não precisa ser
tempo integral, Bom salário contato
Zap (19) 996755952.
------------------------------------------

CLUBE DO SAUDOSISTA DE PIRACICABA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

José de Freitas Filho, Presidente do Conselho Deliberativo do
Clube do Saudosista de Piracicaba sediado a Rua Castro Alves,
291 Jardim Pacaembu em Piracicaba SP, no uso de suas atri-
buições legais estatutárias e, em atenção aos Artigos 35 §1º e
39 §1º, convoca os senhores Conselheiros Deliberativos ativos
e os demais eleitos e empossados na Assembleia Geral reali-
zada em 15 de junho de 2022, para participar da reunião no dia
15 de setembro de 2022 nas dependências de sua sede social
as 19:00 horas e ou as 20:00 horas em 1ª e 2ª chamada respec-
tivamente, tendo a seguinte pauta de trabalho:
1º  – Ratificar a posse de todos os eleitos em 28 de maio de 2020.
2º  – Ratificar a posse de todos os eleitos em 15 de junho de 2022.
3º – Eleger o novo Presidente e Vice-Presidente do Conselho
Deliberativo.
Esclareço ainda que, devido ao decreto editado pelo Governador
João Dória em março de 2020 visando reduzir a transmissão de
contágio pelo coronavírus, o Clube permaneceu fechado até final
de outubro de 2021, impossibilitando desta feita, cumprir na oca-
sião o 1º item da presente pauta, período em que, somente a se-
cretaria do Clube realizou atendimento de plantão em caráter emer-
gencial as terças e sextas-feiras das 13:00 h as 17:00 horas.
O presente edital ficará exposto no hall de entrada do Clube e
será publicado no Jornal A Tribuna Piracicabana na edição de
03 de setembro de 2022.

Piracicaba, 21 de junho de 2022.

JOSÉ DE FREITAS FILHO
PRESIDENTE DO CONSELHO DELIBERATIVO

VENDE-SE
Uma mesa de Kristal sem
cadeiras, 1.60 x 80 cms –
R$ 900,00.
Um sofá grande branco de
couro – R$ 250,00.
Um Biombo – 3 partes –
R$ 55,00.
Um urinol (pinico), grande,
novo, sem uso, na caixa –
R$ 92,00.

Tratar pelo tel
(19) 2534-1359

AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO Nº 59/2022
Comunicamos que está aberta a licitação do Pregão Eletrônico nº 59/2022, Processo:
1518/2022, que tem por objeto a Aquisição de Lubrificantes e Graxas, conforme necessi-
dades das Secretarias Municipais de São Pedro. As propostas serão acolhidas com início
no dia 05/09/2022 às 10:00 horas até às 08:00 horas do dia 16/09/2022. O início da sessão
de disputa de preços ocorrerá às 10:00 horas do dia 16/09/2022. Deve ser observado o
horário de Brasília. O Pregão Eletrônico será realizado em sessão pública por meio da
Internet, por intermédio do Sistema BLL Compras - acessível em www.bll.org.br . O edital
completo encontra-se à disposição no Departamento de Compras e Licitações, sito a Rua
Valentim Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9223 ou através do
site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bll.org.br . São Pedro, 02
de setembro de 2022. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 141,60 aos cofres públicos

PREFEITURA MUNICIPAL DE MOMBUCA
TOMADA DE PREÇOS N.º 04/2022

PROCESSO Nº 894/2022
Objeto: Contratação de empresa especializada em engenharia civil para execução de ampliação e
reforma da EMEF Prof.ª Argentina Francês, localizada à Rua XV de Novembro, 565.
Prazo para entrega Proposta e Habilitação 20/09/2022, até as 10h00, sendo abertas logo a seguir,
na sede da Prefeitura Municipal de Mombuca, sito à Rua Amadeu Amaral, nº 255, Centro. O edital na
íntegra encontra-se à disposição no endereço acima e poderá ser retirado no horário de expedien-
te até 24 horas que antecedem a data de recebimento dos envelopes ou solicitados através do e-
mail: mombuca@uol.com.br.
Maiores informações poderão ser obtidas na Prefeitura Municipal através do telefone (19) 3488-6262.
Prefeitura Municipal de Mombuca, 02 de setembro de 2022. Rogério Aparecido Alcalde - Prefeito
Municipal.

PREGÃO PRESENCIAL Nº 10/2022 - REGISTRO DE PREÇOS.

PROCESSO N.º 896/2022
A Prefeitura Municipal de Mombuca torna público, para conhecimento dos interessados, que está
aberta a licitação na modalidade Pregão Presencial do tipo Menor Preço Global, para aquisição de
calçados (tênis e sandália tipo papete) com amostra, para os alunos da rede municipal.
Os envelopes de proposta e habilitação deverão ser entregues no dia 16 de setembro de 2022 às
10:00h na sede da Prefeitura Municipal de Mombuca, sito à Rua Amadeu Amaral, nº 255, sendo que
a sessão será realizada a seguir, nos termos da legislação vigente.
O edital na íntegra encontra-se à disposição no endereço acima e poderá ser retirado no horário de
expediente até 24 horas que antecedem a data de recebimento dos envelopes e ainda solicitá-lo
através do e-mail mombuca@uol.com.br.
Maiores informações poderão ser obtidas na Prefeitura Municipal através do telefone (0xx19) 3488-6262.

PREFEITURA MUNICIPAL DE RIO DAS PEDRAS
ESTADO DE SÃO PAULO

 AVISO DE LICITAÇÃO
Comunicado - Tomada de Preços nº. 006/2022 - Processo nº. 3202/2022 - OBJETO: Contra-
tação de empresa especializada para execução de recapeamento asfáltico nas se-
guintes ruas: Rua Ângelo Rossi - Jardim Santo Antonio; Rua Ângelo Soave - Residen-
cial Parque Bom retiro; Rua Antonieta Cezarino Bertoli - Conjunto Residencial Vitório
Cezarino; Rua João Cibim Netto - Conjunto Residencial Vitório Cezarino; Rua José
Tararan - Residencial Bom Jardim; Rua Josias de Faria - Residencial Bom Jardim;
Rua Julio Pacheco de Medeiros - Núcleo Habitacional Monsenhor Cecílio Coury; Rua
Regina Brambilla Rubinato - Residencial Bom Jardim; Rua Sabatino Parisse - Núbleo
Habitacional Cecílio Coury, no município de Rio das Pedras-SP, de acordo com o
projeto, memorial descritivo e cronograma físico-financeiro, constantes dos Anexos
do presente Edital (CONVÊNIO Nº 102610/2022) - IMPORTANTE: RECEBIMENTO DAS
PROPOSTAS ATÉ: 22/09/2022, 09h00min INÍCIO DA SESSÃO: 22/09/2022, 09h30m - FOR-
MALIZAÇÃO DE CONSULTAS: email: licitacao@riodaspedras.sp.gov.br - fone: 19-3493-9490
- O Edital completo poderá ser obtido pelos interessados no Setor de Compras, no horário de
9h ás 16h ou pelo site: www.riodaspedras.sp.gov.br  - REFERENCIA DE TEMPO: Para todas
as referencias de tempo será observado o horário de Brasília (DF) - Prefeitura Municipal de Rio
das Pedras, 02 de setembro de 2022 - Marcos Buzetto - Prefeito Municipal.

Esta publicação custou R$ 219,00 aos cofres públicos

USADOS PARA VENDER
- Motor Bomba D´Agua, motor de 15 HP acoplado com bom-

ba de 3 estágio – R$ 1.500,00

- Bomba D´Água de pistão para poço marca schmaider ma-

nual ou com motor – R$ 700,00

- Rodas para Ford 2000 – R$ 500,00

- Duas Torres com 5 metros , eleva mais 4 metros, total de

altura 9 metros com redutor mecânico – R$ 3.000,00

- Cofre com 1,40 mt de altura x 60 de largura de 1 porta - R$ 800,00

- Cofre fichet com 1,20 mts x 60 com 1 porta - R$ 2.500,00

- Estufa de secagem e esterilização famen – modelo 315 –

SE – R$ 300,00

- Engate para Estrada Fiat.

Vários outros cofres novos e usados.

Tratar com Sr. Geraldo – Chaveiro Expresso.
Rua Moraes Barros, 1205 – fone: 3422-5162



BBBBBENEFÍCIOSENEFÍCIOSENEFÍCIOSENEFÍCIOSENEFÍCIOS

CadÚnico Social: saiba como se
inscrever e atualizar cadastro
Conheça os pontos de atendimento e os documentos necessários

PPPPPOLÍTICAOLÍTICAOLÍTICAOLÍTICAOLÍTICA

Laranjal Paulista tem comitê de
Rodrigo Garcia e Rodrigo Gambale

O CadÚnico é uma ferra-
menta muito importante, para
garantir a participação em
programas sociais e receber
benefícios dos governos fede-
ral, estadual e municipal.

Para ser cadastrado, é pre-
ciso ir até o Centro de Referência
de Assistência Social (CRAS) com
o CPF ou Título de Eleitor do res-
ponsável pela família e um docu-
mento das demais pessoas (RG,
CPF, Título de Eleitor, Carteira
de Trabalho, Certidão de Nasci-

mento ou Casamento). Além dis-
so, é necessário um comprovan-
te de endereço de residência,
como conta de água ou luz.

A atualização das informa-
ções deve acontecer a cada dois
anos ou sempre que houver al-
teração de endereço, renda
mensal, estado civil, nascimen-
to, adoção ou falecimento de al-
gum membro da família.

PONTOS DE ATENDI-
MENTO DO CADASTRO
ÚNICO - Secretaria de Promo-

ção Social e Política Habitacional,
que fica na Rua Guilherme Mar-
coni, 36, Centro. Telefones (15)
3283-3417, (15) 3283-8335 e (15)
3283-1714, que também é What-
sApp. O e-mail é assistencia@
laranjalpaulista.sp.gov.br.

CRAS “Vila Zalla”, que fica
na Rua Bartolomeu de Gus-
mão, 15, Centro. O telefone é
(15) 3283-4347 e o WhatsApp
é o (15) 99715-9262. O e-mail é
craslaranjalpta@hotmail.com.

CRAS “Vó Carola”, que fica

na Rua Satyro Rodrigues Alves,
300, Bairro da Ponte. O telefo-
ne e WhatsApp estão no núme-
ro (15) 3283-7892. O e-mail é o
crasvocarola@gmail.com.

Pela Internet também é possí-
vel atualizar o Cadastro Único pelo
aplicativo que pode ser baixado por
meio das lojas da Apple Store e
Play Store, ou acessado na sua
versão web através do endere-
ço cadunico.cidadania.gov.br.
Faça o download e verifique
como está o seu cadastro.

Dr. Alcides ressaltou a importância de votar em
candidatos que trabalharam em favor do município

Laranjal Paulista irá partici-
par ativamente do processo eleito-
ral que se aproxima. O prefeito Dr.
Alcides de Moura Campos Junior
inaugurou o comitê de Rodrigo
Garcia e Rodrigo Gambale, can-
didatos a governador e a deputa-
do federal, respectivamente.

Para o prefeito Dr. Alcides,
é importante que a população
vote com consciência e escolha
candidatos que conheçam de fato
a realidade do município, que es-
tejam presentes no dia a dia da
cidade e que já tenham colabo-
rado com recursos, projetos e in-
vestimentos. Esse é o caso de Ro-
drigo Gambale, que esteve presen-
te a inauguração do comitê e fez

corpo a corpo com a população nas
ruas do centro da cidade. Gamba-
le, que é candidato a deputado fe-
deral, já destinou R$ 5 milhões
para Laranjal Paulista. Já Rodri-
go Garcia, que concorre à reelei-
ção como governador, já liberou
R$ 66 milhões para o município.

“Nossa missão é retribuir to-
das as conquistas que essa dupla
trouxe à nossa cidade. Nunca La-
ranjal Paulista recebeu tantos in-
vestimentos. Quem conhece a nos-
sa realidade e de fato já contribui,
certamente fará muito mais no
futuro. Por isso, estamos juntos e
nas ruas para que esse momento
de progresso e prosperidade siga
em frente”, destacou Dr. Alcides.

CCCCCULULULULULTURATURATURATURATURA

Centenas de estudantes participaram
da Semana Literária de Laranjal Paulista

Chegou ao fim mais uma
edição da Semana Literária de
Laranjal Paulista, com alusão
especial ao trabalho do cartu-
nista e ilustrador Ziraldo. O en-
cerramento, no sábado (27),
contou com um show da banda
Asas da Lua, premiação dos
melhores desenhos e apresenta-
ção das escolas municipais!

A programação também
teve, na quarta-feira (24), apre-
sentação dos alunos do Colégio
Laranjal e a mesa de literatura
infanto juvenil, com a escritora
Janine Rodrigues. O prefeito Dr.
Alcides de Moura Campos Juni-
or marcou presença no evento.

N a  q u i n t a - f e i r a  ( 2 5 ) ,
aconteceu a apresentação dos

Divulgação

Divulgação

Edição alusiva ao cartunista Ziraldo foi encerrada no sábado passado

alunos do Núcleo de Forma-
ção e Promoção Social São Vi-
cente de Paulo e uma mesa de
quadrinhos e cartoon, com

Franco de Rosa e Lourenço
Mutarelli. Na sexta-feira (26),
os alunos da APAE se apre-
sentaram e,  em seguida,  o

cantor Silvio Brito realizou
um show especial. Tudo isso
aconteceu no salão de eventos
do Ferroviário Futebol Clube.

O Tribunal de Contas do
Estado de São Paulo, a mais
alta e capacitada corte de fis-
calização e controle do país,
aprovou o exercício de 2020
da Prefeitura de Laranjal

OOOOORÇAMENTORÇAMENTORÇAMENTORÇAMENTORÇAMENTO

Tribunal de Contas aprova gestão de Dr. Alcides de 2020
Paulista, fechando as análises
do primeiro mandato do pre-
feito Dr. Alcides de Moura
Campos Junior com quatro
anos de aprovações consecuti-
vas, 2017, 2018, 2019 e 2020.

O prefeito lembrou que esse
é o se dever e sua obrigação,
que foram cumpridos com ri-
gor e obstinação. “Demonstra
a transparência, a honestidade
e o controle responsável das

contas públicas, que são mar-
cadas da nossa gestão. Minha
gratidão a toda equipe e espe-
cialmente à nossa população,
razão maior do nosso traba-
lho”, disse Dr. Alcides.

O prefeito Dr. Alcides de Mou-
ra Campos Junior participou
da caminhada em apoio ao
governador Rodrigo Garcia,
na última terça-feira (30), em
Sorocaba. Prefeitos, verea-
dores, secretários munici-

CAMINHADA COM GOVERNADOR
pais e lideranças políticas de
toda região prestigiaram o
evento.  “Estamos juntos para
manter o ciclo de progresso
e desenvolvimento que vem
transformando todo o esta-
do”, argumentou Dr. Alcides.

Divulgação

A Tribuna Piracicabana
Sábado, 3 de setembro de 2022A16



Edição: 8 Páginas

RRRRROGÉRIOOGÉRIOOGÉRIOOGÉRIOOGÉRIO F F F F FARIAARIAARIAARIAARIA

Um Sossego nada quieto!
Rogério Faria é o alegre palhaço Sossego que tem motivado a participação dos piracicabanos nas ações sociais da cidade

Alegria transmitida com um
sorriso, um abraço, um carinho. E
em tudo isso, muita solidariedade
e amor ao próximo. Assim é o pa-
lhaço Sossego, que tem sido mar-
cante nas campanhas de apoio às
diversas instituições de crianças e
idosos de Piracicaba, principal-
mente o Lar dos Velhinhos.

Interpretado pelo artista Ro-
gério Faria, o Sossego se tornou
conhecido como o palhaço das cau-
sas sociais. Sua atuação garante
leveza a temas, muitas vezes sérios
e tristes, como doenças, carência ou
simplesmente ajuda de donativos.

"Eu criei o Sossego em 2002
para recepcionar os calouros da
Unimep (Universidade Metodista
de Piracicaba), mas de uma manei-
ra bem improvisada em relação a
fantasia. Naquela época, deu mui-
to certo porque havia uma campa-
nha contra trotes violentos que
aconteciam em outras universida-
des. A figura do palhaço solidário,
recebendo os 'bixos' com alegria,
respeito e brincadeiras divertidas e
cordiais, marcaram o período que
fiquei na faculdade", contou.

Farias fez o curso de rádio e
TV na Unimep e em São Paulo
fez Artes Cênicas. O sossego re-
cebeu os ingressantes da univer-
sidade em 2003 e 2004 também.
"Depois eu criei um programa de
TV chamado RA (Registro Aca-
dêmico) fazia entrevistas e mos-
trava como era a vida dos estu-
dantes nas republicas", afirmou.

O Sossego nesse período fi-
cou em segundo plano. Faria foi
participar de um reality show na
MTV Brasil e depois acabou fa-
zendo alguns trabalhos na emis-
sora. Em uma das passagens
desse programa ele entrevistou
o cantor e compositor Tom Zé.

Com isso, passou a fazer
publicidade, produção, teatro.
Tornou-se o primeiro Patatá da
TV, da dupla de palhaços Patati
e Patatá no SBT. Ficou no pro-
grama de 2005 a 2011. Depois
voltou para o mercado publicitá-
rio. Antes da pandemia, em 2019,
estreou o programa do palhaço
Sossego, já com o seu próprio
universo e personagens de apoio
na TV Jornal, de Limeira.

"Eu já tinha experimentado o
contato com as crianças no Pata-
tá. Mas, o carinho delas das cida-
des aqui da região foi muito espe-
cial para mim. Eu repaginei aquele
palhaço que criei em 2002. O Sos-
sego passou a viver na Sossego-
lândia, tinha um cachorro uma
amiga e toda uma história e que
criei e que era sempre dirigida às
causas sociais", comentou.

ARTISTA MULTIMÍDIA -
O artista Rogério Farias foi aos
poucos se tornando multimídia. "A
pandemia veio, o programa saiu
da TV e eu só tenho a agradecer a
oportunidade que tive naquela
emissora. Também fiz alguns tra-
balhos na TV Ativa aqui em Pi-
racicaba. Mas o momento era di-
fícil por causa da Covid-19, então
me fixei na internet", revelou.

Nas redes sociais, manteve

contato com seu público infan-
til. Mas, há um ano, deu início
a uma parceria com o Lar dos
Velhinhos e ganhou os fãs da
terceira idade ou da melhor ida-
de. É o incentivador das cam-
panhas de apoio à instituição
que abriga cerca de 300 idosos.
E ele não faz só isso, valoriza os
parceiros que ajudam volunta-
riamente os moradores do lar.

"Faço vídeos tanto das ações
que realizo pelo lar, quanto para
divulgar todos os que ajudam os
idosos. Sou muito grato a essa
oportunidade que me foi dada
pelo presidente da entidade,
Yvens Santiago Marcondes, que
me permitiu 'turbinar' as redes
sociais do Lar dos Velhinhos, que
é a melhor cidade geriátrica do
país. Me tornei multimídia. Apre-
sento, interpreto, gravo, edito,
faço o roteiro, componho. E tudo

Palhaço Sossego comanda
campanha de doação

No dia 10 de setembro, o
Lar dos Velhinhos vai lançar a
campanha Dia D  para arre-
cadação de produtos de higi-
ene pessoal e para o ambi-
ente e de fraldas geriátricas
tamanho GG. "Com meus co-
nhecimentos convidei alguns
atores, entre eles Malu Mader,
Herson Capri para colaborar
com essa ação e produzi o co-
mercial dessa ação. São itens
que o Lar precisa muito", infor-

ma Rogério Farias, artista que
interpreta o palhaço Sossego.

Durante a campanha,
Sossego estará recepcionan-
do os doadores. Será no sis-
tema Drive Thru. "Também
vou fazer uma intervenção no
supermercado Jaú, solicitan-
do aos clientes a doação dos
itens da campanha. Será uma
grande ação para que a cida-
de abrace o Lar dos Velhi-
nhos mais uma vez", disse.

Fotos: Divulgação

isso é muito bom para meu desen-
volvimento profissional", avaliou.

Essa visibilidade com os ido-
sos, o fez ser chamado para aju-
dar diversas ações sociais e am-
bientais também. Além de enti-
dades que cuidam de pessoas
com câncer, surdos, participou
da ação de plantio de 100 mudas
de árvores na Lagoa do Itaiçaba,
em Artemis. "Quero que todo o
Brasil conheça esse personagem
que leva mensagens positivas,
mesmo quando o assunto é difí-
cil, como a pedofilia. As pessoas
precisam dessa conscientização,
mas ao mesmo tempo, a vida é
tão difícil, que tratar de algo sé-
rio com alegria pode ter uma efe-
tividade maior", disse o artista.

Rogério Farias acredita no
potencial do seu personagem,
que já tem musical escrito, tem
oito músicas e videoclipes lan-

Interpretado pelo artista Rogério Faria, o Sossego se tornou conhecido como o palhaço das causas sociais. Sua atuação
garante leveza a temas, muitas vezes sérios e tristes, como doenças, carência ou simplesmente ajuda de donativos

çados no Youtube, um livro para
colorir produzido, tem caneca,
almofada, camiseta. "As ideias
e ações estão prontas e eu espe-
ro contar com patrocínio para

esse trabalho que é social, edu-
cativo e divertido", disse.

Para interessados em sa-
ber mais sobre o Palhaço Sos-
sego o contato é 11-98195-8821.
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Domingo, 4, e segunda-feira, 5 de setembro de 2022

Paulo Campos

Foi exatamente no
dia 7 de setembro
de 1922, há cem

anos, que do alto do
Morro do Corcovado
no Rio de Janeiro, em
comemoração ao cente-
nário da Independência
do nosso país, que fo-
ram emitidos os pri-
meiros de uma vida nova na área
de comunicação. Lá de cima, o
então presidente da República Epi-
tácio Pessoa fez um discurso, di-
ante do Rei da bélica, que nos visi-
tava no nosso aniversário, e abria
espaço para que sons, vozes, mú-
sicas, gols e uma série imensa de
emoções pudessem ser retransmi-
tidas gratuita à população. Na sua
origem, as emissoras daqueles dias
vinham acompanhada do prefixo
"clube", era o início, aos tempos
das rádios Clube, pois era através
desses processos que tocavam dis-
cos entre as pessoas - as emisso-
ras ainda não possuíam acervos
ou discotecas - onde os aficiona-
dos encontravam-se para ouvir
musicas clássicas, jazz, samba,
óperas e uma infinidade de gêne-
ros que já estavam consagrados
em discos de acetato e, mis adian-
te, de vinil. E os clubes iam dando
a dimensão da programação, es-
tabelecendo amizades e, especial-
mente, tornando-se a base de apoio
comercial para as futuras rádios in-
dependentes. Só em 1931, o então
presidente Getúlio Varas criou uma
legislação específica, facultando ao
veículo rádio e suas retransmisso-
ras, a possibilidade e veicularem pu-
blicidade e, a parti dela, profissio-
nalizar seus locutores, autores, téc-
nicos, discotecários, vendedores
de anúncios, criadores de anún-
cios, entre outros profissionais
que foram necessários para a sua
completa profissionalização.

Onze anos após a criação das
primeiras emissoras, em Pernam-
buco e no Rio de Janeiro em 1933,
a novidade chegou a Piracicaba,
através do empresário João Sam-
paio Góes, que criou a primeira
Rádio Clube da cidade de Piraci-
caba que só em 1944 começou a
veicular sua programação com o
nome que mantém até hoje, Rádio
Difusora de Piracicaba, uma das
mais antiga e conceituadas da nos-
sa região e do nosso país.Com pro-
gramação musical eclética entre o
sertanejo e a música popular bra-
sileira, samba e  rock, jornalismo e
prestação de serviços constantes à

sua imensa audiência,
à qual não faltam o su-
porte de 5000  empre-
sas na sua carteira de
anunciantes, que con-
firmam a sua pujança
em nossa cidade. Em
1964 surge outra em-
presa líder de audiên-
cia, a Rádio Educadora
de Piracicaba, hoje e
magníficas instalações

no centro da cidade, sob o coman-
do da família Meirelles de Matos,
sob a liderança de d. Ana Maria
Meirelles e Matos e seus quatro fi-
lhos. Com um jornalismo crítico,
transmissões de futebol e progra-
mação eclética, firma-se também
como uma das campeãs de audi-
ência no gosto da população local.

Interessante destacar tam-
bém que inúmeras lideranças po-
líticas locais emergiram do rádio,
como os deputados estaduais-fe-
deral, Ari de Camargo Pedroso,
Jairo Mattos, Mendes Thame e
Roberto Moraes; os vereadores
Nélio Ferraz de Arruda, que assu-
miu o cargo de prefeito, Luciano
Junior, Lair Braga e Moacir Si-
queira, e outros tantos como Kaká
Gaiad ou Rico Veneno, que emer-
giram do rádio e tentaram suas
candidaturas por diversos parti-
dos organizados na cidade. E ou-
tros tantos exemplos, como Beli-
sário Neto, o Léo Batista, até hoje
em evidencia profissional na Rede
Globo na área de esportes. Além
de revelar músicos raiz como Cra-
veiro e Cravinho, Cobrinha, os cu-
rueiros Nhô Serra, Pedro Chiqui-
to e várias gerações de músicos,
cantores, narradores, comenta-
ristas. Da geração de radialistas
em destaque, Mário Luiz na edu-
cadora, com o seu "Alo bom dia"
e seus programas esportivos; Ti-
tio Luiz Copoli, com décadas a
frente de um programa matinal
importante; Ari Jhones e Luís
Hercoton, entre tanto outros que
brilharam e continuam animan-
do as nossas manhãs, tardes e
noites. A todos os construtores do
´radio em nossa cidade, meu
apreço nesta data importante para
o nosso país e para o veículo.

———
Paulo Campos, vereador
licenciado pelo Podemos

Cem anos de rádio no Brasil

A todos osA todos osA todos osA todos osA todos os
construtoresconstrutoresconstrutoresconstrutoresconstrutores
do rádio emdo rádio emdo rádio emdo rádio emdo rádio em
nossa cidade,nossa cidade,nossa cidade,nossa cidade,nossa cidade,
meu apreçomeu apreçomeu apreçomeu apreçomeu apreço

Dirceu Cardoso Gonçalves

Já assisti – e até participei – de
muitas campanhas eleitorais.
E afirmo com toda certeza,

que nunca se viu tanta mentira na
propaganda, este ano iniciada no
último dia 26 no rádio, tv, inter-
net e impressos. Candidatos e seus
propagandistas - alguns pagos a
peso de ouro com os recursos do
Fundo Eleitoral sustentado pelo
imposto pago pela população - di-
zem ao eleitor fatos e coisas que
jamais existiram e facilmente iden-
tificáveis pelo termo da moda: fake
news. Uma rápida pesquisa na in-
ternet -onde estão armazenadas e
disponíveis as noticias do jornal,
radio, tv, revistas e outras fontes
informativas - é o suficiente para
desfazer os enganos que os caça-
dores de votos tentam fazer o elei-
tor cometer. Também é útil e con-
veniente a verificação no arquivo
dos jornais locais para ver o que
cada candidato fez pela cidade.

Quem acompanha os acon-
tecimentos nem precisa pesqui-
sar pois os fatos ainda estão cla-
ros em sua mente e a mistifica-
ção é tão evidente, que chega a
doer nos ouvidos. A internet é a
tabua de salvação para o eleitor
menos informado que não qui-
ser ser tapeado e pretender livrar
a política dos maus representan-
tes do povo. Conforme temos

dito, a hora em que decide em
quem votar é o único momento,
a cada quatro anos,  em que nós,
os cidadão comuns, temos a gran-
de e única oportunidade de mu-
dar ou não mudar os destinos
do país. É por isso que o voto deve
ser consciente e resultado do co-
nhecimento do votante sobre a
vida política, profissional e até
pessoal do candidato e de suas
propostas. Escolher o que lhe pa-
reça melhor para as necessida-
des da população é o grande ato
de sustentação da democra cia.
Convém ao eleitor – para não ser
enganado – ver o que o gover-
nante que busca a reeleição pro-
meteu e o que realizou  (de bom e
de ruim), verificar a mesma coi-
sa sobre ex-governantes que se
candidatam, e buscar a vida até
particular dos concorrentes de pri-
meira eleição, que não têm passa-
do político. A biografia do can-
didato diz mais do que qualquer
afirmação de campanha.

Acredito que o grande volu-
me de meias verdades constante
do material de campanha é re-
sultado da polarização da políti-
ca entre duas frentes e da exis-
tência de uma terceira tendência
fragmentada cujos candidatos
não passam de figurantes do pro-
cesso, visto que nenhum deles
tem a chance concreta de passar
para o segundo turno e disputar

Campanha (e anticampanha) eleitoral…
Quem acompanhaQuem acompanhaQuem acompanhaQuem acompanhaQuem acompanha
os acontecimentosos acontecimentosos acontecimentosos acontecimentosos acontecimentos
nem precisanem precisanem precisanem precisanem precisa
pesquisar poispesquisar poispesquisar poispesquisar poispesquisar pois
os fatos aindaos fatos aindaos fatos aindaos fatos aindaos fatos ainda
estão clarosestão clarosestão clarosestão clarosestão claros
em sua menteem sua menteem sua menteem sua menteem sua mente

a chefia do governo. Com essa
característica plebiscitária, a
campanha acaba dividida em
dois flancos que se alternam em
importância. Um deles é o das
propostas de trabalho do candi-
dato para o caso de ser eleito. E o
outro, que banaliza todo o pro-
cesso eleitoral, é o do ataque ao
adversário e, invariavelmente, é
maior do que as promessas de
trabalho. A meia verdade, é bom
lembrar, é mentira, pois a ver-
dade é inteira ou não existe.

O eleitor precisa manter-se
atento e buscar a decisão do voto
à sombra do seu interesse e não
dos candidatos e dos cabos elei-
torais. Deve analisar o que pro-
metem de trabalho tanto um
quanto o outro e depois decidir
quem merece o seu apoio nas ur-
nas. É um risco muito grande
votar em quem bateu mais forte
no seu adversário ou escondeu
seus próprios pecados e posa de
santinho. Daí ser interessante
buscar fora das campanhas o co-
nhecimento sobre todos os que

pedem o nosso voto e ofertá-lo ao
que melhor puder representar os
nossos interesses. Parta se ter
uma idéia do nível a que está che-
gando a atual campanha, basta
lembrar que hoje se encontra fil-
mes publicitários de candidatos
até em meio aos jogos de aplicati-
vos da internet. Mais uma vez
peço: analise se o que falam as
campanhas é verdade ou inver-
dade. Só a verdade pode – por
mais dura que seja – levar o país
às reformas e melhora das condi-
ções de vida para todos nós e, prin-
cipalmente, para nos nossos fi-
lhos e netos que, cedo ou tarde,
terão a missão de continuar o le-
gado que para eles vamos deixar.

Na hora de votar, lembra-
se que estará escolhendo o ho-
mem ou a mulher que o repre-
sentará no governo e nas casas
legislativas. Vote naquele que lhe
inspire confiança, que você pos-
sa até convidar para ir à sua
casa sem qualquer constrangi-
mento ou risco. O eleito será o
responsável pelo futuro – bom
ou ruim – seu e de sua família…

———
Tenente Dirceu Cardo-
so Gonçalves, dirigente
da ASPOMIL (Associa-
ção de Assist. Social
dos Policiais Militares
de São Paulo). E-mail:
aspomilpm@terra.com.br

José Renato Nalini

Acelebração da
Independência
 do Brasil em

2022 deveria ter sido
programada há muitos
anos. Que vexame! Em
1922, a presidência da
República fez uma Ex-
posição Universal que
atraiu centenas de milhares de
turistas de todo o mundo. As na-
ções construíram sólidos locais
para apresentar seus êxitos,
tanto que o chamado "Petit Tri-
anon", que serviu para a Fran-
ça, converteu-se na sede da
Academia Brasileira de Letras.

Nesta comemoração com
dois zeros - duzentos anos -
nada existe para mostrar a pu-
jança do Brasil. A polêmica vi-
agem que o coração de Pedro I,
imerso em formol, fez da Igre-
ja da Lapa no Porto até Brasí-
lia, não reveste a simbologia
pretendida. Qual o sentido de
se trazer esse músculo sofri-
do, daquele que praticamente
foi expulso do Brasil em 1831,
cujo pai o seria em 1889?

Além disso, conclama-se a
população para mostrar valen-
tia. A campanha pelo armamen-
to convenceu parcela bem con-
siderável, alguns na ingênua
crença de que andar armado
significa segurança. É exata-
mente o contrário. As armas,
instrumentos letais, sequer de-
veriam ser fabricadas, se estivés-
semos num estágio civilizatório
racional. É que a humanidade
parece regredir e voltar à barbá-
rie. Com divisão odiosa, com de-
boche, com sarcasmo, com a di-
vulgação de inverdades, com o
bombardeio das redes sociais

disseminando a cizânia
entre os brasileiros.

É just i f icado o
temor de que o iras-
cível grupo dos que
se sentem persegui-
dos pelo Judiciário
queiram mostrar seu
poderio armamentis-
ta nas concentrações
de  7  de  setembro.

Não é isso que o Brasil quer,
nem o que o Brasil precisa.

O momento é propício a
uma reflexão serena e atenta.
Pode-se falar em "independên-
cia" no século 21? O que restou
da soberania? Hoje o que existe
é uma interdependência tensio-
nal, com o poder estatal disputan-
do espaço com o poder real, exer-
cido pelo dinheiro e pelos grandes
conglomerados corporativos.

Independência só pode ser
concebida como sentimento per-
sonalíssimo: alguém que depen-
da de pouco para viver digna-
mente. Que não se apegue à ma-
téria, que não faça conta de dinhei-
ro. Que viva asceticamente. Mas
será que esse exemplar humano
existe nesta Terra de Santa Cruz?

———
José Renato Nalini, rei-
tor da Uniregistral, do-
cente da Pós-gradua-
ção da Uninove, presi-
dente da Academia
Paulista  de Letras
(APL); foi presidente
do Tribunal de Justiça
do Estado de São Paulo

O momentoO momentoO momentoO momentoO momento
é propício aé propício aé propício aé propício aé propício a
uma reflexãouma reflexãouma reflexãouma reflexãouma reflexão
serena e atentaserena e atentaserena e atentaserena e atentaserena e atenta

Festejar, não provocar

Paiva Netto

Importante estudo
do Instituto de Psi-
 quiatria (IPq) do

Hospital das Clínicas da
Faculdade de Medici-
na da USP, denomina-
do "Transtornos men-
tais em megacidades",
apontou que 30% dos
casos investigados de moradores
da capital paulista e região me-
tropolitana apresentaram algum
tipo de transtorno psiquiátrico
nos 12 meses anteriores à entre-
vista. Expressivo número que
merece a atenção de todos.
Todavia, outra perspectiva nos
leva a considerar que parte dessas
ocorrências pode estar erronea-
mente catalogada como distúrbio.
Há de se verificar também o con-
junto de naturais manifestações de
uma sensitividade espiritual mal-
conduzida, necessitada de equilí-
brio e de orientação específica.

O programa Conexão Jesus,
da Boa Vontade TV (Oi TV - Canal
212 - e Net Brasil/Claro TV - Ca-

nais 196 e 696), conver-
sou com um especialis-
ta no assunto. Trata-se
do dr. Júlio Peres, psi-
cólogo clínico, doutor
em Neurociências e
Comportamento pelo
Instituto de Psicologia
da Universidade de São
Paulo (USP), com pós-
doutorado no Centro

para a Espiritualidade e a Mente
da Universidade da Pensilvânia/
EUA e pós-doutorado em radiolo-
gia clínica pela Universidade Fe-
deral de São Paulo (Unifesp). De-
clarou ele aos telespectadores: "Há
uma linha de pesquisa muito im-
portante - e nós gostamos muito
desse tema, estamos trabalhando
nesse sentido - que visa justamen-
te ao diagnóstico diferencial entre
uma crise espiritual envolvendo
mediunidade, a conexão com Es-
píritos, Espiritualidade, e um epi-
sódio psicótico, um transtorno psi-
quiátrico. É muito importante que
possamos reconhecer que uma
condição é distinta da outra, por-
que, se o indivíduo estiver tendo

Saúde mental e Espiritualidade
A matéria (aliadaA matéria (aliadaA matéria (aliadaA matéria (aliadaA matéria (aliada
à Espiritualidade)à Espiritualidade)à Espiritualidade)à Espiritualidade)à Espiritualidade)
é verdadeiramenteé verdadeiramenteé verdadeiramenteé verdadeiramenteé verdadeiramente
digna de pesquisasdigna de pesquisasdigna de pesquisasdigna de pesquisasdigna de pesquisas
cuidadosascuidadosascuidadosascuidadosascuidadosas
e isentase isentase isentase isentase isentas

uma manifestação mediúnica,
uma crise espiritual, não neces-
sariamente ele manifestará um
episódio psicótico, psiquiátrico.
No entanto, se for medicado nes-
sas condições, ele pode criar
uma história, uma linha de fu-
turo psiquiátrica. Contudo, se o
indivíduo estiver de fato tendo
um episódio psicótico e não for
medicado, o sofrimento se exa-
cerba. Então, é fundamental que
nós, profissionais da saúde, iden-
tifiquemos quais são os diferen-
ciais para esse diagnóstico".

Essas palavras nos fazem lem-
brar o testemunho do dr. Adolfo
Bezerra de Menezes Cavalcanti
(1831-1900), ilustre médico que no
século 19 escreveu A loucura sob
novo prisma (estudo psíquico-fisi-
ológico), pondo em evidência os

casos em que determinadas pato-
logias mentais teriam causa espi-
ritual de ordem inferior, requeren-
do, portanto, uma abordagem dis-
tinta: "Meu plano é determinar a
natureza especial da loucura sem
lesão cerebral - estabelecer as ba-
ses de um diagnóstico diferencial
de uma para outra espécie - e ofe-
recer os meios curativos deste gê-
nero desconhecido de loucura".

Observa-se assim que a ma-
téria (aliada à Espiritualidade) é
verdadeiramente digna de pesqui-
sas cuidadosas e isentas de qual-
quer preconceito. Afinal, sabemos
que muito há para ser estudado.
No campo da Neurociência, por
exemplo, o que não falta são la-
cunas de incertezas. E numero-
sos pacientes dependem desse es-
forço, pois podem estar padecen-
do com terapêuticas radicais
quando o caminho é bem outro.

———
José de Paiva Netto, jor-
nalista, radialista e escri-
tor. E-mail: paivanetto@
lbv.org.br. Site: www.
boavontade.com.
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JAPoneis tem quatro filhos...
Faz muito tempo a gente iniciava o hino da Independência da forma

acima. Era uma gozação da criançada que se divertia, mudando as letras
do nosso hino, escrito por D. Pedro, comemorando a nossa emancipação.

Outros tempos, quando os jovens ainda admiravam A Pátria pelo seu
valor intrínseco, suas belezas naturais, suas riquezas, seus vultos históri-
cos sempre lembrados.

Em datas comemorativas desfilavam com galhardia e respeito, numa
demonstração de amor à Pátria. Nos dias de hoje desconhecem o hino de
nossa emancipação econômica.

E política que irrompeu no gesto e brado daquele que foi nosso pri-
meiro imperador, fato registrado no célebre quadro de Benedito Calixto,
grande artista plástico que  o Brasil já teve.

Verdade ou farsa? Uma encenação dando ao príncipe a garantia do
poder sobre a colônia que já vacilava e poderia passar para mãos alheias?
E foi aí que num gesto enfático o príncipe resolveu garantir a posse. Em
hora oportuna, com sabedoria e perspicácia garantiu a Portugal a posse
da terrinha.

Um sentimento de brasilidade foi tomando o coração do brasileiro.
Agora tinham Pátria. O amor à terra foi crescendo. Agora eram brasileiros
de corpo e alma.

Diferentes culturas foram se estabelecendo, a miscigenação e o
potencial econômico do país favorecendo o crescimento e a ganância
pelo poder de homens sem Pátria, sem Deus e sem leis.

Por trinta moedas, em nome do progresso, árvores centenárias vão
dando lugar à cultura da cana, da soja e criação do gado, devastando
florestas, favorecendo a emissão de gases poluidores, tendo como resul-
tado o aquecimento de nosso planeta.

O poder, construído nos alicerces da devastação e miséria do povo, que
bem disse o presidente está na m.. vinga-se do homem, destruindo o planeta.

E agora as cabeças pensantes deste mundo que parece ser global
querem encontrar a saída para esta situação estarrecedora, querem re-
verter o quadro que pintaram.

Primeira tentativa, um fracasso. Outras tentativas virão. Talvez seja
tarde demais.

Mas ainda há um caminho de luz, de razão, de entendimento, de verdade.
Só acontecerá o imprevisível quando o homem baixar a cabeça, far-

tar-se de generosidade e destronar sua sede de poder.

Ama, com fé e orgulho, a terra em que nasceste!
Criança! não verás nenhum país como este!

Olha que céu! que mar! que rios! que floresta!
A Natureza, aqui, perpetuamente em festa,

É um seio de mãe a transbordar carinhos.
Vê que vida há no chão! vê que vida há nos ninhos,

Que se balançam no ar, entre os ramos inquietos!
Vê que luz, que calor, que multidão de insetos!

Vê que grande extensão de matas, onde impera
Fecunda e luminosa, a eterna primavera!

Boa terra! jamais negou a quem trabalha
O pão que mata a fome, o teto que agasalha…

Quem com seu suor a fecunda e umedece,
Vê pago o sue esforço, e é feliz, e enriquece!

Criança! não verás país nenhum como este:
Imita na grandeza a terra em que nasceste!

A PÁTRIA
Olavo BilacOlavo BilacOlavo BilacOlavo BilacOlavo Bilac

POR ONDE ECOA O GRITO
DA INDEPENDÊNCIA?
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A história nos conta que no dia 7 de setembro de 1822, às margens
do Rio Ipiranga, Dom Pedro proclamou a Independência do Brasil. Assim,
o grito "independência ou morte! " passaria a ser o marco simbólico do
período em que o país deixou de ser uma colônia de Portugal e tornou-se
uma nação independente. Prestes a completar 200 anos em 2022, o
princípio de "comemorar" a data deveria estar relacionado a ideia de
problematizar as narrativas oriundas do ocorrido e relembrar para quem,
de fato, representou essa independência.

Em conversa com o professor Luciano Mendes, do departamento de
História da Universidade Federal de Minas Gerais (UFMG), o docente
comentou sobre a existência de diferentes Brasis dentro da imensidão do
Brasil. Pensando nisso, é muito comum, sermos apresentados a uma nar-
rativa do Sudeste, vinda das elites com raízes coloniais e senhoriais. Nas
escolas, durante a Semana da Pátria, hasteamos a bandeira, cantamos o
hino, assistimos aos desfiles, mas dificilmente debatemos em coletivo o
que estava ocorrendo nas demais porções do país durante o fatídico dia.
A construção de uma nação é fruto das narrativas e das figuras que
fizeram parte desse processo, entretanto muitas não são descritas.

 Foram diversos os movimentos locais que levaram à construção da
nação brasileira ao longo destes duzentos anos. A tal independência não
foi um processo único, pacífico e focado no Grito do Ipiranga, ela foi um
processo gradual que durou décadas e que ocorreu nas diversas localida-
des. Durante o contexto, estavam ocorrendo disputas de independência
em todos os territórios do Brasil, cada qual com a sua especificidade,
como na Bahia, que hoje comemora a independência no dia 2 de julho,
enquanto o Rio Grande do Norte já conhecia a ideia de independência
antes mesmo do 7 de setembro.

Além disso, certos ideais atribuídos ao Grito do Ipiranga também já
vinham sendo pensados há anos, como os inconfidentes mineiros de 1789
que destacaram os sentidos de República. Em 1794, a conjuração cario-
ca já combinava as possibilidades democráticas e republicanas. Os conju-
rados baianos de 1798 alargaram os sentidos de liberdade para a imensa
população escravizada, já os pernambucanos de 1817 colocaram em
prática novos sentidos de revolução, incluindo questões como pátria e
cidadania nesses novos horizontes de possibilidades.

Para além de relembrar a data anualmente, é necessário instigar o
debate sobre o país que vamos construir para o futuro. É preciso lembrar
a força e a resistência de inúmeros coletivos que, desde o século XIX, vêm
lutando para que a independência, melhor dizendo, para que as indepen-
dências, tenham outros significados que não aqueles que as elites bus-
cam apresentar. É preciso questionar onde nas narrativas estão inclusos
os indígenas, os negros, as mulheres, os deficientes, os LGBTQIA+, afinal,
são grupos que até hoje lutam pela concretização daquilo que chamamos
de independência.

  Pode-se afirmar que o Brasil que conhecemos hoje é resultado da
forma como foi pensado ao longo desses anos. O país da forma como foi
conduzido deu no que deu. A Independência completa 200 anos em 2022.
Em 2021, o 7 de setembro foi marcado por manifestações e disputas
políticas. Uma delas, defendendo a ideia de liberdade sob uma ótica que
imperou durante todo esse tempo. A outra, chamada "Grito dos Excluí-
dos", procurando ter suas demandas ouvidas. Tudo indica que a tendência
é intensificar as disputas no próximo ano, ano do bicentenário, em meio a
debates e processos eleitorais. Por fim, podemos dizer que as indepen-
dências não são proclamadas, são construídas. Portanto, nós precisamos
conhecer as narrativas e perspectivas para pensar em novas possibilida-
des de futuro e novas ideias sobre a independência.

AMOR DE ESTAÇÃO
Leda ColettiLeda ColettiLeda ColettiLeda ColettiLeda Coletti

Nas caminhadas matinais, Rosana passa com frequência perto da-
quela escola. Lá está em lugar de destaque, o casal de namorados. Ficam
próximos à calçada da rua movimentada, perto da mureta, junto ao grama-
do verde, onde estudantes fazem "rodinhas, " e pais aguardam a saída dos
filhos. Indiferentes ao bulício do local, trocam doces afagos. A moça se
recosta no rapaz alto e esguio. Dá pra notar a felicidade estampada em
seus semblantes. Rosana os conhece há bom tempo. Lembra-se dela ain-
da menina, irrequieta, com ares de moleca, mas já irradiando frescor e
beleza. Ele menos expansivo, não se expunha em demasia. Agora, já quase
adultos, não conseguem esconder a satisfação de ficarem juntos. Mas
para Rosana, "ilustre desconhecida" dos namorados e fã anônima, o na-
moro de ambos sofre altos e baixos. Frequentemente vê a moça com
aparência triste, demonstrando ter chorado muito. Chegou a pensar que
cogitam possível rompimento, e até tomou as dores da rapariga. Percebe
que o rapaz em várias ocasiões é indiferente aos seus chamegos. Feliz-
mente nesta estação fria do ano, ela está feliz e reconfortada. Ele a
agasalhou e a enfeitou como uma rainha. Escolheu a cor predileta da
amada para fazer os arranjos, a qual por coincidência combina com os
seus cachos de ouro; teceu ricas guirlandas douradas para cobrir sua
luzidia cabeleira. Para o transeunte atento, não escapou a visão do deli-
cado tapete verde-amarelo, que ele cuidadosamente estendeu nesse pe-
daço do jardim. Por todo esse aparato, Rosana até justifica sua ausência
de carinhos em outras épocas. "Deve comungar a ideia do viver com
intensidade o presente, " pensa enquanto caminha. Já acabou o inverno.
É hora do seu passeio diário. Ao passar à frente do local, observa-os. Ele,
feio com os trajes em desalinho, ela, aparência abatida, sem a luminosi-
dade do último encontro. Os estudantes e pessoas desocupadas, quase
esbarram neles, ao se acomodarem no muro baixo que os separam; não
dão sequer importância à sorte do casal.

Nesse momento ela se volta para o lado que o sol desponta, e exibe
seu verde-esperança, deixando-se despentear pelo vento amigo. Ele, para-
do, sem quase se mover, parece esperar a chuva chegar para torná-lo
forte, e apto para de novo florescer. Ambos, já meus amigos, a palmeira e
o ipê, símbolos do eterno amor verde-amarelo, farão uma trégua nas ma-
nifestações amorosas, mas as retomarão nos próximos invernos, dando
testemunho desse amor tão brasileiro!

NOTÍCIAS:
 Levando as Lendas de Piracicaba (projeto de Ivana Negri) e o Pro-
jeto Livro com Pezinhos (projeto de Ivana Negri e Carmen Pilotto) na
Escola João Sampaio em 24 de agosto. Mês do folclore comemorado
com muitas ações literárias. Uma escola diferenciada, cheia de mo-
tivação e melhorias para seus estudantes!

O livro A bruxa do batom bor-
rado de Anderson Novello conta
a história de uma bruxa muito di-
ferente. Não fazia mal a ninguém
e quer viver sua vida, ler suas re-
vistas de moda, tomar chá e...
praticar seu ritual diário de bele-
za: passar batom.

Sua rotina seria realmente
muito sossegada e elegante se
não fossem as crianças que mo-
ravam na Rua das Peraltices. Eles
só não esperavam que, um dia
seriam tão surpreendidos, que
mudariam sua rotina e a rotina
da nossa protagonista.

Uma história divertida e poé-
tica que encontra espaço para o
arrependimento, a camaradagem
e o afeto. Recomendamos.

Faixa etária: 08 a 10 anos
Encontramos essa linda história narrada em: https://youtu.be/

nKtb4oO_k0A

Dicas de livros de Alessandra e
Tiago Guarnieri Betti

Visite o Bloguinho Infantil
http://bloguinho-

infantil.blogspot.com/
Siga no Instagram:

livros_inesqueciveis

CANTINHO INFANTIL
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que um curto circuito de luz entreque um curto circuito de luz entreque um curto circuito de luz entreque um curto circuito de luz entreque um curto circuito de luz entre
duas eternidades de escuridão. "duas eternidades de escuridão. "duas eternidades de escuridão. "duas eternidades de escuridão. "duas eternidades de escuridão. "
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PALAVRA DO ESCRITOR:

Vladimir Vladimirovich
Nabokov foi um roman-
cista, poeta, tradutor e
entomologista russo-
americano. Seus pri-
meiros nove romances
foram escritos em russo,
mas ele conseguiu proe-
minência internacional
após ele começar a es-
crever prosa em inglês.
Nascimento: 22 de
abril de 1899, São Pe-
tersburgo, Rússia
Falecimento: 2 de julho
de 1977, Montreux,
Suíça

Fonte: Wikipédia
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A voz de minha bisavó
ecoou criança

nos porões do navio.
ecoou lamentos

de uma infância perdida.

A voz de minha avó
ecoou obediência

aos brancos-donos de tudo.

A voz de minha mãe
ecoou baixinho revolta

no fundo das cozinhas alheias
debaixo das trouxas

roupagens sujas dos brancos
pelo caminho empoeirado

rumo à favela

VOZES-MULHERES
Conceição EvaristoConceição EvaristoConceição EvaristoConceição EvaristoConceição Evaristo

Meu pai enrolava por entre os dedos
Um cigarro de palha caprichoso
Moviam-se ali tantos segredos

Daquele fumo sempre bem cheiroso

Meu pai me oferecia um pedacinho
Do fumo preto para que eu cheirasse

- Faz espirrar! - dizia com carinho,
Para que, em seguida, eu espirasse

E num espirro, a saudade bate
Meu coração mais uma vez se abate
E nas lembranças, triste, me retiro...

Fumo de rolo e uma mangueira
Lembrança linda e tão verdadeira

Quero espirrar... e só suspiro!

INFÂNCIA II
Marisa BueloniMarisa BueloniMarisa BueloniMarisa BueloniMarisa Bueloni
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A minha voz ainda
ecoa versos perplexos
com rimas de sangue

e fome.
A voz de minha filha

recolhe todas as nossas vozes
recolhe em si

as vozes mudas caladas
engasgadas nas gargantas.

A voz de minha filha
recolhe em si
a fala e o ato.

O ontem - o hoje - o agora.
Na voz de minha filha

se fará ouvir a ressonância
O eco da vida-liberdade.

ooOoo
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CLUBES DE FUTEBOL PRECISAM

DE FISCALIZAÇÃO EFICIENTE
Dr. Jonas TadeuParisotto

Jonas Tadeu Parisotto é
advogado, já atuou em

Tribunais Desportivos e
ocupou os cargos de: diretor

jurídico, secretário, vice-
presidente, presidente do

Conselho Deliberativo por dez
anos e presidente da diretoria

executiva do E.C.XV de
Novembro de Piracicaba, onde

é conselheiro vitalício e
presidiu a Comissão de

Direito Desportivo da OAB de
Piracicaba nas gestões de

2007/2009 e 2019/2021

trole interno dos clubes de futebol
tem que ser eficiente, exercidos por
quem, efetivamente, tem conheci-
mento de causa. Nossos legislado-
res aprovam leis que visam auxili-
ar os clubes de futebol no sentido
de mudar a culturas do amado-
rismo nas gestões, como exemplo
cito a Timemania criada para que
os clubes paguem as suas dívidas
fiscais com a União. Outra norma
é o "PROFUT" que é o Programa
de Modernização da Gestão e de
Responsabilidade Fiscal do Fute-
bol Brasileiro, instituído pela Lei
Federal nº 13.155/2015, mesmo
assim, com benesses tributárias e
fiscais, a contabilidade da grande
maioria dos clubes de futebol está
no vermelho, com dívidas que até
assustam e mesmo assim, se gasta
mais do que se arrecada e as dívi-
das são repassadas às novas dire-
torias que, se bem intencionadas,
não conseguem colocar em práti-
ca seus projetos em razão da he-
rança de dívidas e não se inter-
rompe este círculo vicioso. Daí a
importância dos órgãos de contro-

le interno dos clubes de futebol,
na imensa maioria, sobretudo na
modalidade societária que impera
no futebol brasileiro que é a asso-
ciação sem fins econômicos, são o
conselho deliberativo e o conselho
fiscal. Estes mecanismos de con-
trole interno e governança tem que
funcionar e para valer, do contrá-
rio, o amadorismo e a desorgani-
zação não cessarão. É óbvio que
não estamos aqui pregando que
contabilistas e advogados, exclu-
sivamente, sejam eleitos ou no-
meados para tais funções, mas
aqueles que os dirigem, podem e
devem, de rigor, se valer de pa-
receres e auditoria investigativa
e responsabilizar as gestões te-
merárias, isto é lei! Mais uma
norma vem em socorro ao fute-
bol brasileiro: a Lei das SAF's ou
Lei nº 14193/2021, já falamos
sobre esta norma em outras opor-
tunidades e há os que sustentam
que tal norma é a salvação do
futebol brasileiro, ledo engano.
Não há um modelo societário no
mundo, que impeça a corrupção

Desde o advento da Consti-
tuição Federal de 1988, as normas
que regem o futebol, vêm evoluin-
do, refletindo, dessa forma, o mo-
mento que estamos vivenciando,
qual seja a de um futebol moder-
no, mais competitivo, organizado,
transparente e sustentável. O con-

ou a gerência temerária de um
clube de futebol, dessa forma é
importante a implementação de
mecanismos de controle interno
rigorosos, e esse é o papel do con-
selho deliberativo, sobretudo o
conselho fiscal e nos modelos em-
presariais há, também outros
mecanismos que são os verdadei-
ros protagonistas da implantação
de regras e de políticas internas
para prevenir atos temerários e ilí-
citos nas gestões do futebol de seus
dirigentes e da sua cadeia de va-
lor. Participar de qualquer órgão
de fiscalização, sem efetivamente,
exercer o cargo ou função delega-
do pelos associados e simplesmen-
te "assistir" as reuniões temendo
questionar quem de direito por
amizade ou simpatia, deve deixar
para outros, tanto quanto os que
tem relação de trabalho ou os que
prestam serviços aos clubes, di-
reta ou indiretamente, pois na
hora de exercer um voto qual in-
dependência que tal conselheiro
terá? Saudações XVzistas e Jus
Desportivas e até a próxima!

- Óia nóis aqui de nooovooo.

- É bom demais voltar a fa-
lar "cum tudo ocêis".

- Eita que o nosso XVZÂO
tá famoso né??

- Tá na boca do povo do
interior todinho.

- Os "Nhô-boys" tão dan-
do conta do recado.

- A garotada ergueu a cabe-
ça, engatou primeira e nin-
guém tá segurando.

- Clébão só precisa segurar
o ímpeto dos moleques pois
tão sendo "expurso" demais.

- Já são três expulsões que
fizeram o trabalho ser do-
brado.

- Para compensar o alvine-
gro tem o segundo melhor
ataque da competição, só
fica atrás do Desportivo
(com O) Brasil.

- O dragão chinês tá em pri-
meiro de tudo nesta primei-
ra fase.

- A defesa do XV melhorou
muito e já não é mais a se-
gun da pior....

- Tô até vendo os meninos
sendo disputados por times
de maior poder financeiro....

- Contra o Primavera neste
sábado, Cléber só não po-
derá contar com João Pe-
dro expulso.

- Em compensação tem os
retornos de Vitor "maestro"
Braga e Maicon Aquino.

- Ainda bem que mudou a
gestão, pois na passada en-
tregamos o jogo para o Pri-
mavera de forma "medonha".

- O presidente do conselho
deliberativo do XV esteve no
programa PASSE DE LE-
TRA da rádio Difusora.

- Luís Guilherme Schinnor foi
para explicar a quantas anda
a "tar" de SAF no clube.

- Vou te falar uma coisa, o
negócio tá pegando fogo,
logo logo tem gente toman-
do conta do XV.

- Pelas palavras do presi-
da, já tem até grupo de
muito dinheiro querendo
comprar o clube.

- Nosso amigo e integrante
da família PASSE DE LE-
TRA Daniel Campo já man-
dou a real.

- "O novo dono do XV vai
poder mudar o escudo e as
cores do clube?"

- E a resposta do presida
foi firme: "Se o conselho
votar a favor que pode, nada
impede a mudança".

- Ai véio cornetão Jonas
Pa iso t to  já  emendou:
"Com o conselho atual
não duvido não".

- É meu povo, a "tar" da SAF
me parece ser muito próxi-
ma da "safadeza"...

- Boa sorte para o amado
Nhô-Quim.

- Até semana que vem, "eita
como nóis gosta desse time".

ESPORT’S
Ronan Pinheiro da Costa

Ronan Pinheiro da Costa
é advogado e apaixonado

por games

Essa semana até o dia 5 de
setembro o clássico jogo Mafia que
completa 20 anos de seu lança-
mento original em 2002, para ce-
lebrar o aniversário da série, a dis-
tribuidora do jogo 2K, disponibili-
zou o jogo original de forma total-
mente gratuita no site da Steam,
ou seja, caso você realize o resgate
do jogo até o dia 5, ele será seu
para sempre, de forma permanen-
te, o resgate do jogo é simples, bas-
ta fazer login na sua conta Steam,
entrar na página do jogo e selecio-
nar a opção "adicionar à conta",
de forma será aplicado um des-

conto de 100% e o jogo será salvo
em sua galeria de jogos de forma
gratuita e permanente. Além dis-
so os demais jogos da franquia
também estão com descontos que
podem chegar em 70% até o dia 8
de setembro. O site da Epic Games
Store, essa semana está entregan-
do dois jogos e conteúdos extra de
um jogo free to play, os quais po-
dem ser resgatados para sua con-
ta até o dia 08 de setembro de
2022, de forma totalmente gratui-
ta e permanente. O primeiro jogo é
Shadow of the Tomb Raider e es-
tão entregando a versão Definiti-
ve Edition, ou seja, é a versão com-
pleta e final do jogo, possuindo
todos os conteúdos lançados an-
teriormente para o jogo base (to-
das as sete tumbas de desafios de
DLC, além de armas, roupas e ha-
bilidades extras). O segundo jogo
é Submerged: Hidden Depths, um
jogo que foi lançado este ano no
mês de março e sempre custou na
Steam na faixa de R$50,00, sen-
do essa a primeira vez que é dispo-

SERÁ QUE TODO

PERFECCIONISMO É BOM?

Pablo Oliveira Franco é
formado em Psicologia,

com especialidade no trabalho
com os esportes

Pablo Franco

O Cristiano Ronaldo é sempre
colocado como o exemplo de al-
guém que quer sempre mais a cada
situação, mas será realmente que o
perfeccionismo é tão bom assim?

Muita gente usa o "robozão"
como modelo de empenho e per-
feccionismo no esporte, mas e se
eu te disser que ele representa
um tipo de perfeccionismo?

Ele representa o PERFEC-
CIONISMO ADAPTATIVO,
onde ele foca em ter um pa-
drão alto sem se preocupar
em errar e sem medo do jul-
gamento dos outros.

Eu me lembro muito bem
que antes de fazer aquele gol
de bicicleta contra a Juventus
ele tinha tentado o feito vári-
as e várias vezes.

O Cristiano  demonstra ser

nibilizado de forma gratuita a to-
dos. Por fim, a Epic Games Store
também está disponibilizando de
graça a DLC Armazillo para o Jogo
Free to play, Knockout City. Essa
DLC possui alguns itens e trajes
especiais para o Jogo que anteri-
ormente era pago e agora se tor-
nou gratuito. Outro jogo que esta-
rá de graça até o dia 08 de setem-
bro no site da Epic Games Store,
Ubisoft Connect e também site da
Playstation é Tom Clancy's Rain-
bow Six Siege, diferentemente dos
jogos citados acima, Tom Clancy's
estará disponível de graça apenas
para teste, você terá à disposição o
jogo completo e após o dia 08, caso
queira continuar jogando terá que
comprar. Agora uma notícia boa
para quem gosta e acompanhar o
cenário gamer e videogames, essa
semana foi colocado para votação
na Câmara dos Deputados o
"Marco Legal dos Jogos Eletrôni-
cos" o projeto de Lei 2796/2021,
que pode trazer um gigantesco
impacto e resolver alguns proble-

mas existentes. A ideia principal e
atual da Lei é aumentar a segu-
rança jurídica ao mesmo tempo em
que estabelece novas diretrizes
para o mercado, regulamentando
quem trabalha no ramo de video-
game, fliperama, eSports e outros,
e tentando desenvolver mais ain-
da o setor, agora separando de vez
e explicitamente as máquinas de
caça-níquel dos videogames. Caso
a lei seja aprovada, torna-se livre
a fabricação, comercialização, im-
portação e desenvolvimento dos
jogos no país, sendo obrigação do
Estado apoiar a formação de pro-
fissionais e indústria, como todo
projeto de lei, ele ainda poderá ser
alterado algumas vezes e ter al-
guns pontos vetados, outros alte-
rados e incluídos, vamos aguar-
dar o desfecho e quando tivermos
algo mais contundente, trarei mais
informações e um comentários
acerca do assunto. Por hoje é só,
fiquem ligados nas próximas co-
lunas!! Winner, winner, chicken
dinner!!!

um atleta que além de ter um
perfil perfeccionista, tenta influ-
enciar os outros da mesma ma-
neira. Já vi vários companhei-
ros de time falando sobre sua
dieta regrada e também a capa-
cidade de cativar os outros a ten-
tarem ser melhores do que são.

O padrão que ele apresenta
tem bastante relação com apren-
der melhor e ter um desempe-
nho melhor, afinal de contas
como diria aquela máxima:

SÓ ERRA QUEM BATE!?
Você é fã do robozão e ad-

mira esse perfeccionismo? Dei-
xa aqui pra mim sua opinião!

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555
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LORENA DE HISTÓRIASLORENA DE HISTÓRIASLORENA DE HISTÓRIASLORENA DE HISTÓRIASLORENA DE HISTÓRIAS

A cidade de Lorena, situada no Vale do Paraíba, é rica em históri-
as, confirmada por seus antigos prédios, como é o caso do Solar
Conde Moreira Lima, um sobrado construído em taipa de pilão,
no 1852, mas muito bem conservado. Outra preciosidade, já
construída em 1919, é o Palacete Veneziano, construção ar-
tística rodeada por diversos tipos arquitetônicos. Esse palace-
te tem uma grande escadaria em mármore, cúpula, três saca-
das e um alpendre que foi adquirido em 1952 pelos padres
Salesianos. Atualmente é o Centro Unisal. Em Lorena também
está o Santuário Basílica de São Benedito, construção confia-
da a um arquiteto francês e inaugurada em 1884. Os fiéis que
visitam o Santuário recebem as mesmas indulgências dos que
visitam o Vaticano. Mais informações (12) 3157-7665.

ARTESARTESARTESARTESARTESANAANAANAANAANATTTTTO EM LO EM LO EM LO EM LO EM LORENA (SP)ORENA (SP)ORENA (SP)ORENA (SP)ORENA (SP)

Mesmo conhecida como a 'Terra das Palmeiras Imperiais', a cida-
de de Lorena é reconhecida pela boa qualidade do seu artesana-
to. Com mais de 150 artesãos cadastrados, seus trabalhos são
prestigiados pela Secretaria de Cultura e Economia Criativa do
Estado de São Paulo. Todas as sextas e sábados aqueles profissi-
onais participam da 'Feira de Artesanato', localizada em outro
ponto de destaque: a Praça Dr. Arnolfo de Azevedo, inaugurada
em 1890, bem no centro da cidade, e uma das mais bem pre-
servadas do Vale do Paraíba. Visite Lorena, você vai gostar.

PEREIRA BARRETO (SP)PEREIRA BARRETO (SP)PEREIRA BARRETO (SP)PEREIRA BARRETO (SP)PEREIRA BARRETO (SP)
Em 1928, os imigrantes japoneses fundaram "Novo Oriente',
depois denominado Pereira Barreto. No ano de 2000 recebeu
o título de estância turísticas devido aos recursos naturais,
condições de lazer e infraestrutura para as atividades turísti-
cas. Chama atenção o seu 'Relojão', um relógio de quatro
faces construído em 1958. Mas o marco da colonização japo-
nesa é um monumento batizado com o nome de "Go-Ju-No-To",
também inaugurado em 1958. Pereira Barreto conta ainda com
o Museu Histórico da Colonização, pavilhão de eventos, rota do
cicloturismo, Canal de Pereira Barreto e atrativos náuticos.

Artesanato com qualidade em Lorena (SP)

Prainha de Esmeralda, em Rubinéia (SP)

Palacete Veneziano, em Lorena (SP)

Pereira Barreto (SP) já foi 'Novo Oriente'
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IGREJA EM COMUNICAÇÃO

Dimensão Social da
Evangelização - 3ª parte

O Papa Francisco, na exor-
tação apostólica Evangelii Gau-
dium (A alegria do Evangelho),
publicada no primeiro ano de seu
pontificado, afirma que "qual-
quer comunidade da Igreja, na
medida em que pretender sub-
sistir tranquila sem se ocupar
criativamente nem cooperar de
forma eficaz para que os pobres
vivam com dignidade e haja a
inclusão de todos, correrá tam-
bém o risco da sua dissolução,
mesmo que fale de temas soci-
ais ou critique os Governos. Fa-
cilmente acabará submersa
pelo mundanismo espiritual,
dissimulado em práticas religi-
osas, reuniões infecundas ou
discursos vazios" (nº 207).

Evangelli Gaudium salien-
ta o cuidado da Igreja para com
"os nascituros, os mais inermes
e inocentes de todos, a quem
hoje se quer negar a dignidade
humana para poder fazer deles
o que apetece, tirando-lhes a
vida e promovendo legislações
para que ninguém o possa im-
pedir. Muitas vezes, para ridi-
cularizar jocosamente a defesa
que a Igreja faz da vida dos nas-
cituros, procura-se apresentar
a sua posição como ideológica,
obscurantista e conservadora;
e, no entanto, esta defesa da
vida nascente está intimamen-
te ligada à defesa de qualquer
direito humano (nº 213).

O Papa defende que as
"reinvindicações sociais, que
têm a ver com a distribuição
das entradas, a inclusão social
dos pobres e os direitos huma-
nos não podem ser sufocados
com o pretexto de construir um
consenso de escritório ou uma
paz efêmera para uma minoria
feliz. A dignidade da pessoa
humana e o bem comum estão
por cima da tranquilidade de
alguns que não querem renun-
ciar aos seus privilégios. Quan-
do estes valores são afetados, é
necessária uma voz profética"
(nº 218). A vida deve ser sem-
pre defendida desde o ventre
materno até a morte natural.

O Papa Francisco escreve
que em "cada nação, os habitan-
tes desenvolvem a dimensão

IGREJA EM NOTÍCIAS
RCC - A Renovação Carismática
Católica realiza, neste domingo
(4), a partir das 7 horas, na cida-
de de Rio Claro, o "Cenáculo de
Ouro" em celebração aos 50 anos
da RCC na Diocese de Piracica-
ba. O evento acontece no Centro
de Convenções Rainha da Paz
(CCRP), que também é sede da
TV Oração. A santa missa de
encerramento será presidida
pelo bispo diocesano Dom De-
vair Araújo da Fonseca, às
16h30. Fiéis de todas as cida-
des do território da Diocese es-
tão convidados. O CCRP fica na
Avenida 13 JP, nº 969 - Jar-
dim Esmeralda, em Rio Claro.

Antônio Carlos D´Elboux é padre diocesano e pároco da
Paróquia Imaculado Coração de Maria, em Rio Claro

(acdelboux@uol.com.br)

social da sua vida, configuran-
do-se como cidadãos responsá-
veis dentro de um povo e não
como massa arrastada pelas for-
ças dominantes" (nº 220). Ci-
tando a carta pastoral dos bis-
pos dos Estados Unidos de
2007, ele declara que 'ser cida-
dão fiel é uma virtude, e a partici-
pação na vida política é uma obri-
gação moral'. E o Papa salienta
ainda que "tornar-se um povo é
algo mais, exigindo um processo
constante no qual cada nova ge-
ração está envolvida" (nº 220).

O documento pontifício de-
clara que ao "anunciar Jesus
Cristo, que é a paz em pessoa (cf.
Ef 2,14), a nova evangelização
incentiva todo batizado a ser ins-
trumento de pacificação e teste-
munha credível de uma vida re-
conciliada. É hora de saber como
projetar, em uma cultura que
privilegie o diálogo como forma
de encontro, a busca de consen-
so e de acordos, mas sem a sepa-
rar da preocupação por uma so-
ciedade justa, capaz de memória
e sem exclusões. O autor princi-
pal, o sujeito histórico desse pro-
cesso, é o povo e a sua cultura,
não uma classe, uma fração, um
grupo, uma elite" (nº 239).

Na construção da justiça
social, ensina o Papa, o "cuidado
e a promoção do bem comum da
sociedade competem ao Estado.
Este, com base nos princípios de
subsidiariedade e solidariedade
e com um grande esforço de diá-
logo político e criação de consen-
sos, desempenha um papel fun-
damental - que não pode ser de-
legado - na busca do desenvol-
vimento integral de todos. Este
papel exige, nas circunstâncias
atuais, uma profunda humilda-
de social" (nº 240). O Papa ad-
mite como aliados os que "não
se reconhecendo parte de nenhu-
ma tradição religiosa, buscam
sinceramente a verdade, a bon-
dade e a beleza [...]" (nº 257).

REFERÊNCIA
FRANCISCO, Papa. Evan-
gelii Gaudium.  Exortação
apostólica sobre o anún-
c io  do  Evange lho  no
mundo atual. São Paulo:
Paulus/Loyola, 2013.

SAUDADES - A exposição
"Dom Eduardo Koaik: 10 Anos
de Saudades", elaborada em
homenagem ao 3º bispo dioce-
sano de Piracicaba e que este-
ve na Catedral de Piracicaba
entre os dias 25 e 31 de agosto,
agora pode ser vista na Paró-
quia São João Batista, em Ca-
pivari, até a próxima quinta-
feira (8). A mostra é composta
por fotos, documentos e um
histórico sobre a vida e episco-
pado de Dom Eduardo e foi or-
ganizada pelo Centro Docu-
mental da Diocese. A paróquia
fica na Rua Regente Feijó, nº
170, no Centro de Capivari.

Barco Hotel Jolitur, em Rubinéia (SP)

UM BOM BARCO-HOTELUM BOM BARCO-HOTELUM BOM BARCO-HOTELUM BOM BARCO-HOTELUM BOM BARCO-HOTEL

Para quem prefere passeios diferentes e coisas novas, eis aqui
algo que agrada a todos, sejam pescadores ou não. O serviço de
hotel fica em um barco, conta com cinco apartamentos comple-
tos, sendo três deles com beliches e, de bônus, possui cinco
lanchas de alumínio com motor de 20 hp, projetadas para a
pesca do tucunaré. Ideal para grupos de 10 a 14 pessoas, o
passeio tem duração de três dias e percorre o Rio Grande, Rio
Paraná e Rio Paranaíba, navegando aproximadamente
110km. Tudo isso na cidade de Interesse Turístico de Rubi-
neia (SP), a terra do Sol. Mais informações (17) 9-8140-3599.

A TERRA DO SOLA TERRA DO SOLA TERRA DO SOLA TERRA DO SOLA TERRA DO SOL

Com este slogan, Rubineia pretende dar uma ideia inicial do que
é passar uns dias na sua cidade, a qual possui os mais variados
e belos atrativos, juntando-se às maravilhas do Rio Paraná. Prai-
as artificiais, de água doce e cristalina, com a combinação perfeita
de tranquilidade e bem-estar, como só as cidades interioranas
possuem. Sua boa prefeitura cuida da melhor forma dos turistas e
coloca a Secretaria de Turismo à sua disposição (17) 3661-1148.
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EMPRESA DE MUDANÇA
CONTRATA:

Motorista, ajudante
para serviço
de mudança
residencial e

montador de móveis.
Enviar Curriculum: Av. Piracicamirim,

2847 – Vila Monteiro, Piracicaba

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
CASA NOVA – Ter. 171m2, const.
95m2. Ótimo acabamento. 2 dorm.
sendo 1 suíte, sala, cozinha ampla.
Abrigo. Valor R$ 300.000,00. Tratar
fone (19) 99781-5464
------------------------------------------
CASA NOVA (COND. FECHADO) –
Ter. 250m2, const. 150m2. Ótimo
acabamento. 3 dorm. 1 suíte, ab 2
carros, sala 2 ambientes, lav., copa-
coz., área de serviço, área gour-
met c/ piscina, churr. e vestiário.
Valor R$600.000,00. Tratar fone
(19) 99781-5464
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bá-
s ico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------
TROCO CASA no bairro São Cris-
tóvão em Rio das Pedras por chá-
cara. Sala ampla, sala de jantar,
cozinha , 3 dormitórios sendo 1 com
suite, banheiro social, lavanderia ,
1 dispensa, quintal pequeno, gara-
gem com   para 3 carros (cobertura
para dois carros). Contato:
998862302 com Luiz (whatsapp).
------------------------------------------
ALUGA-SE - Barracão direto propri-
etário, a cinco minutos do Centro.
Ideal para depósito, com 450 metros
quadrados, com mezanino. Escritó-
rio em 2 pisos. Fone 9.9806-6622.
------------------------------------------

ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, cels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19998963876.
------------------------------------------
VENDO CASA EM ANHUMAS PI-
RACICABA -  com 5 cômodos
mais quarto para passar roupa,
lavanderia cobertura mais quar-
to de ferramentas. Piscina infan-
til, terreno medindo 20 X 25 mts.
Tratar fone: 99440-6695.
------------------------------------------
VENDO APARTAMENTO EM SAN-
TOS SP em condomínio fechado
com 3 quartos, sala 2 ambiente,
cozinha, área de serviço e 1 ba-
nheiro, ar condicionado na sala e
ventiladores de teto na sala e nos
3 quartos. Estacionamento coleti-
vo.  Praca a arbor izada,  p lay
ground, área de lazer e quadra
de esportiva. Recem reformado.
A duas quadras de distância da
praia. De frente ao shopping Prai-
amar e hipermercado Carrefour.
Próximo tem farmácia, padaria,
banco, ponto de táxi e ônibus.
Contatos: (19) 99897-1417 Aline
ou (13) 99704-6484 Maria Alice.
------------------------------------------

EMPRÉSTIMO NO CPF OU CNPJ
com ou sem restrições. Score bai-
xo, aumento. Sem entrada, mesmo
com o nome restrito no SPC. Compro
dívidas ou carro e imóvel já financia-
do ou quitado, pago a vista. Nome
limpo no SPC e Serasa. Tiramos cer-
tidões em geral. (11) 9.5126-6610.
------------------------------------------
TRABALHO MANUAL em casa ser
maior de idade: moças, rapazes e
aposentado. Ganho R$ 1.500,00 a
2.200,00. Tratar (11) 95126-6610
------------------------------------------
MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770. Te-
lefone e Whatzapp (19) 3372-9484
e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

TORNEIRO MECÂNICO - Para tra-
balhar em São Pedro,com torno pa-
ralelo de 1 metro, não precisa ser
tempo integral, Bom salário contato
Zap (19) 996755952.
------------------------------------------

USADOS PARA VENDER
- Motor Bomba D´Agua, motor de 15 HP acoplado com bom-
ba de 3 estágio – R$ 1.500,00

- Bomba D´Água de pistão para poço marca schmaider ma-
nual ou com motor – R$ 700,00

- Rodas para Ford 2000 – R$ 500,00

- Duas Torres com 5 metros , eleva mais 4 metros, total de
altura 9 metros com redutor mecânico – R$ 3.000,00

- Cofre com 1,40 mt de altura x 60 de largura de 1 porta - R$ 800,00

- Cofre fichet com 1,20 mts x 60 com 1 porta - R$ 2.500,00

- Estufa de secagem e esterilização famen – modelo 315 –
SE – R$ 300,00

- Engate para Estrada Fiat.

Vários outros cofres novos e usados.

Tratar com Sr. Geraldo – Chaveiro Expresso.
Rua Moraes Barros, 1205 – fone: 3422-5162

VENDA JUDICIAL
3ª Vara do Trabalho de Piracicaba – SP

Recebimento de Propostas: de 21/09/2022 a 27/09/2022, até às 11h00min.

- Nua propriedade de casa, R. Prudente de Moraes, n. 1.188, Piracicaba – SP.
Área t.: 260,52m²/constr.: 161,36m². M. 83.100 do 1º RGI de Piracicaba – SP. Há
usufruto. Proc. 0011394-85.2013.5.15.0137. Aval.: R$800.000,00. V.M.:
R$766.680,00.
-  Nua propriedade de sobrado/edícula, R. Antônio de Almeida Leite, nº 556,
Vl. Bl. Vista, São Carlos – SP. Área t.: 168,49m2/constr.: 147,51m² M. 36.629 do
RGI de São Carlos – SP. Há usufruto vitalício. Proc. 0001718-50.2012.5.15.0137.
Aval.: R$340.000,00. V.M.: R$170.000,00.
-  Terreno, L. 35-A, Gl. I e II, R. Alaska, Lot. Calif. Paulista, Rio Grande da Serra
– SP. Área t.: 11.140,00m². M. 8.756 do RGI de Ribeirão Pires - SP. Proc. 0010774-
05.2015.5.15.0137. Aval.: R$ 270.000,00. V.M.: R$ 135.000,00.
- Vaga de garagem, nº 36, R. Angelino Stella, nº 509, Res. Seo’s Califórnia,
Piracicaba – SP. Área t.: 10,4881m²/priv.: 9.9000m². M. 102.329 do 1º RGI de
Piracicaba – SP. Proc. 0010120-52.2014.5.15.0137. Aval.: R$20.000,00. V.M.:
R$10.000,00.
-  Terreno, L. 4, Q. E, R. Vitalina Pires Cardoso, s/n, Jd. Pacaembu, Lot. Sta.
Terezinha, Piracicaba – SP. Área t.: 175,00m². M. 81.412 do 1º RGI de Piracicaba
– SP. Proc. 0010250-61.2022.5.15.0137 (Carta Prec.). Aval.: R$120.000,00. V.M.:
R$60.000,00.
- Terreno, L. 09, Q. 20, R. K, Jd. Montanhês, Formiga – MG. Área t.: 250,00m².
M. 63.898 do RGI de Formiga – MG. Proc. 0010010-43.2020.5.15.0137. Aval.:
R$15.000,00. V.M.: 7.500,00.

- Pagamento Facilitado: 30% de sinal e saldo em até 06 (seis) vezes.
-  As propostas serão recebidas no período de 21/09/2022 às 11h00min a 27/09/
2022 às 11h00min, horário de Brasíl ia, através da plataforma
www.galeriapereira.com (sem “.br”), mediante “cadastro prévio” e “habilitação”.

Não haverá encerramento presencial.
- A alienação será formalizada por termo nos autos da execução. A comissão
devida (5% do valor da venda) fica a cargo do proponente.
- Responsável: Adílio Gregório Pereira. Profissional Liberal. CRECI: 65.564-F/19.922-J

- Mais informações e edital completo em:
www.galeriapereira.com / 19-9-9631-1050 (claro),

e-mail: contato@galeriapereira.com.br
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